
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:

1011.1 milibares. Temperatura média do dia:

20.9 graus com máxima insolação de 27.5

graus e mínimo à noite de 09. 7 graus (No

planalto, mínima média 05.1 graus). Estado,
médio do Céu: Cúrnulus, Stratus, de claro a

meio encoberto. Nevoeiro noturno. Estado

médio do tempo: No Planalto: Estável-bom.

Gepsidades es'parSoli!t. No li toral.Bom, Previ

são A. Seixas Netto.

RENOVAÇÃO DE LICENÇAS DA LABRE - A
Seccional da Labrc cm Santa Catarina, está infor
mando ao, radioamadores da Grande Florianópolis
que, obedecendo ao que dispõe a Portaria no, 497,
de 6 de junho de 1975 e visando facilitar a

Renovação de Licença, e dos Certificados de
Habilitaçâo, solicita a presença de todos 05 radiou
mad orcs da região, em sua .scde, à rua Jerônimo
Coelho, 325, sala 110, no horário de 14 às 17
horas, impreterivelmente afê o rua 20 do corrente
'mês, munidos de fotocópias da Carteira de Idcnti
dadc, Título Eleitoral (duas, faces), Certificado elo

Serviço Militar, CPF, Certificado de Habilitação.
Lice nciamcnto de Funcionamento das Estações c

, recibo, quitado da taxa elo Fistel, referente ao

exercício de 1976.', ,Florianópolis - Terça-feira 08 de junho de 1976 - Ano. 62 - No. 18.399 - Edição de �oje 16 páginas - �r$ 2,00
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Se o mar se mantiver calmo, a sonda flutuante Blue Water III, que
está sendo puchada pelo rebocador Ti tan, de 12.000 BP, chegará hoje

,
- '

I por volta das 12 horas ao local das prospecções, permanecendo
a 65 milhas da costa entre Itajaí e Paranaguá por cerca de 4 meses.

A equipe técnica receberáa plataforma através de um helicóptero,
por ser esta a única forma de penetrar na sonda. Ontem foi mantido

•

contato com a plataforma quando ela es tava a 45 milhas do local
. '

,

e os tripulantes dorebocador preveniram que caso o tempo não se

mantenha nas atuais condições haverá um considerãvel.atraso na chegada.
O comboio desloca-se a uma velocidade de'2,5 milhas por hora. .

Integrantes ,da equipe têcnica concluiram ontem os preparativos para
a recepção, devendo' ser liberada uma faixado porto hoje em Itaja i.

Reserva de
calcário em

Santa Catarina
chegaa

,

70 'milhões de
toneladas

A criação do Distrito Florestal
e a inclusão de se no plano do
café foram alguns dos temas
focalizados na entrevista do

secretârioVi tor Fontana.(Pag.6)

Mar revolto
mata três'

blumenauenses
que pescavam
tainha em

Porto Belo

Hoje e amanhã, no TAC, o
show "MPB":'4 no Safari". A
promoção é do DCE e os

.

estudan tes terão um

desconto especial. (Pág.15).

Beto Fuscão
esteve em

Florianópolis,
falando de
seleção e do,
nosso futebol

Para o senador Magalhães
Pinto, "o Parlamento
ainda é o guardião da

representatividade
popular. (Página 5).

Embaixador

uruguaio é
vítima de
atentado a

tiros no

Paraguai

Durante sua permanência no Chile, Kissinger dispõem-se a pedir pessoalmente à juntamilitar que "sejam respeitados os direitos humanos. (P.2).

A chapa da Arena às eleições para a Câmara de Vereadores
na Capital já está pronta, com 15 nomes indicados

pela ala jovem, 2 pela trabalhista e o restante

escolhido "entre outras áreas importantes", segundo
informou o presidente do diretório municipal, deputado

Bulcão Vianna. No MDB, o deputado Fausto Brasil diz que
estão selecionados apenas 21 nomes, mas espera chegar

ao número máximo - 51 candidatos - recrutando postulantes
à Câmara principalmente entre os eleitores jovens. (Pág.3)

Nova taxa de
,

.."

ocupaçao.
elevaeml0%
preço dos

-
, '

apartamentos

, o aumento do preço dos imóveis e a reformulação dos projetos na zona central da cidade estão sendo esperados com o Plano Diretor.

A nova taxa de ocupação exigida pe I o Plano Diretor em edifícios '

situados no centro da cidade - 46 por cento para edifícios de 12 andares,
o máximo - deverá provocar um aumento de 10 por cento no preço dos
apartamentos .dentro dos próx imos 30 dias. 'Fora do centro com
o aumento da taxa, que era considerada baixa, os construtores
esperam recuperar os lucros eventualmente perdidos. O Plano Diretor
forçará uma modificação substancial dos projetos imobiliários.,(P.16)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o presidente Gerald
Ford realizou 11m roteiro
de mais de 382 quilôme
tros atraués do estado de
Ohio, onde percorreu di
ve rsas c idades. O ri oal
republicano de Ford, Bo
nald Reagan, dirigiu-se
aos eleitores da Califór
nia. Anteontem ele esteve
em Ohio.

_OE-A denuncia: a junta chilena
nao respeita os direitos humanos

Santiago do Chile - Um informe secreto

preparado para a reunião de chanceleres
do hemisfério denuncia que continuam
no Chile as prisões arbitrárias, a perse
guição e a tortura, apesar das pressões
internacionais que têm sido feitas para
conter estas práticas. O secretário de Es
tado norte-americario .Henry Kissinger
chegou ontem à tarde para uma visita de
três dias e, segundo se informou, dispõe
se a pedir pessoalmente aoschefes da
junta militar que "sejam respeitados os

direitos humanos". Poucas horas antes
" do secretário desembarcar em Santiago,
o general Augusto Pinochet anunciara a

libertação de 60 presos políticos.
O informe foi preparado pela Comissão

de Direitos Humanos da Organização dos
Estados Americanos - OEA -, que co

meçou na sexta-feira sua assembléia
anual. Mais de 20 países se fazem presen-

': teso O documento de 1 09,págir)as foi dis
" tribuído às delegações antes de ser-remi
ciada a reunião e colocado à disposição
de um jornalista pelas delegações.
A comissão informou que está "seria

mente preocupada"com as respostas do
regime militar a seus pedidos de informa

. ção. "Alguns pedidos - a minoria - re"

ceberam respostas incompletas, A maio-

,

ria deles, alguns muito importantes, não
receberam resposta alguma", Criticou os

recentes decretos da/junta para "melho
rar" a situação dos direitos humanos,
mencionando, como exemplo, as normas
para o tratamento dos presos. "Devemos
afirmar que o direito de liberdade física da
'pessoa, consagrado pela declaração
americana sobre os direitos e deveres do
homem, co�tinua sendo frequentemente
ignorado pelo governo do Ch ile e. algu
mas das normas promulgadas mais ou
menos recentemente sobre este terna pa
recem dirigidas mais a servir como ins-

, trumento de propaganda do que como

medida eficaz para proteção dos direitos
humanos",

Cuxzetti e Sulom, IUI conferência.
EXECUÇÕES
Acrescenta o informe que "enquanto se

publicam decretos com o. propósito de

tranquilizar ou confundir Q opinião pú
blica mundial, continuam as prisões arbi
trárias, a persequiçáo e as torturas". Em
seguida, apresenta pormenores de exe

cuçóes arbitrárias depois do golpe militar
de 7,3 e analisa mais de 20 casos de mortes
posteriores. Dez dos casos estudados
foram preparados enquanto o informe era

redigido. Outros 12, ainda não investiga
dos, foram incluídos porque a comissão
considerou extremamente graves as de-
núncias sobre estes crimes.

.

Por outro lado,o embaixador venezue
lano na OEA, José Maria Machin, disse
que a comissão deve contar com todas as

facilidades para a investigação das de
núncias. "Deve-se. dar autoridade à co

missão para que aproveite o fato de estar

agora em Santiago e investigue as denún-
cias que recebeu.

'

.

Em sua defesa, a junta alegou que ."90
,-

por cento das pessoas processadas pelos
tribunais militares toram acusadas de

posse ilegal de armas e, portanto, podem
ser consideradas delinquentes comuns e

não presos políticos". Acrescentou sua

tradicional afirmação de que é alvo de
"uma conspiração comunista mundial". A
justificativa: "Por causa disso é necessá
rio manter medidas legais e administrati
vas que limitem as liberdadesle direitosdo
homem a fim de proteger realmente o

mais importante de tudo, o direito a uma

vida segura".

Bolí�i.a t�m apoio dos EUA
contra 'a

.

mediterraneidade
Santa Cruz, Bolíyia - A declaraçáo conjunta

.

do secretário 'de Estado norte-americano
Henry Kissinqer e do chanceler boliviano Oscar
Adriazola, assinadaontem nesta cidade, mani
festa o apoio categórico dos Estados Unidos às

: I, aspiraç���.<�qlivianas de conseg.ui,r uma saída

I para o mpff,�$egundo o documente, à preteri
t .sào bOl'ivtr\nâ é um dos temas principais da
I política latirio-arnericana e os EU� \lêem "com
j interesse os esforços diplomáticos e pacíficos
dos bolivianos junto' ao Chile".

A deélaração constitui a primeira tomada de
posição dos Estados Unidos frente ao pro
blema, salientando que "uma solução nego
ciada representaria uma contribuição subs
tancial à paz e ao desenvolvimento do conti
nente sul-americano".

O regime militar boliviano obteve ainda o

compromisso norte-americano da consulta
j:révia quando os EUA pretenderam colocar

suas reservas estratégicas de estanho no mer

cado internacional. Outra vitória boliviana se

refere aos processos latino-americanos de in

tegração, apoiados pelos Estados Unidos.
Entretanto, houve também concessões por

parte da Bolívia; entre as quais um compro
misso formal de erradicar as 'plantações de
coca, A·Bolívia produz anualmente 20. mil qui
losde cocaína destinados-ac mer-cado clandes
tino norte-americano.

O governo de La Paz afirmou também que viu
com interesse o discurso pronunciado por Kis

singer no debate da UNCTAD no Qúênia, onde
os EUA defenderam, com a oposição da maio
ria dos países, a criação de organismos que
"apóiem e protejam os preços das matérias
primas dos países subdesenvolvidos", Kissin
ger disse ainda que defenderá a posição em

favor da Bolívia na assembléia da OEA, no

Chile, para onde se dirigiu após a assinatura da
declaração.

'

RECRUTAMENTO
EMPRESA DE AMBITO NACIO.NAL, EM FASE DE TRANSFORMA
çÃO., NECESSITA PARA COMPO.R SEU QUADRO DE PESSO.AL,

./
DOS SEGUINTES PROFISSIONAIS,. COM FO.RMAÇÃO. DE NfvEL
SUPERIOR.

1 - ENGENHEIRO CIVIL
.

..

Experiência em construção civil, administração de obras, projetos e

planejamento empresarial.
2 - PSICÓLOGO
Experiência em testes de sel�ão de pessoal e entrevistas.
3 - ASSISTENTE; SOCIAL
Experiência em trabalhos na área empresarial.
4· AREA R ECURSO.S HUMANOS

.

Cursos de especializàção na área, experiência _

em ,recrutamento,
seleção, avaliação de desempenho etc.

HORÃRIO DE TRABALHO: 48 horas semanais.
REMETER "CURRICULUM VITAE" DETALHADO, FO-rOGRAFIAS.
E PRETENSÕES SALARIAIS PARA"CAIXA POSTAL 421 FLORIA
NOPOLlS.

Aviões sírios atacam

Beirute em apoio ao
(

avanço das tropas
Atentado c·ontra embaixador

uruguaio. no Paraguai

Com estas três primárias,
termina a, primeir'a etapa-

Assuncion-c- o embaixador

uruguaio no Paraguai, Car- ,

los' Abdala, foi baleado'
ontem de manhã em pleno
centro da capital e seu es

tado é muito grave. Ele ca-'

minhava próximo ao edifí
cio do rninlstério da Fa
zenda quando foi atingido'
por vários disparos efetua
dos por um jovem louro e

.alto, Um suspeito já foi de
tido, segundo a polícia, e

teria sobrenome estran

geiro.
A rádio Paraguai, mais

tarde, indicou que o aten
tado era, na realidade, diri
gido contra 6 novo embai
xador da luqoslávia, Mon
filo Vurcecovic, que deve-

Youngstown, Ohio - A
rodada final das pti,ná
ri as no rte-americu nas
termina hoje com eleições
em três estados: Ohio,
Nova Jersey e Califórnia.
O candidato democrata
Jinuny Carter fez suo

cum;l,7r:ha ontem pela
manhã em Ohio e depois
dajoll' para Nooa jerseu,

o embaixador Carlos
.
AbdaJa foi ferido

gravementc em pIcIÍo
centlCJ de Assuncion

o representante di) Ari
zona, Morris Udall tam
bém estece ontem em

Ohio.Já o senador Frank
Churcli suspendeu a sua

campanha e coltou para
Idaho, seu estado natal,
para acompanhar de
perto os estragos causa

dos pelo rompimento da
represa elo rio Teton,

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMÓVEIS E LOTEAMENTOS

.

\

Nr J FAÇA SEUS NEGÓCIOS
'v10BILlÁRIOS SEM PRIMEIRO NOS
CONSULTAR

...mida Ivo Silveira;4:501 - Fones: 44-1902 - 44-03ÚL.

IMOVEIS A VENDA

ria apresentar suas cre
denciais ao presidente Al
fredo Stroessner. O agres
sor aparentemente con
fundiu Abdala com o di
plomata. iugoslayo, que
também é ·embaixador na

Argentina.
Em Santiago do Chile, o

chanceler paraguaio Al
berto Nogues disse que os
autores dão atentado "são
umas bestas soltas". Atri
bui o fato a "uma loucura
terrorista mundial". "Os
autores do atentado são
inimigos da civilização",
Seu colega uruguaio, Juan
Carlos Blanco, no entanto,
se absteve de .fazer qual
quer comentário.

Partidos devem

ser liberados

esta· semana

na Espanha

Hussein vai.

à URSS

,buscar armas
Amem, Jordânia - A Jor:

dâlliú ({'/lII/ICiOIl O/lt(!lIl (/lIe
o rei Hllssein risitarâ a

Unidu Sociética /Ia pníxillw
SellWIl(/, alJare/ltemente
para negociar a cOlllpra de
ar/)l({S, el/l cirtude do .fál
casso das lIegociaçôes com

os l�stad(Js (J/lídos, 'tn/(li
dO/lal forilec.:dor jorc!o
lIia/lO; (/lIe cortaralll (I re

IIlessa de ar1llas por cOllsa
dos "IJrohlel1w.s li/ll/llcei
I'OS" do gorer/lo' 'jordo
I�i(//I('J, Recelltcmcllte, o

ministro da Defesa 8(1['i(;
fic(I Parei KlItll�'I/(}I' esfcre
('111 risita a.este pais ('.Iil/--
11111101/ II/II (,(/lIrite ao r('i.

,Cadáver de Torres está
no México. Em La Paz,
Banzer teme reações

Buenos Aires - A f�mília do ex-presidente b�liviano general
Juan José Torres viajou ontem para o México, terminando, final
mente, um dramático ciclo que começou na terça-feira passada

a "conservar a soberania
com o,s�questro do mllit� A senhora Torres disse ter aceitado

,
.

.

_'
. . '''agr�é!ecida'' aoterta dO' preside"nté'mex1can'o Luís �heverriâ:-

. ,M?,dn."·",,,,"Fltn:tes governamen-
norte americana, sobre jo O presidente bollvlaaoHuço Banzewqué-tiderou 0' 'sáiigI'Efl1tõ0�·;�,s"prognostJcaram;onteIp, ba
canal do Pa�,am� e a zona golpe que depôs Torres em 71, oferecera, no início,�ro'.corpo 'se�das na promessa pública do

que o .f?dela . Ainda sobre de seu adversário para La Paz e sepultá-lo, com as honras devidas· rer Juan Carlos de ,:'conduzir a
O possivel uso de armas a um ex-presidente. Um avião militar boliviano foi' enviado a Espanha para a democracia",
atômicas: "O d ia em que .: Buenos Aires para âpanhar o cadáver.Mas, mais tarde, Banzer' que o parlamento' direitista ce-

.

cancelou a repatrtaçao. acusando a família do morto de não ter derá esta semana e aprovará a

tenhamos" que apertar o
aceito os preparativos para o enterro. Um funcionário da embai- legalização de partidos políti-

botão nuclear, sabemos
xada mexicana" nô entanto, declarou que a família do general cos, pela primeira vez desde a

Torres" é que pediu ao governo mexicano que permitisse- seu guerra .civil.
que não contaremos coma sepultamento naquele pais, retificando desta forma o cornuni- Segundo várias. pesquisas,
superioridade atómica que cada da viúva. apenas 50 dos 561 membros
uma vez

-

tivemos, e que INQUIETAÇÃO NA BOLÍVIA. das cortes votarão contra as re-

hoje não estamos sequer a Em La Paz, por outro lado, os dirigentes de vários sindicatos de formas propostas tanto pelo rei
par" �

-

mineração � fabris SE;! reuniram para analisar a situação criada quanto pelo governo: As fontes

pela negativa do governo de repatriar o corpo do ex-presidente, disseram que a visita do rei aos

que gozava de prestígio entre os trabalhadores. O regime de Estados Unidos e sua promessa

Banzer advertiu que adotará medidas "mais severas" para "pre- ao congresso daquele país de

servar a tranquilidade e controlar eventuais manifestaçÕes sub- estimular a democracia na Es-

versivas" que, segundo o ministério do Interior, a opdsição pan.ha �erão fatores' chaves da

estava organizand0, A expectativa inclui também as prováveis aceltaçao parlamentar.
reações universitárias. -

' juan Carlos e.a rainha Sofia
:egressaram anteontem de
Nova Iorque, os jornais e os

porta-vozes do governo quali
ficam sua viagem, a primeira
que um rei espanhol faz ao

novo mundo, como um "êxito
nacional e internacional".

,As cortes, cujos 80'por cento
dos membros são nomeados e

90 por cento são conservado
res, começa hoje a debater o

projeto de lei qtie legalizará os

'partidos políticos e reformará o

Código Penal da nação. Tecni
camente, terão 53 horas para se

pronu'�ciar, devido às disposi
ções de emergência em vigor.
.Mas fontes do governo disse

- ram que poderá se' chegar a

uma decisão el�l 12 horas.
O jornal "PUEBLO", subsi

diado pelo governo, insinua
que a aprovação está assegu
rada e prognostica que será' a
sessão "mais transcendental
das cortes" desde que foram
criadas, em 1942, com sua a

tual estrutura, pelo predeces
sor do rei, o falec.ido General
Franco

Beh;_ute -Aüiões de guerra atacaram ontem a capital
libanesa com foguetes e metralliadonas, enquanto tro

I}(IS e tanques sírios avançavam para a capital partindo
da zona este com uma forte cobertura aérea.
As ensurdecedoras explosões dosfoguetes sacudiram

muitos setores da capital, mas não se conheceram de
imediato suas baixas ou a importância dos danos.
Um jornalista v!u descer sobre Beirute os foguetes

lançados por 11 ln avido, cuja nacionalidade não pôde
identificar. Os foguetes caíram, segundo parece, no
setor sul de Beirute,
Os palestinos disseram que as canhoeiras sírias

bombardearam a base aérea Kleaai, 110 norte do país,
depois que esta foi ocupada por guerrilheiros. e tropas
muçulmanas desertoras do exército regular e integra
das /lO Exército Arahe-Libunés,
Assinularam que esta é a primeira operação naval

síria desde que cerca de seis mil soldados deste país
inoacliram o Líbano, na terça-feira passada, intervindo
na Guerra Cioil entre cristãos e muçulmanos libaneses:
O nOGO 'alto comando da Aliança Esquerdista

pulestina disse uue suás forças deixaram jora de com

bate quutro tanques sírios e captura-ram dois ('ln bata
lhas ocorridas du runte a noite, 25 quilômetros a Este da
capital,
UIII CO/llUnicado palestino anlmciou' que' aviões

.'v1.IG-17 e )lIG-21 bombardearam posiç{iés aliadas en

(/IUlIltO tropas de infantaria atacavam povoações em

poder das forças esquerdistas ao longo da estrada
Dunursco-Betrutc, no pé de l/ma encraoação cristã. A
rádio Damasco acusou (/ Al Faiali, organizaçilo guerri
lheira que Arafat dirige, de tentar "uma sangrenta ba
tida total" contra os guerrilheiros palestinos da orga
nizaçào Suiku, controlada pela Síria. Outras testemu

nhas do atuqne contra Beirute disseram que alguns dos
aVÍ(Jes tinh am emblemas c!(; Fôrça Aerea Síria e o jorna
lista da ASSOCIATED PR�SS MolwlHmecl Salani os
üiu metrulluuulo 11m setor muçulmano, ao longo da
frente de três quilômetros (/1Ie dicule a capital em seto

res muçulma /lO e cristão,
Por outro lado, ('111 Argel o escritório da Al Fatali

allllncioú que se c/regoll a 111,"1 acordo de cessar-fogo
entre a Síria, os palestinos e as forças Libanesas, atra
.vés de rcpresentuntes «ruelino« c libaneses. Um C0111U

nicado injormou qtu: o acordo, que ainda nâo entrou

em üigor, pede a criaçúo de uma comissüo sírio

argelino-lib« nesa JIII ra resolcer a crise .

Reagan e o ��botão nuclear"

Los Angeles - O aspi-
. r§nte republicano à candi
datura presidencial Ronald
Reagan, para quem as de
fesas norte-americanas
"ficaram fracas", disse que
se a União Soviética reali
zar 'alguma ação na Eu

ropa Ocidental", os EUA

poderão ficar sem outro re

curso que não "O que ne

nhum de nós deseja em ab
soluto:" o botão nucleár".
Reiterou que está decidido

C3 - CASA EXCELENTE com 3 dormitbrios com armários

(1 suite), living com 70m2, lavabo, BWC social, copa e

cozinha, dep. de empregada, lavanderia, sala de costura,

·terraço, churrasqueira, garagem para :2 carros, aberturas de

alumrnio, gás centralizadb, armârios embutidos, telefone,
lustres, jardim, ârea const. 217m2, área do terreno 480m2.
C15 - CASA em CoqueirOs, 4 quartos (1 suite), 2 salas,.
copa-cozinha, dep. de empregada, armârios embutidos, gariP .

gem. Area constr. J60m2 Área do terreno 400m2.
A"20 - APTO. ED. MEDEIROS FILHO, com 3 quartos,
livi n90 sacada, copvcozinha, área de serviç.o, dep. de empregiP
da, lavabo, BWC social, g{ts central, garagem. área 161 m2.
A-23 - APTO. ED.· ALEXANDRA - com 1 quarto, BWC

social, cozi nha, área de serviço. '.
'

,A-28 - .APTO. ED. CARINA, BEIRAMAR, com 4 quartos
,(1 suite) lavabo, BWC social, CopiPcozinha, sacada, área de

.serviço, ãrea constr. 227m2, garagem.
<A-32 .- APTO. ED. DONA LI LA, na CHÁCARA DA
. ESPANHA, living, 3, quartos (1 suite), dep. de empregada,
tcarpet, BWC social, 2 áreas ,de serviço, churrasqueira, área
,180m2
:A-23 - APTO. ED. DANIELA, living, 2 quartos, carpet,
< BWC. dep. dE!' empregada, garagem.

S'UL; Cl I' c:,' !

.creci No. 17

I .:.._ Excelente apartamento com 147m2 localizado no centro'
de Florianópolis com garagem privativa e telefone - Ed. Vic-
tor Me,i relles na Rua Oto Gama D'Eça

.

II - Uma casa de alvenaria com 108m2 em Barreiros, 3 quar
tos; sala; copa; cozinha; área de 'serviço e garagem. FinanciiP
da. Preço: Cr$ 285.000,00.
III - Casa mista nova com 3 quartos; sala; copa e cozinha;
banheiro completo. Situada em Barreiros. Cr$ 110.000,00.
IV - Terrenp na. Rua João Meirelles - Coqueiros - .Preço:
Cr$ 175.000,00. Area 379,50m2

.

.

ALIANÇA·
VENDEM-SE casas residenciais de fino aca

bamento, pronta entrega em 20 dias, com

duas garagens cada uma, locálizadas Bom

Abrigo, Bairro Coqueiros. Projetos: Dr. Bóris
Tertschitsch
Uma sala 'própria para comércio com

92,OOm2. Em Itaguaçu.
ALUGA-SE casa com 3 pavimentos própria
para escritório de �mpresas, área isolêida,
com telefone. Preço: Cr$-7.000,00. Tratar:

.
Construtora ALLlANÇA, fones 44-0255 e

44-029'. CRECI 169.

fONE: 22-5510- .. 22-9092

MINISTÉRIO. DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIO.NAL DE

ESTRADAS DE RO.DAGEM
CO.NCORRENCIA - EDITAL No. 42/76

AVISO DE TRANSFERÊNCIA .

De ordem do Senhor Diretor Geral do DEPARTA

MENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODA

GEM (ONER) aviSamos aos interessados que devido a

atraso na publicação do AVISO desta concorrência,
marcada 'para o dia onze (11) do mês correme, foi a

mesma transferida para a data de dezessete (17) do
mês de junho de 1976, às 14,30 horas, no mesmo

local anteriormente fixado.

Rio de Janeiro, 02 de junho de 1976

ENGo. SALVAN BORBOREMA DA SILVA

Chefe do Grupo Executivo de

Concorrências

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o presidente do Instituto de Estudos

Políticos Pedroso Horta, deputado Alceu

Colares, anunciou em Brasília que du-.

rante o simpósio' O Homem e a LIber

dade", marcado para Florianópolis, nos

próximos dias 17 e 18, será elaborado �m
documento-sinte,se de todas as conferen

cias a serem pronunciadas no, encontro,

para ampla distribuição n? PaiS, CoJare�
disse acreditar'que o srmposro constituíra

uma respo�ta abrangente aos problemas
brasileiros da atualidade;o�, mais do �ue
, 'uma síntese da poslçao'doutnnanaISSO,

do partido em relação a todos os proble-
mas nacionais do momento, Incluindo-os

p.olíticos, ec;onômicos e sócio-culturais",
.

Nesta Capital, o presidente do MDB,

deputado Dejandir Dalpasqua!e, continua
,.providenciando a dlstnbUlça? do pr�-

"

grama do encontro e dos convites aos va

rias setores do partido, Ontem Dejandir
voltou a.se comunicar com Brasília para

tratar com os dirigentes nacionais de de

talhes do. encontro, inclusive quanto à,
programação das conferências, '

,

, De acordo com as últimas mformaçoes,
estão confirmadas as seguintes palestras:

� _ Centralização. e Municipalismo, a

cargo do senador Franco Montoro, na

abertura do simpósio;
'b - A Democracia e -os Direitos, Indivi
duais, deputado Tancredo Neves;

c - A Liberdade, e o Desenvolvimento

Ecoriômico - senador Roberto Satur

nino;
d - O Desenvolvimento Econômico e,

seus Reflexos no Campo Social, profes
sor Fernando Henrique Cardoso;

e - Liberdade de Imprensa e Censura,
jornalista Carlos Chagas;
f - O Poder Judiciário no Regime D!?

rnocrático, senador Paulo Brossard.
O líder nacional do partido, Laerte

Vieira, o presidente nacional,' Ulysses
Guimarães, e ainda o presidente regional,

, Dejandir Dalpasquale, falarão no encer

ramento do conclave,
O Instituto Ped raso Horta fará distribuir

aos participantes 'ao simpósio os resulta

'd-.::s alcançados pelas CPls da Câmara dos
Õepútadüs, enfocando desde os proble
mas das multinacionais e a política sala
rial até as questões dos menores abando
nados e uma síntese de estudos dos cien
tistas' brasileiros sobre política energé-,
tica.

Dib acha que
debates não

vão ao fundo

da Lei Fálcão'
Ao discursar II({ Cãmara dos Deputados ontem,

Dib Cheren friso li que os debates sobre

(J projeto que disciplina o liSO do rádio e da

TV na cannianlia decem considerar (/l�e a lei,

em/mica episádica, tem certa nrofu ndidade,

Enfatizando que a utilização dO rádio ti
da fefevisão como meios de proselitismo
eleitoral "cedo ou tarde teria 'que ser

�xaminada pelo poder político ém seus

mais variados aspectos", _o deputado Dib

Cher�m disse em discurso na Câmara'dos
Deputados ontem que "o debate em t.orno

da chamada "Lei Falcão" sugere refie
'xoes mais profundas", nao séndo aconse

lável ' debatê-Ia apenas sobre sua opor
tunidade, pois/sendo episódica, ela abre
contudo um imenso campO para o diálogo
e a discussão",

,

- O rádio e a te-�e_visão - disselc;-,' ço.n�:
tituem na verdade os rhai� fo:rtes,meioS:.Qe

,

d'ivulgação do mundo moderno, sendo

responsáveis, em grande parte, pelo de
senvo'lvimento moral e espiritual de um

povo, A melhoria do poder aquisitivo do

,povo brasileiro vem sé caracterizando

pela maior prod ução de bens de con

sumo, Ao clássico,e austero rádio da sala
de visitas, das décadas' passadas
substitui-se hoje em cada lar, escritório,

,

ofi,cina ou casa de campo, pelamultiplici
dade de rádios de pilha e pela televisão,

"Val,e lembrar", prosseguiu, "que a,

primeira ,experiência Ido uso do rádio
pelos candidatos a postos �Ietivos re

monta às eleições proporcionais de 1962,
época 'em que foi utilizada, pela primeira
vez, a cédula oficial de votação nas capi
'tais dos Estados nOS pleitos proporcio-
nais, adotando-se o mesmo sistema nos

pleitos de 66, 69, 70, 72, e, em 1974, com a

presença dá televisão como o mais pode
roso veículo de propagação de temas

políticos, Pode�se afirmar que a experiên
cia não'foi das mais auspiciosas, A princí
'pio, a timidez dos candidatos e a capaci
dade ociosa dos- hor$,rios destina'dos à

Justiça Eleitoral para d istribu iça0 entre os

partidos- políticos, Quantas e quantas
vezes os horéirios políticos eram substi
tuídos por programas musicais, não raro

nos chamados "horários nobres", peta
aúsência de 'candidatos ou de represen
tantes dos partidos, causando verdadeira

frustração entre os ouvintes?"
,

, , '
� E ÇOITl o, aqvento, qa telévisão,

constatou-se sua extraordinária influên-
cia nos resultados eleitorais, Prevalecia a

disputa "corpo a corpo" e, às vezes, des
leal, en�re candidatos para,ocuPW os ho
rários mai's 'importantes, Alguns càhdida- 'i
tos levavam e levam ,sensível vantagem
quer pelos seus precjicados pessoais ou I
quer por sua dialética, sinceridade e bons

'propósitos, enquanto outros desapare
ciam ante as 'câmeras por suas insólitas
presenças, usando os meios mais conde
náveis no vídeo, em seus apelos demagó
gicos, numa afronta à sensibilidade dos
brasileiros, Culpa dos candidatos? Duvi
dosa. É a luta do "vale-tudo" em busca do
voto popular, em prejuízo do desenvolvi
'menta político. A deficiência, isto sim, re
side, na precariedade das organizações,
que são os responsáveis diretos pelo bom
ou mau uso do rádio e da televi,são no

processo eleitoral.
I

Secretário emite, nota sobre

as críticas feitas à Turesc
O secretário da Indústri'a e Comércio,

Sebastião Netto Campos, distribuiu
ontem nota oficial sobre pronunciamen
tos feitos na Assembléia Legislativa pelo'
partido oposicionista, na semana pas
sada, Segue, na íntegra, a nota do titular

. daquela Secretaria: A propó�ito dos
pronunciamentos, na Assembléia Legisla-
_tiva, nos dias 26 de máio e 03 do corrente
mês, envolve'ndo a administração da Em
presa de Turismo e Empreendimentos do
Estado.de Santa Catarina (TURESC), e a

posição ,de assessores do Gabinete da
Secretaria, vem ó Secretário da indústria
e Comércio prestar os seguintes' esclare-
cimentos:

.

1° - Os elementos de informação usa-
'

dos como base dos argumentos expendi-
,
dos pelos representantes oposicionistas,
apesar'de não retratarem com fidelidade a

situação porque partes incon�lusas de
um pr?cedimento em andámento, valem
como uma eloquente prova da preocupa
ção e vigilância\do Governo quanto à cor
reta aplicação dos recursos públicos,
2° - De acordo com a legislação vi

gente, as, contas da TURES'C foram
dentro dos prazos legais, encaminhadà�
ao Tribunal de Contas, que ás submeteu a

diligências, tendo a TURESC oferecido
àqúele calenda órgão fiscalizafdor as in-
formações solicitadas,

,

3° - O Conselho Fiscal da TURESC
por unanimidade de votos, ap�ovou, n�
Jia 30 de março de 1976, as contas da
empresa referentes ao exercício de 1975

�o tocante aosJrecursos'próprios, e deci- /

diu, no que se refere às contas relativas a

recursos conveniados com a Secretaria
da Indústria e Comércio, aguardar a deci-

são do Egrégio Tribunal de Cantas do Es
tado, sob cujo exame as m,esm,as ,se en

contram,
,

- 4° - A Secretaria da Indústria e Comér
cio estranha a colocação da Oposição de
denunciar supostas irregularidades prati
cadas pela direção da TURESC e' conco
mitantemente ressalvar'a pes,soa de seu

Presidente, o que permite ao Governo
pedir à opinião pública do Estado que
-fique alerta para essa forma de ação polí
tica -' de fato, levantar dúvidas sobre à

correção da aplicação de recursos públi
cos sob a responsabilidade de órgão da
administração indireta - no C?SO a TU
RESC - e, ao mesmo tempo, ressalvar a
pessoa de seu diri.gente máximo - 'no

caso o ilustre Dr, Orlando Bértoli - re

leva, sem dúv'ida, incoerência ou má fé,

5° - De qualquer modo, 'ainda aqui, o
Governo se rejubila por poder, com a sua

conduta isenta, levar a Oposição a este

paradoxo: uma empresa de economia
mista é acusada da prática de irregulari
dades e seu Presidente - pessoa de con

fiança do Governo que.se critica - consi-
.

derado acima de qualqu'er supeita,
'6° - A posição do Governo, coerente

e inspirada na mel!'lOr das inten
ções - por isso, vigilante no 'que se re

fere à ap'licação dos dinheiros públicos
-, é, sem desconfianças precipitadas,
cumpri o seu dever e aguardar, no caso,
a decisão do Egrégio Tribunal de Contas
do Estado, .

70 --'- Até lá, não voltaráao assunto, pois
não fará o jogo dos que buscam na crítica
precipitada e com objetivos subalterno's
confundir o povo. catarinense",

'

Bulcà«: (i nict« (; (1lI111C1I!ar repu'\1 "!'iI,'(iu'lla C:ÚIlWI'(i,

"A chapa que concorrerá ao

pleito municipal de no

vembro está pruticamente
composta, faltando apenas ul

timar detalhes", anunciou o

presidente de Diretório Mu

nicipal da Arena, deputado
Antônio Henrique Bulcâo

Viana, acrescentando que o

partido concorre com 51 can

didatos, "rigorosamente es

colhidos, através de uma co

missão de alto 'nível", inclu
sive com os atuais vereado

res, em número de 10, "ten
tando a ree leiçào".

A comissão de alto nível,
encarregada de "sondar os

possíveis candidatos c, ao

mesmo tempo, despertar na

família, arenista a necessi-:

dade da participação de todos

'no pleito, "te've ,a' grande
preocupaçáo de, e scol her

candidatos oriundos de todas'
as áreas comunitárias de Flo

rianópolis e' nestas encontrar

os melhores líderes para lan
çar na vida pública, para que

bdos os eleitores possam ser'

atendidos";
Além dos atuais vereadores

que iFão disputar a reeleição,
a Arena tem aproximada-

Dizendo qlle "os prepara
tivo, s")4uem rítmo normal" e

que a ('onvençã�, municipal
do pm1ido "será realizada ao

final de junho ou no mais tar

dar, no início do próximo
mês", o' deputado Fausto

Lobo da Silva Brasil, presi
dente do MDB de Florianó

polis,faz um apelo aos cleito-'
res inscritos na Oposição para

que "se inscrevam como can

didatos às eleiçães ml!nici
pais de nov,embro, pois o par
tido está abel10 'a todos".

mente 15 nomes provenien
tes do Departamento Are

nista levem, dois outros

nomes da Aliança Trabalhista
e o restante "de outras áreas
importantes",
Tudo isto foi possível gra

ças aos estudos que vern

sendo real.izados há seis

meses pela Comissão, nu SI:I1-

lido de que o partido corres

ponde às espectativas 'c 'an

seios dos candidatos e da co-

substanciada em três' ingre
dientes' pri ncipui-. que o

candidato que ir« i'''11ieipar
ativ.a 'e efet ivamente do pro

ces�o poIíÚ((�': 11'''' l·,sa parti
cipação vi« .t"'''''' ,I .. tudo o

desprendiu---ut« p.'"oal no

sentido de ,"lahllr.tr com o

conjunto e; o partido' colocará
a d ixpoxiçào dos candidatos
todo., os nu-i«- válidos e Ie-"

g"j, para qUC pos,sa, com

tranquilidade, desenvolver

pultfruto de-um perfeitoen
trosamento com o Diretório

arenista, muito auxiliará para
o sucesso de no'vembro,
Igualmente, acho importan
tíssima e indispensável a par
ticipação do' goVCI'l1 o. ' esta

dual; na campanha arenista,
aliás, tem sido li tônica do go-.

vernador, reiterar em praças'
públicas, sUl� disposição de

participar das campanhas",
frisou,

Salientou, ainda, que, e�
reuniào recentt;,mente reali

zada, li Comissão Executiva
do Diretório da Arena, "pela
unanimidade dos Seus ,.ri·efu
hro�, resolveu hipotécar i;-:;
restrita solidariedade ao tra

halho desenyol\'Íetl) pelo go
vernador Konder Reis, no

�ci1tfdo de sua participação
lla,' campanhas .eleitorais. Na
aç;'o.,do chefe do Poder Ex�
cutivo muÜ� coutribuirápura
que a A�enà atinja os deva
dos objetivos que sâo a vitória'
partidária 'e O ,bem" estar da,'
famílla catarinense acrescel�-

.;'
,

tou.
,",'

ELEIÇÃO "GASE,IRA"
, Com' a convenção prevista

para o final do corrente ou

então nos pÍ'imei�os dias· ele

,

í
,
"

tem um programa, 'um obje
tivo' e uma meta a alcançar e

_ para. isso pretendemos abrir'

um amplo diálogo com o-povo
e a Oposiçâo, para que pos

samos, em igualdade de con

,dições"merecer o julgamento
popular".

'

Disse, também, '0 presi
dente que "a vitória da Arena

vai depender em grande
parte do' esforço conjunto -

governo e partido - no ,sen
tido de motivar o eleitorado

traçou a �stratégia de ação
, para o pleito municipal, con-

ESTRATÉGIA DE AÇÃO para os candidatos, da Aliança
Segundo disse, o partido já ,Renovadora Nacional".

"Quero destacar que a par

ticipaçào do 'Prefeito Munici-

julho, o' presidente Bulcão

Viana não deseja fazer um

prognóstico, porque "a vitó

ria só pode ser proclamada
após a abertura das urnas, no

entanto, a Arena municipal
tem por meta manter e au-

,mentar a representação na

"Câmara de Florianópolis".
Para justificar' sua posição'

faz ele uma cornparaçâo. "em
1972 a diferença entre, a

Arenae o \1DB, nas eleições
I municipais foi de aproxima
damente R mil votos, Nas

�leições, iegislativlis .; �sta
dual e 'federal-' a Arena con

seguiu manter, a' maioria' de
,,;)tos na Capital, embora a di

ferença fosse de aproxima
damente 2.560 votos 'pró
Arena. Para- as, e'leiçôe s do

corrente ano em Flurianópo-

munidade florianopo l itann." suas campanhas".
Traçamos um diagnóstico "Não queremos figurões;
real da política florianopoli- nem donos da verdade" -

tana e chegamos à conclusào acrescentou - "pois a Arena'

"A Oposição é o partido do
povo "e todos podem concor

rer às eleições, quer pára pre
feito, vice ou para vereador,
bastando que, para tanto, es
tejam devidà�elite inscritos
no MDB. Cada um é livte pe
rante o partido e pode fazer

• • � I

sua lnscnçao para que a con-

venção municipal escolha os

candidatos que tiverem maio-

"res condições e possibilida
des de disputar o pleity d�'
novembro, no caso de F.loria

nópoli's', para vereador",

de que houve uma grande
transformação de métodos' de
ação e de filosofia política na

comunidade. Cabe, pois, ao

partido, acompanhar essa

transformação e adaptar sua

ação, visando corresponder
ao máximü as aspiraçôes da'

população. Ent�ndemos
tambédt que há necessidade
de formar novas lideranças;
ao mesmo tempo que cabe ao

partido c�Jllsolidar as que já
existem - enfatizou Bulcão.

acrescentou o presidente do
Diretório \1unicipal do
\1DB.
An'unciou que 'o .\10vi

mento Democrático Brasi
leiro "pretende lançar o nú

mero, máximo de candidatos,
isto é, 51 coilcorrentes ao le

gislativo municipal de Flo

rianópolis" e d�ssa forma,
"sobrepujar a Aliança Reno
vadora Nacional, elegendo,
pelo men'os,:9 a 10 vereado

res,. caso houver aumento do
número de cadeiras ou e'ntão,
no mínimo oito vereadores,
se persistirem as 17 cadeiras
ao Legislàtivo municipal de
Florianópolis" .

liELLEIÇÁü
IniolJnOu também o presi

dente do DiretórioMunidpal
,do :vIDB que todos os atuais
vereadores concorrerão à ree
leição, sendo que "(l trabalho
por eles desenvolvido muito
auxiliará na campanha do par
tido".
Até o presente a Oposição

municipal inscreveu apro�i
\

madamente 20 candidatos ao

pleito de novembro, "número
'que deverá ser lbgo aUme,n
�tado para 51, pois os prepara-
tivos são i'ntensos e estão mo
bilizando príneipalmente a

Juventude", uma vez que "o

partic{u deseja muito os jç
vens, para renovar com jo
vens a Prefeitura Municipà\
de Florianópolis"'. '

'

-"lais adiar/te latpentou o

presidente "as grandes difi
culdades que o partido fém
enfrentado pm:a encóntrar

candidatos à vçreança muni

cipal".

"Há muitos que de'sejám se

C'<ll1didatar através da Opo,si
ção" - acrescentou :__ ':ma's
temem em ser prejudicados
ou até sofrem pressões por

parte da Arena. Eles não P05-,
su�m c(;mpleta independên
cia e por isso temem se can

didatar. Outro.s qile deseja
riam se candidatm ficam t'r
merosos, poi,s o pai, a màe ou

irmão podem ser 'prejudica
dos 11a profissão que exercem.

1:

, lis, encontro uma diferença,
pois náo teremos eleiçóes ma
i,<iritárias e.a carnpanha vai se

d�senv()lver em um c::iima de

relacionamento pessoal entre
�;s candidatos ou um tipo de

"eI�içüo caseira" e' por esta

razão a Arena tem condições
de manter ou ampliar o nú

mero de '�ereadores na Cã

;nara \f�lI';,icipal de Floria'nú-
"'pt;lis". ' '

, * �.... :- .. _) ._, :. .. -..::.! '..c *._ ,�, ':.- ... 1.,.1 ,';J, '," �I'Ó'\
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É a grande dificuldade, que o· cipal se utilizará de "todos os,
pu'rljdo e�cori,tra, mas, está ingredientes permitidos p:lra
aberto paTa quem' desejar

"

obter a vitória naS urnas,
t",ill'orrer ao' pleit�". quando c-ada candidato ptó-
.\1.,\15 FÁCIL,'. , ,curàrá enaltecer a própÍ'üi
'Na' opillÍ'ãil d.q· deputado' �candidatllra, enfim cada um

Fausto Brasil, em Florianó- lutará por si, mas dentro do

pGií�, ii eleição de novembro partido�''',
.

,

para vereador;, s,erá mais flÍqil
que a última realizada, pois (\)

"
'::,"Cada 'um por si e todos

partido está crescendo muito ju�tos ltitarao para levar' ao
perante a, opini'ão pública, povo o' entusiasmo. Sabemos'-
e'stâ adquirindo grallde valy-

. qll�'O"povo e,,$tá de�iludido
,

rização" e 'milita' ác'ei��çã<i"p��.
"

',C,om o atual estado de, coisas.
raríte a poiJUláç'ãp. ,EiJq,uanfo, '-: "Nossos'caild'idafos' vao levan
de um lado,' o MGyim�nto, tar li m�r.ai dos. 'eleitores, atra
D�mocratico Bra�neiro está' , ,yêsdQ uso da P!llavra, do papo
cresb'endo, de outra, o partido ao pé' do ouvido, na' casa do
do' governo está. sendo cada eleitor:',,-, acrescentou.,

'

vez mais 'desacreditado". 'O, depl!tado não acredita,
para.'que' à campanha' seja 'que "os comíc::io�,ressuscitem

realizada de acordo com l'a em' Florianópolis", mas que

pr�g�amação :i>;rtidária e ,as campallhás, sejam desen

()bedeça uma "rota plan�- "Vóh'idas "em 'recintos fecha-
jad�", a'Ex.ecutivaMunici}Jal dos, nos 'clu�,es, mas nunca

do MD� lançará um li-vreto" llaS. praças públicas. Assim

q_ue visa. principalrrienh�" 1l()'S�OS lH'VOS candidatos pro-
..

orientar ús candi'datos" ao ('Uratao'mostrar suils boas in-

pleito", disse Faustq Brasil. tenções e os atuais vereado"
S'egundo acresêentou, ó t'es que pugnam pela reelei-

presidente,a Oposição muni- ção ã� s�as boas ações".
.:)

,.
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BANCO BRASILEIBO DE DESCONTOS�S.A:
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO -480,OO� ACIONISTAS' -

'

Cadastro Geral dos Contribuintes n,o 60.746,948

"

í

" Cr$'

ATIVO

BALANCETE ENCERRADO EM 31 DE M·AIO DE 1976 - MATRIZ E 76.8 D.EPARTAMENTOS

Cr$
NJ.O EXIGIVEL

PASSIVO

DISPONIVEL

2,346.330,645,84

'\
"

.'
"

"

,<
"

"
"

, Caixa e Depósitos no Banco do Brasil
S,A. """,', , , , , , , , , , ,', ' 543,352,840,52

Títulos Federais de Curto Prazo, 1,277,810.76;1,74

REALIZAVEL

Empréstimos ",','"""" .. ,."" 16,826,515,643,51
Outros Créditos ' , 135,337,513,219,47
Valores e Bens, ' , ' , " ' , , , , " 2,821,208,596,30 154,985,237.459,28

Capital , , " , , ' .. , ,,' "',' ',' ,,1,.092:0P'O,OOO;00·Aumento de Capital. . . . . . . . . . . ..

'�', .,' !
_.� I

Reservas e Fundos , ',.".' ... , , , , , ' � ,254,330,645,84
'EXIGIVEL '

Depósitos: .-

A Vista e a Clirto Pr�zo , , ".' " ' , , J.\5,31.0,701.306,07A Médio Prazo: ,

A Prazo Fixo C/ Correção Monetária, 671.089,855,73 15,981,791,161,80
OUTRAS EXIGIBILlDADES".""""""""""""",., 13�,247.307.443,70
OBRIGAÇj5ES ESPECIAIS "",,:,. '.' .:, , , , :, , , ",. ' , .', , 6.488,421,515,75
RESULTADO PENDENTE , , , , , , ., , , , ' , . , , , . , ' , , , . ' , . , , , , ' , 3.307.813,706,55
CONTAS DE COMPENSAÇAO ' '" , '" '.',

"

, ,,'.

'

•• , " "" 65,246,881,971,00
TOTAL " , , , : , . , , ' ,", , , , , '

..
' . ," ," : , .',

'.'
, , cr$ 226.618.546,444,64

1,821,163,610,26

1,937,304.469,71

2,627,958,934,39

65,246,881,971,00
, ,Cr$ 226,618.546.444,64

a) Manoel Cabale - TC CRC SP n.o 36.611
"

.\
"

"

,j
>I

CONTAS DE COMPENSAÇJ.O ' , , , . ' . , ' •• , , , , , , , , ' , ,

TOTAL", '

IMOBILIZADO ' , , , '

RESULTADO PENDENTE

Cr$

Osasco, 31 de maio de, 1976
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Cartas

I'

Senhor Diretor,
É desprovida de, qualquer

sentido de lógica ou de razão a

discussão que se trava �obre 'a
inclusão do Avaí e do Figueiren
se no Campeonato Nacional.

Sobre a participação do Fi

gueirense existe um consenso: o

clube deve ter sua vaga garantida
em unção da boa (para o futebol

catarinense) campanha que de

senvolveu no certame do ano

passado. Todos acham isto' mui
to justo, inclusive o signatário.

Quanto. ao ingresso do Avaí,
tronituam aqui e, ali iradas vo

zes, acusando o atual Campeão
do Estado de ter sido bafejado
� elo favoritismo da FCF e da

CBD. É claro que se percebe
entre os que assim afirmam uma

clara intenção de fazer média
com determinados clubes do in-'
terior.

Ora, até prova em contrário,
o Avaí é o clube que detém o

título de Campeão Catarinense.

É, ainda, o lfder absoluto do

campeonato e�tadual. Está sozi·
nho na liderança não' apenas da :

sua chave como de todo o certa
me, com 26 pontos ganhos. Do
jeito como o co-irmão Figuei
rense vem se reabilitando de

alguns tropeços na fase inicial
do campeonato parece extrema

mente difícil que a disputa pelo
título deste ano escape dos clu
bes da Capital

Além disso, tanto um co

mo outro possuem experiência
em campeonatos nacionais e,

apesar' dos pesares, são' os dois
clubes que efetivamepte repre
sentam fora do Estado o nome

do futebol de Santa Catarina.
É forçoso reconhecer que os

clubes do interior, apesar de

todo o respeito que merecem;
não possuem estrutura nem es1:4:_
dias em suas cidades. Seria ele:
mentarrnente ímpossfvel esperar'
que entre o' término do Campeo
nato Estadual e 0 início do

Campeonato Nacional - espaço
v
que abrange apenas uma' meia

dúzia de dias - brotasse do

generoso chão interiorano um

estádio' em condições de. abrigar
jogos semanais com os maiores

times do Brasil.

-

Tenho diante de mim a edi

ção de ontem '(segunda-feira)
deste 'jornal, noticiando tiroteio
em Palmitos, depredações em

Brusque e, em
.

Jaraguá, numa
repetição monótona do que a

contece a cada rodada nos aca

nhados estádios do interior. De

cididamente, não dá.

Por estas e por 'muitas outras

razões, ao ladodo Figueirense é
o Avaf quem soube conquistar o
legítimo direito de participar do
Campeonato Nacional como um

dos representantes do futebol de
Santa Catarina. Estou seguro, de

resto, que isto ele provará no
.

campo; como vem provándo no

atual campeonato-do Estado.
MarcíIio Medeiros Filho
Rua Lacerda Coutinho, 24
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Meta a perseguir
cou

i

o aceite 'do Ministério das
Minas e Energia, cujo pronuncia
mento, até então, ficará condi
clonado às observações técnicas
do projeto e às pesquisas em

andamento da espécie carbonífe
ra não só de Santa Catarina,
como do Rio Grande do Sul.

,

'Ainda soam alto, nos' meios
empresariais e pOl íticos liqados à

região carbonífera do Estado, as

pai avras 'do general Araken OI i·
veira, presidente, da. Petrobrás,
anunciando que Santa Catarina
será pioneiro na implantação de
uma usina de gaseificação do
carvão. A decisão nesse sentido,
havia sido' tomada em janeiro, ,A implantação. das duas usi
durante reunião do CNP com nas, pela Petrobrás, atinge uma

representantes de órgãos federais importante faixa do aproveita
e estaduais, além de empresários, menta de nossas reservas de caro

quando ficou acertado "ad refe-
.

vão,' especificamente o carvão
rendum" do Ministério das Minas -vapor, um sub-produto obtido
e Energia que uma usina seria com a lavagem do carvão meta

implantada em Santa Catarina, e lúrgico. É um passo largo que se

a outra no Rio Grande do Sul. dá no sentido de um objetivo que
Veio o presidente da Petrobrás a o País elegeu entre as suas priori
Florianópolis, para a última reu- dades \ industriais: a busca de suo

nião da Sudesul, e aqui não só cedâneos para o petróleo. É ver-
. reitera a posição daquele órgão, dade que o gás a ser produzido
como antecipa que a primeira nessa etapa não terá ainda as

usina será localizada em Santa 'caracterfsticas próprias para ser

Catarina, com os estudos já a- utilizado como combustível em

diantados nesse sentido por parte nossos meios de transporte. Tra
dos órgão� que coordenam a po-

' ta:-se de um tipo de gás ínterme
I ítica do setor, O anúncio siqnifi- diário, a ser utilizado como com-

bustível exclusivamente para fins
domésticos e industriais. Mas a

partir daí, abre-se um campo
mais sólid� à pesquisa e ao desen
volvimento da tecnologia para
obtenção do gás fi nal que possa,
a médio prazo, oferecer ao País
uma alternativa para a substitui
ção do petróleo, se é' que as

reservas petrol [feras brasileiras'
não possam assegurar a desejada
auto-suficiência, ou se razões
estratégicas e econômicas aconse

Iharem que se dê prioridade à
gaseificação do carvão. Em todo
o caso, grande parte da vasta' e

rica bolsa carbon ífera de" Santa,
Catarina terá enfim a sua utilida
de industrial em larga escala, o
que por si só representaria um

importante fator de desenvolvi
mento regional; não fossem os

demais projetos específicos de

utilização do nosso carvão. Resta-
'apenas não perder de vista tais

objetivos, para que o tempo seja
breve, e, as esperanças, desta vez,
não se vejam frustradas,

Campeonato Catarinense

, ,

..�
, Literatura proibida

, o Ministro da Educação,
Mário Falcão, está determi-
,nando providências contra a

divulgação de literatura que
não observe os princípios da

moral, fundamentais na ot·

dem social e nas autênticas

tradições da família brasilei·
ra.

Ainda há alguns dias,
proibiu a circulação de, dois
livros recentemente editados
110 Brasil e, oujo conteúdo
contrariava os bons costu·
mes e a mbral que são a base,
das relações de convivência
,da sociedade. Esses livros -

"Vampiras do século", de F.
U. Paul, e "Carniça"" de
Adelaide Carraro, - seriám,
como tantos outros que in
felizmente logram passar
clandestinamente pelas ban
cas de jornais e. revistas,
exploram o pior do mau

gosto de certas camadas po
pulares,envenenando-lhes a

mente e enfraquecendo.
-lhes o caráter.

Os seus autores, que evi

dentemente não prescinqem
do pseudônimo de' trás do

I qual assaltam os' espíritos
menos. préverudos, não vi
sam senão aO êxito de livra

na, explorando especialmen
te 'a juventude em cujo meio
insinuam os temas torpes e

demolidores.

Já se fazià necessária essa mações da verdadeira cons

definição de atitude do' Mi- ciência moral da nossa socie

t;listério. da Educação, que dade.

procura assim preservar a Creio que, entre os mais
nobreza de sentimentos e a sagrados compromissos aS·

elevação de pensamentos pe- sumidos pera 'função civiliza�
culiares a uma formação so- dora desempenhada pelo
dal que se plasmou em con- 'BrasU no ,'Continet;lte mais

vicções cristãs consolidadas novo, estará o, de orientar
na própria' organização na- :"'lhe o desenvolvimento pe�
cional. las linhas do melhor progres-

Os abusos e,m tais setores so espiritual, guardando-lhe,
de influência da comunica- os fundamentos tradicionaiS
çã0 entre os brasileiros cres· ,que lhe têm pennitido om

ciam a 'olhos vistos, sob a brear as mais distintas orga·
tolerância daqueles a queIl) nizações pátrias do mundo
cumpriria opor-lhes decisi- civilizado. E isso precisa
vo ,embargo, alertando a mente é o que, parece, está
consciência pública acerca o Ministério da Educação
do que representa de nocivo tomando a sériQ, por meio

, à comunidade e à nacionali· de medidas como essa que
dade a inf:tltração da desor- coipe o abastardamento da
dem moral na alma das gera· nossa cultura, salvando-a'
,ções novas. E pela mesma para as afirmações de suas

razão por que não seria de mais bélas e genuinas' ex·
negligenciar a crlíninosa vul- pressões.
garização das piogas tóxicas, A ação ministerial, re·
que prejudicam igu'almente tletindo indubitavelmente ó

o corpo .e a mente, �ão se, ,pensamento do President�
deveriam descurar as leIturas ,Geisel, vem ainda ao encon·

pro,positadamente pomográ� tro da expectativa como que
ficas, que, a pretexto de to.da a Nação acompanha o

repi.odúçifo de aspectos reais, presente estágio do envolver
da vielà bra,silierá, nem re-·. naci,onal, que está marcando
motamente objetivam a ori· "causpiciosamente mais um

ginalidade'e o realisIl10 artí,s· paSso decisivo para a lide
ticos, maS apenas atrair as,

inteligências incautas pãra o

comércio de baixas defor-

rança sul- americana, ã
frente dos povos que deve·
rão expre�sar-se histórica e

positivamente na constitui-,
,ção do mundo melhor de
amanhã.

Estão, sem dúvidà, prin
cipalmente, na energia Vital
e na elevação moral das ge·
rações novas do País as mais
sólidas esperanças dos que
preparam aquele advento e,

pois, há impostergável ur

gência da defesa das grandes
. virtudes da raça .pela valori·

zação integral do homem
brasileiro, resguar)lando-lhe
a capacidade física e moral

para a função que se lh�
assinala. nos destinos do

Brasil, entre as nações reor·

ganizadoras do futuro con

certo, internacional.
Essa tarefa de preselVa-

ção de ânimo e de força da

nossa geNte implica, certa·

'mente, esfor,ço ,educativo,
sobretudo para a formação
duma consciência que não
,se deixe debilitar por incur·
s'ões de idéias e normas in.·

,compatíveis com os funda
mentos espirituais e éticos
da sociedade nacional, que
�e lhe perpetuem em todo o

crescimento histórico.

Gustavo lVeves

1 ,I ,,,,n,f�,It,,
A ménsagem do' aumento, cujo texto '

,final foi ontem repassado durante des
pacho do GoyernadorKonder Reis.com
o Secretário Plínio Bueno, da Adminis
tração, deverá ser assinado ria tarde de
hoje, durante a reunião do Secretàriado
no Palácio da Agronômica.

* * *

O documento vai à Assembléia hoje
mesmo, ou, no mais tardar amanhã pela
manhã.
·-Illesquiso '

.

O líder do governo, deputado Nelson
Pedrini, está em luade mel cQm as pro
jeções de um grupo de estudaQtes de

Administração da Faculdade de Joa
çaba, que prOmoveram meticulosa pré
via eleitoral na sua região.
A prospecção dos acadêmicos aponta

unla vitória arenista com 28% dos votos
de diferença, o que sigriificaria urna
vantagem de 3 mil voto� para a grei
situacionista. Para queni perdeu a úl
tima eleição por 1.800 votos, não deixa
de ser um progresso geométrico.
O que intriga na estatística é o grande

número de indiferentes, que conduz à
conclusão de que os votos em branco
'coITem porJora, pelá pista de grama.

A alegria do deputado só não é com

pleta por esta circunstância.
�

* * *

Há quem garanta que Pedrini está
28% cético e 72'7c. esperançoso.

I,

I' Informação geral II
I' .

I'

111'1 I"eiçiies da campan,," ri postos _,

Arena e MDB a1'lunGÍaram neste Embora estejam ainda em plena
[im-de-semana o 'inícip da contagem convalescença, os deputados Aldo Pe-,
regressioa tiara uma campanha eleito- reira de Andrade e Gentil .Bellani já
ral que promete ser bem diferente da estão voltando à atividade parlamentar.
mobilização partidária de 74, quando O Sr. Gentil Bellani reassumiu
se renovou o terço do Congresso e das ontem a' sua cadeira, sendo calorosa-
Assembléias Legislativas. mente recebido por seuspares.

"

,

* * *
Hoje será a vez do Sr. Aldo Pereira de

Naquela ocasião, a

campahh�
Andrade reassumir o seu posto. .c-

desenvolveu-se num clima de total lí- ,* * *

berdad� - lib.er�ade que qlgttns seto-
.

Com o que a bancada arenista 'passa a

res mais radicais da Arena logo se V fontar com todos os seus titulares.
apressaram em rotular de licensiosi- \I' Rumo. a ."o,aa"s ,

dade, para Justificar talvez .a comedi- Embarcam hoje para Manaus os de-
dade e a inapetência eleitoral que gras- putados Epitácio Bittencourt, Mar-
saoa no partido, tinho Chizzo,WilmarOrtigari e Delfim

,

O MDB soube' tirar partido das con- Peixoto Filho. Vão representar o Poder
diçôes .adoersas que emergiam de, uma Legislativo de Santa Catarina nas sole-
conjuntura infensa à área de injluên- nidades de inauguração do novo e irn-
cia do partido situacionista e do pró- ponente edifício da Assembléia Legis-
prio governo., sobre os quais se abate- lativa amazonense.

' I

ram o síndrome mundial da crise do Como o Legislativo daqui atravessa
petróleo e a consequente recessão eco- momento de recessão econÓmica, -as
nômica. Os meios de comunicação - despesas correm por conta de cada via-
marcantemente a televisão - concor- jor.
reram de forma decisiva para a reper
cussão desses acontec'imentos - iden
tificados como os fatores "exógenos"
que acabaram determinando o inespe
rado crescimento da Oposição.

* * *

:

* *

Para evitar que se transformasse
lima eleição municipal numa tribuna
suficientemente vigorosa a ponto de
ressuscitar aquele ,mesmo clima que
presidiu as eleições majoritárias e pro
norcionais de 15 de novembro de 1974,
o governo decidiu restringir ao muni

cí!JÍn o "campo" de repercussão da
campanha, eleitoral, permitindo aos

candidatos apenas uma, propaganda
direta e basicamente "estatística".
A política de paróquia ressurgirá dos

mortos, tornando-se o breviário do
candidato que desejar ter seu nome su
fragado pelas urnas de novembro.
Aquele que não se dispusera sairpor ai
apertando mãos e [requentando festas
de arraial dificilmente se habilitará
aos diplomas do TRE. O grande anfi
teatro que oscandidatos tinham a sua

disposição através do olho mágico de
uma câmara de TV, será agora peno
samente reconstituído em cada cinema
abcndonado, ou em cada ualanque=:
timido-airida por retomar â ativa de
pois ele tantas a/ias. de estaleiro,
Demarcar o itniverso eleitoral (e ira

zer a Oposição ao chão dos problemas
regionais) terâ sido a principal inten
ção que il1fornnou a controvertida "Lei
Falcão", tramitando atualmente nas'

comissões do Senado; onde já recebeu
cerca ele 31 emendas. O projeto dado a

conhecer pelo governo, socorre fla
grantemente a Arena, na medida em

'que restringe a acústica eleitoral, e li
mita o debate aos temas que, até pela.
localização física, possam resultar em
cotos - e nessa prática o partido que
detém o poder e a máquina administra:
tiva leoa lima oantagem, superiaiioa
mente difícil de ser nivelada.

'* * *

Esse notório handicap arenista so

mente será neutralizado pela unidade
que as hostes oPQsicionistas puderem
most ra r n� ele� li rso da campanl!a e dos

\
,

atos consiituiicos das convençoes. En
quanto a A rena - embora pretendendo
economizar - se v� compelida a utili
zar largamente o instituto da suble
genda. pará dirimir o choque de suas

lideranças, como bem [risou o depu
tado Celso Ivan da Costa, o MDB
anuncia sua disposição de gerir a su

blegenda apenas onde ela Se fizer ne
cessária para o "concurso" de forças,

ii: * *

A sábia lltilízaçcIo das sub legendas
delineará os contorn� de uma vitória
eleitoral, (lue ele qualquer maneira -

pendendo para um ou para outro par
tido - não assumirá mais a dimensão
contrmdente que assinaloti o êxito opo
sicionista de dois anos a.trás,

Do contrário só haveria dinheiro para
a ida.
Peti-óleQ
Chega hoje' à tarde a Santa Catarina- a

.plataforrna Blue Water III, que a Petro
brás contratou junto à empresa norte

americana Santa FiZ Ooerseas lnc .

* * *

Ela vai iniciar a prospecção de petró
leo a 65 milhas da Costa, entre Itajaí e
Paranaguá.
Esperu"dfl o ,uw,·

Todos os indícios estão prometendo
neve numa dessasfrias madrugadas de
junho. São Joaquim assinalou ontem
temperaturas próxima ao marco de ze,ro
grau e há prenúncios de geadas no pla
nalto catarinense.
Os joaquinenses retiraram seus pon

chos dos baús e ficam lagarteando ao

sol à espera dos turistas.
* * * II

"

É no inverno, e sob à expectativa da
neve, que a Cidade ganha uma nova

vida.
.

. Turismtl sepultnd" .

Com intenção de estimular o turismo
interno e reduzir o deficit do balanço
dê' ipagam.entos � priúcipalrnente com

'os países .!lo Leste europeu e com os

Estados Unidos - o Decreto-lei 1.407
soterra o turismo classe média,
Ninguém, nessas condições, pode

depositar Cr$ 12 mil/XI' capita num

Banco, para recolher uns mal nutridos
Cr$ 4 mil.

II

I'

I'

i'

II

* * I'*

. Que será o valor real da quantia \ I;

adormecida, depois de um ano.
,

Proi,.ttl pnro fI Brasil
O Simpósio sobre o Homem e a Li

berdade, a ser instalado pelá cúpula
nacional do MDB nos dias 17e 18, em.
Florianópolis, poderá ganhar uma inu
sitada acústica se a direção partidária
liberar à publicidade um documento
programado para ter circulação nacio-
nal.
Além da síntese de todas as confe

rê'ncias pronunciadas durante o con

clave, o MDB planeja dar consequên
cia prática à proposta do deputado
'Humberto Lucena, apresentada na

Convenção nacional do partido, em se-

tembro do ano passado: elaborar um
'''projeto político, econômico, social e
cultural para o Brasil";
E fI Pliu,o:!
O Plano de Classificação de Cargos

continua na casca.
* * *

Espera-se que o Sr. PlínIO Bueno o

aqueça neste inverno.
!lIiem· e,nburf'(�f'N
Um indício de que as relações entre

Executivo c Judiciário não and�m tão
más quanto parece: a Secretaria do In
terior e Justiça Fberou ontem sem

maior embaraço verbas de mais de dois
milhões para as ohras dos fpru'ns de São
Francisco do Sul, Braço do Norte e L�
guna.
Em agosto os três prédios serão inau- '

gurados.

II

Prfd'iNlJàm fll.',·tu
A profissão de atleta �erá regulamen

tada hoje dumnte despacho do Presi
dente Geisel com o Ministro Nei Brága,
da Educação. ,

Além da regula'mentação da profis
são, será criad,o o Fundo de Assistência
ao Atleta Pr\?fission�l, cujo objetivo
principal será o de pFeparar os profis
sionais do esporte para a competição do
mercado de trabalho, depois que eles
tiverem deixaqo os campos d,e compe�
tição.
Itestriçào orçum""Üiri,,,·

.

Projeto de lei do deputado Peixoto
Filho (MDB-RJ) proíbe os' prefeitos
municipais de contraírem empréstimos
para suas prefeituras quando as amorti
zações excederem a capacidade de pa
gamento da receita orçamentária dp
município durante seu mandato.
O projeto capitula os emlJrestimos

assim obtidos entre os crimes de res

ponsabilidade dos prefeitos munici-
pais.

* * *

A tendência que se detecta na Câ
mará é o da rejeíção,do projeto, até por
que a administração deve ser l1nten
dida como atos de gestão contínua e não
fracionada.
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fepar/amento ainda é'
o guardião da

representatividade"

nado do irnperio, o parla
mento ainda é o guardião
da representatividade popu
lar"'.

- E suas funções - a

.crescentou - são essencial
.
mente as que lhe foram

Cien.tista político diz
que 0. 8r;asil precisa
formar multinacionais

.

A afirmação é do

presidente do Senado,
Magalhães Pinto, ao
ministrar a aula

inaugural do seminário
sobre Modernização

Legislativa.

Brasília - O Senador Ma

galhães Pinto, presidente do

senado, disse na aula inau

gural do seminário �obre
modernÍzação legislativa e

desenvolvimento polrtíco,
'que "o parlamento brasílei

ro pode e deve continuar a

ser- o penhor e a garantia
de nossa' sobrevivência co

mo nação livre, democráti

ca e .soberana",
- É no entendimento e

na transição - adiantou -

que haveremos de plasmar
o futuro do congresso bra

sileiro, sem violentar a tra

dição e sem nos determos

na contemplação passiva de

um passado imcompatível
com as exigências do mun

do contemporâneo.
O seminário que hoje se

instalou com a aula do par

lamentar mineiro, no plenâ
rio do senado, é parte do

programa de comemoração.
dos' 150 anos daquela casa

Assistiram a aula do sena-

. dor Magalhães Pinto parla-:
mentares e' várias dezenas

de inscritos ao seminário,
além de uma turma de esta-

,giários da Escola Superior
de Guerra, tendo a frente o

comandante daquele estabe

lecimento de ensino, gene-
ral Airton Tourinho Dan-

tas.

O· senador Magalhães
Pinto dedicou a primeira
parte da aula inaugural à
memória de Alcides Carnei

ro, recenÚmente falecido e

que havia sido convidado

para proferir a �'palestrá
inaugural.

A seguir, o senador mi

neiro ocupou-se do tema

específico da palestra, co

.méçando por dizer que
"ressalvado o aspecto for
mal da vitaliciedade do se-

Sã� Paulo - O Brasii
deve começar com urgência
a formar suas próprias mul
tinacionais e não temer que
as multinacionais estrangei
ras possam se aproveitar do
processo de. desestatização,
- se ele ocorrer - porque
estas não terão capital sufí
ciente para investimentos
nos próximos dez anos. Os
recursos financeiros estão
cada vez. mais escassos e os

conglomerados internacio
nais farão aplicações apenas
em seus países dê origem.
Es ta é a opinião do cientis
ta politico Peter Drucker,
considerado o mais impor
tante especialista mundial
em administração.

.

Disse ainda que o grande
problema do, Brasíl está na

formação ,de capitais e

"acho que o país deve fazer
de tudo para atrair recursos
de quaisquer fontes, sem

preconceitos contra o capi
tal estrangeiro, que é fácil
de controlar". .

As perspectivas dos in
vestimentos nos países em
desel}volvimento em face à
tendência da eclosão dos
governos fortes não deve se

��n�ti�uir em temor para a

1�51ativa privada na opi
�ao �e _Peter Drucker que
·disse nao concordo com a

conotação de governos for
tes porque todos eles são
fracos e nem acredito que
eles possam mudar a reali
dade estrutural pois não
têm esse poder,' apesar de
pensarem o contrário".

,

"Conheço a Argentina
há 40 anos e até hoje seus

governos militares não con

seguiram criar um poder
consistente e nem resolver

outorgadas pela carta de

1�24. O' que mudou na

conformação institucional
do congresso foi apenas o.

capítulo circunstancial de

suas' atribuições. O funda

mento de sua' função políti
ca de representar a diversi

dade conceitual e doutriná
ria da nação oontirnia inal
terada.

. Depois de lembrar que a

constituição de 1 �24 foi

"um novo momento de

conciliação em nosso pro
cesso político", assinalou

que o parlamento brasileiro

"é a conciliação e não a

ruptura, é a transação e

não a imposição, Foi sob

tais inspirações que ele re

nasceu. E foi sob tais prin
cípios que ele vingou e

sobreviveu".
- Somos herdeiros

afirmou - de valores e as

pirações . que transcendem
as nossas próprias crenças e

convicções, porque -são

crenças e são convicções de

todo o mundo ocidental,
onde surgiu e onde viceja a

tradição democrática. 0

que prevaleceu como ex

pressão da vontade nacio

nal, na gênese de nossa vítía

de nação soberana, não fo

ram os radicalismos que

sempre. existiram, mas os

imperativos permanentes da

conciliação, característios
da vida democrática.. Sob
esse aspecto, o Brasil não

discrepa da tradição odicen
tal.

,

,O -seminário .sobre. mo
�

dernização do legislativo e

des e nvolvimento político
prosseguirá, com uma con

ferência do Prof. Jameos

Heaphey, Diretor do "Com

parative Development Stu
dien Center"; da State Uni

versity of New York em

Albany e com o painel em
que serão expositores o se

nador Acioly Filho, o Prof.
Orlando de Carvalho e o

jornalista Carlos Castello
Branco.

os problemas humanos".
Peter Drucker, que fez

ontem uma conferência pa
ra cerca de 500 empresário
no Anhembi e participará
de uma mesa redonda hoje,
no Hilton, para debates
com cerca, de 50 presiden
tes de companhia privadas
e estatais, chamou a aten

ção da iniciativa privada pa
ra as oportunidades de in
vestimentos no Brasil "país
que POSS4i um mercado dez
vezes maior do que. pode'
parecer".

. .; É preciso aprender
mos a nos concentrar nas

oportunidades �sem receio
de enfrentar as dificuldades
que possam surgir. Vocês se

assustaram com a crise a

partir de 1973, mas espero
que Deus os livre de conhe
cerem uma crise verdadeira.
Vocês devem escolher a di

versificação no Brasil, atra
vés da união; dos mercados.

O especialista se referiu \

as mudanças estruturais da
economia mundial, lem
brando que o empresário
brasileiro está preocupado
com a crise de energia e a

monetária, esquecendo do'
que é realmente mais im
portante em termos de fu-
�r�

,

- Considero. um grande
problema que geralmente
não é mencionado. Traa-se
das alterações populacionais
que levarão os países indus
triais a um grave escassez
de mão-de-obra semi-quali
ficada e manual. O pior é
que esses países serão obri
gados cada vez mais a aten
der suas populações idosas
acima ainda da idade d�
aposentadoria .

Geisel: a segurança
nacional se estende a

todos os brasileiros
Brasília - Ao receber ontem no Palácio do Planalto os 114

estagiários da Escola Superior de guerra (ESG), o presidente
Ernesto Geisel disse 'que a entidade já é uma experiência
'consagrada "no sentido de fundir o pensamento civil �om ,?
militar para melhores resultados em favor da segurança nacional •

,

A solenidade foi realizada no salão leste, e contou ainda com à

presença do chefe do gabinete militar, General Hugo Abreu, do

Ministro Chefe do EMFA, General, Antonio Jorge Correa, e do

.comandante da ESG, General Airton Pereira Tourinho, que saudou

o chefe do governo em nome da entidade. Do corpo de

estagiários, participaram 78 civis, entre os quais quatro mulheres e

36 militares.
'

Falando de improviso, após a saudação do comandante da

escola, o. Presidente Geisel disse inicialmente que seu' conceito da

. instituição é de - que ela deve se orientar para os problemas de

segurança nacional, "que convém a todos". '.
.

_ Tínhamos durante muitos anos um conceito errôneo de que
a Segurança Nacional dizia respeito apenas aos militares. Entretan

to - frisou - por su� 'complexidade, nos dias de hoje é uma questão
que transcende o âmbito das forças armadas e estende-se a todos
os indivíduos e entidades. Dentro desse princípio fbi criada a

ESG. .Ór •

Depois de afirmar que a escola é uma experiência já consagrada
no. sentido de fundir o pensamento civil com o militar, para
melhores �esultados em favor da Segurança Nacional, o chefe do

governo disse que "a finalidade específica da ESG é fazer com que
as pessoas, das mais variadas camadas sociais, convirjam seus

esforços em defesa da Segurança Nacional".
Mais adiante, o Presidente Geisel, afirmou que a Escola Superior

de Guerra "não tem em vista solucionar os problemas nacionais,
mas visa a aplicação de um método de entendimento, através do

tempo, que se materializa em atos, Sua base doutrinaria deve ser

unitária para que todos entendam os, problemas externos e

internos e possam assim' produzir resultados úteis à nação".
- Eu insisto nesse ponto porque ele é essencial para a vida da

escola. Espero que essa turma. acrescentou o chefe do Governo, a
exemplo das demais, absorva os ensinamentos e crie laços de união
e amizade, para que possa ter uma visão mais perfeita da realidade
nacional e da segurança da Nação".

'

.

Dólar tem nova cotação a

partir de hoje: C�$ 10�60
Brasília - A taxa do dolar sofreu a oitava alteração deste ano,

com um reajuste de 0,952 por cento, elevando-se para 17,517 por
cento o total da valorização da moeda norte-americ'ana desde 10.
de janeiro, eelação ao cruzeiro. Em comunicado Gecam no. 314, o
Banco Central informou que a partir de hoje o dolar está cotado em

Cr $ 10,60 para a compra e Cr $ 10,65 para a venda,
A taxa anterior - Cr$ 10,50 e Cr$ 10,55 - vigorou por 15 dias,

No corrente ano, as alterações cambiais vem sendo feitas numa fre

quência entre 15 e 20 dias e, ao que tudo indica, essa frequência
somente será alterada depois de junho, A orientação das autoridades
monetárias é corrigir a taxa do dólar emfunção das flutuações exter
nas da moeda, da inflação interna e das necessidades das exportações
brasileiras. Depois de junho, terá passado o pique das exportações da

soja e, ao mesmo tempo, terá revertido a curva, da inflação - segun
do espera o Ministro da Fazenda. A nova taxa do dólar é igual ao
dobro da vigente há cinco anos.

Projeto Falcão

Passàrinho vê/hoje com líderes
,

da A1rena a inclusão de emendas
A única emenda com condição de' ser aprovada é da Arena que determina que a propaganda de todos os

candidatos das áreas metropolitanas sejam feitas pelas emissoras de rádio e tevê nelas sedi�das.

Brasília - O Relator da dente da fundação Milton

Comissão Mista que estuda Campos: As emissoras de
.

o Projeto Falcão, senador rádio e TV sediadas em

Jarbas Passarinho debaterá áreas metropolitanas, defí
hoje com os Líderes da nidas em lei cornplemen
Arena a possibilidade de tar, divulgarão a propagan
inclusão de uma emenda da, dos candidatos de todos

que permita a transmissão os municípios que a inte
mensal. de um programa gram.
dos partidos no rádio e O argumento básico do

TV. Será aprovada pela C.o- Deputado Maciel, que con

missão a emenda que obri- venceu os arenistas, é de

ga a transmissão da propa- que as' áreas metropolita-
. \

ganda de todos os candida- . nas, conforme a 'própria
tos dos municípios ,que in- cons tituição constituem Passarinho: acessível às emendas.

tegram as áreas metropoli- uma só comunidade,' do

tanas pelas emissoras de ponto-de-vista socio-eco- lhos, Itapecerica da Serra, burgo, São Leopoldo,
tádio e TV nelas sediadas, nõrnico, e que muitas pes- Itapevi, Itaquaquecetubá, pitanga, Sapucaia do Sul e

As vésperas da reunião soas residem em um muni- Jandira, Juquitiba, Mairi- Viamão,
.

da comissão mista, 'que cípio mas trabalham em poran, Mauâ, Mogi. das 4 - Recife - Cabo, I�a
tem prazo até amanhã para outro. Para aceitar essa Cruzes, Osasco, Pírapora rassú, Itamaracá, Jaboatão,
apreciar as emendas e vo-' proposta, ,que beneficia, do Bom Jesus, Poá, Ribei- Moreno, Olinda, Paulista e

tar o parecer do relator, o segundo o deputado Ma- rão Pires, Rio Grande da São Lourenço da Mata.

deputado Paes de Andrade ciel, cerca de 20 milcandi- Serra, Salesópolis, Santa 5 - Salvador - Camaca-

, um dos seus integrantes, datos, terá de ser incluído Isabel, Santana de Parnai. ri, Candeias,
anunciou que apresentará na divulgação dos candida- ba, Santo André, São B�r- Lauro de Freitas,
votoem separado, Paes de tos o nome dos municfpios nardo do Campo, São'Cae-' Francisco do Conde, Si-
Andrade não apreciará em em que concorrem. tano, Suzano e Taboão da mões Filho e Vera Cruz.
seu voto nenhuma das As áreas metropolitanas Serra. 6 - Curitiba - Almiran-

emendas, 'fazendo um co-
.

São as seguintes as àreas ·2 - Belo Horizonte - te Tamandaré, Araucária,
mentário político em tor- metropolitanas com os no- Betim - Caeté, Contagem, Bocaiúva do Sul, Campo
no do projeto que conside- mes dos municípios que as Ibirité, Lagoa Santa, Nova Largo, Colombo, Conten.
ra, "no mínimo, um retro. integram:

'

Lima, Pedro Leopoldo; da, Piraquara, São José dos

1) - São Paulo - Guaru- Raposos, Ribeirão .das Ne- Pinhais, Rio Branco do

Das 31 emendas apre- já, Barueri, Biritiba-Mirim, ves, Rio Acima, Sabará, Sul, Campina Grande do

sentadas urna jâ obteve Caieiras, Cajamar, Carapi- Santa Luzia e Vespasiano. Sul, Quatro Barras, Mandi-

apdo' da maioria dos are- cuiba, Cotia, Diadema, 3 - Porto Alegre - AI- rituba e Balsa Nova.
nístas 'integrantes da co- Embu, Embu-Guaçú, Fer- -vo rad a, Cachoeirinha, 7 - Belém

missão, devendo, portanto, raz de Vasconcelos, Fran-' Campo Bom, Canoas, Es- � - Fortaleza - Caucaia,
.ser aprovada, E a do depu- cisco Morato, Franco da tância Velha, Esteio, Gra- Maranguape, Pacatuba e A

tado .:Marco Maciel, presí- Rocha, Guararema, Guaro- vataí, Guaiba, Novo Ham- quiraz.

..

garantia de bons serviços
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Fontana anuncia criação do
Distrito Florestal de se

.12 deJunho: "Dia dos Namorados"

PARA O SEU AMOR!

O Secretário Victor Fonta

na, da Agricultura e Abasteci
mento, disse . ontem que o

Projeto criando o Distrito
Florestal de Santa Catarina
acaba de ser aprovado pelo
IBDF - Instituto Brasileiro de
Des envolvimento Florestal,

Portaria do Presidente do

IBDF, Paulo Perutti, estabele
ce que, a partir de agora,
somente projetos de floresta
mento e reflorestamento po
derão se valer de recursos

fiscais, se estiverem situados
nos distritos florestais aprova
dos. Em toda; os terrenos, o

governo passará a dizer o que
plantar e onde plantar. Embo
ra ainda não tenham sido
reveladas extarnente as áreas,
o Secretário Victor Fontana
informou que Santa Catarina,
São Paulo, Rio Grande do
Sul, Parana, Goiás e Espírito
Santo terão um distrito por
Estado, enquanto serão dois
na Bahia e cinco em Minas
Gerais. Quanto 'as pequenas
propriedades rurais, situadas
em nascentes de ria; e nas

encostas da; morros, a Sécre
taria da Agricultura continua

trabalhando no sentido de
conseguir, também, recursos
federais para a melhoria des

sas regiões.
Por outro lado, a respeito

do Plano, Estadual de Suino

cultura, o Secretário Victor
Fontana informou que o pro

jeto está aprovado pelo. Minis
tério da Agricultura, se bem

que 'dependerá de estudos de

um Grupo de Trabalho a ser

criado com representantes de

vários ministérios. A preocu
pação do Governo de Santa
Catarina é a de que não haja
falta de matéria-prima e que
'o produtor possa produzir du
rante todo o ano, o que não
vem acontecendo em alguns
municípios do Estado. A pro

pósito, Victor Fontana reve

lou que o Brasil acaba de

contratar os serviços de abai
"zado técnico em corte de

suínos, residente no Es tado
de Vírgfnía, Estados Unidos,
o qual deverá transmitir aos

técnicos brasileiros o que de
mais moderno existe em ma

téria de corte de carne de

suíno.
LABORATÓRIO· DE PA·'

TOLOGIA
Em sua entrevista a im

preIl'ia,' o Secretário Victor

Fontana informou ainda que
o Laboratório de Patologia
Animal será instalado junto
ao Instituto de Análises do

Solo e Minerais, em Itacorobi,
devendo realizar o controle

do uso de defensivos agríco
las, fertilizantes, além da aná
lise de sucos de frutas, A

instalação desse·· Laboratório
faz parte da programação da

Secretaria, para 1 97.6.
PRODUfORES DE BAI·

XA RENDA

Para amparar o produtor

de baixa renda, o Secretário
Victor Fontana em sua recen

te estada em Campi nas man

teve contatos com os dirigen
tes da Embrater solicitando a

inclusão de· Santa . Catarina

nos Projetos específicos. que
tratam desse importante pro
blema social, não só do nosso
Estado como também de to

do o Brasil.
CAF�
Outro assunto abordado

pelo Secretário da Agricultura
foi a inclusão de técnicos da

Acaresc e da : Empasc, junto
ao Instituto Agronômico de

Campinas, afim de que reali
zem estudos visando a obter
conhecimentos sobre o plan
tio de café na Ilha de Santa
Catarina e no. litoral catari
nense, Acha o Secretário da

Agricusltura que 2 milhões de

pés de café poderão ser plan
tados nessa área, considerada

excelente, muito embora este

ja. fora do Plano Nacional do

DÊ: UMA

MA.QUIN,A DE ESCREVER
O(.IVETTI "VALENTINE"
Uma "tremenda" máquina!
Que linhas! Que curvas!
Toda vestida em vermelho,
a cor que é o grito da moda!

OFERTA HM
ESPECIAL DE LANÇAMENTO:
1.890,00

ou apenas149,00 mensais.
f

Café. Santa Catarina vai insis
tírvnesse ,objetivo com a in

tenção de aumentar a renda
dos pequenos produtores lo

calizados no Vale do Tijucas,
'

Vale do Tubarão e na Ilha de

Santa Catari na.
SILO PARA CEREAIS

O Secretário Victor Fonta
na revelou, ainda, que a

OBRAZEN vai construir um
Silo regulador de estoques, no
Vale do Rio do Peixe, com

capacidade para 30 mil tone

ladas, destinado ao armazena

mento de arroz, milho, feijão
e outros -cereaís da região.

PESCÁ
Sobre a pesca artesanal," o

Secretário declarou que, de

acordo com Portaria da

Sudepe, a pesca de arrasto

está 'liberada a uma milha da

costa. Já a pesca GOm "trai

neira" não existe regulamen
tação específica, prevendo-se
que a distância li ser' observa
da seja de 1.000 metros da

praia e de 300 metros dos

chamados "costões". A

Sudepe deverá, dentro dos

próximos dias,· determinar,
o fiei almente, as distâncias a

serem respeitadas, resguardan
do-se assim os direitos dos

pescadores artesanais.
COOPERATIVISMO
Falando sobre o "Progra

ma Integrado do Cooperativis
mo de Santa Catarina", entre
gue ao Ministro Alysson Pau
linelli, o Secretário Victor

I '

Fontana informou que o as-

sunto será examinado pelo
INCRA, OCESC,
FECOAGRO, SAG,
ACARESC e Banco Nacional

de Crédito Cooperativo, para,
numa ação conjunta, ·encon
trar-se os melhores caminhos

e os recursos financeiros in

dispensáveis ao aperfeiçoa
mento do sistema cooperati
vista do Estado. a fim de que
os produtos comercializados

cheguem mais rapidamente as

fontes de abastecimento da

população. O programa. de

Santa Catarina' teve excelente

receptividade entre as autori-

dades federais.
CONDEPE

.

Finalmente, o Secretário
da Agricultura' falou sobre os

antigos mutuários do

Condepe que se acham preju
dicados pelo novo sistema do

Governo Federal, já que os

atuais financiamentos, com a'

extinção do Conselho de De

senvolvimento da Pecuária, es

tão sujeitos apenas, ·ao paga
mento de juros de 15% ao

ano, quando os antigos finan

ciamentos foram onerados

com juros e ·correção monetá
ria. O assunto está sendo es

tudado pelo Ministério e é
bem' possível que' Se chegue a

resultados positivos.
.

'.

A Bolsa ontem
Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina

.

.
'Foram ef�tuados 1.560 negócios com 17.345.239 titulos e volume de ••

�$30.016.BB3,9B , ·inferior ao do pregão anterior. tntre as ações mais nego
ciadas des.acou-se BANCO DO' BRASIL. pp C/OB , com Cr.$4.675.570,00

"

represen
tando 6i31% do movimento de operações à vista.

' , -

íNDICE· BOVESPA-FECHAMENTO 77 ACOES DO INDICE

Anterior 2.500
H o j e' .' 2.453
Eva. Perco -1,9
Osc.Fontos - 47

15 subiram
26 estáveis
24 baixaram
0,3 s/fecho antérior
09 s/negócio hoje

W�IORES OSClLAÇOES-FECHA�mNTO

+/OSC. ACOES EM BAIXA

C/21' 6,0 V A R I G PP
C/ll 4,7 E L U r.: A pp

C/lO 4,0 B. NORDESTE BR ON
C/lO 3,6 TELERJ ON
C/06 3,1 .. BRADESCO INVEST.PN

ACOES EM ALTA

SID.RIOGRAND. PP
IND.VILLARES. PB
FERTIPLAJi PP
!.:ANGELS IHDL. OP
BANESPA PP

14,9
8,3
8,3
7,6
4,7

NEGOCIOS REALIZADOS

OSC .1L
4,4
1,9

1,6
·3,2

+ 0,5
+ 3,0

1,4
+ 1;:6

0,·7

4,7

NOhm DA COMPANHIA TIPO . ABER M1! � Em!! QUANT

AC'"SITA OP DIV 1,10 l,OR 1,10 1,OB 34.000
!.CESITA OP P 1,02 l,OQ 1,02 1,00· 100.000

AÇOS VILr,.AR"S PPA C/C9 2,90 2,90 :2,90,2,90 2.000

AÇOS VILLARES PPB C/08 3,05 3,05 3,05 3,05 123.000
AÇOS VILLARZS PPF C/09 2,95 2,95 2,95 2,95 12.000
Al:.PARGATAS OP C/29 3,48 3,45 3,50 3,50 88.000
ALPARGATAS pp. C/29 3,35 3,35 3.,40 3,1I0 152.000
1\li.kZmrL\ OH 0,70 0,70 0,70 0,70 4.000
AND CLAYTO'T OP C/OB .1;20 1,20 1,22 1,22 109.000
BELGO MINEIRA or. 4,25 4,20 4,25 4,25 169.000
BRAD:SSCO INVSST. ON 1,00 1,00 1,00 1,00 138.000
BRADES CO INVEST. PN 1,00 1,00 ,1,00 1,00 72.000
BRADESCO ON 1,30 1,30 1,.30 1, .30

,. 20.000
BRAD.E2CO PN 1,20 1,20 1,20 1,20 4#.000
BRAllMA PP DIV 1,33 1,33 1,�3 1,33 346.000
BRASIL \ PP C/08 4,B5 4,70 4,85 4,73 984.'000
BRASIL ON 4,10 3,95 4;],0 3,95 172 •.000

bACI�UE OP 1,40 1,'10 l,�O 1,40 23.000
CACI(\,UE PP 1,80 1,80 1,80 1,80 94.000
CASA AN%C OP 0/1.6 1,50 1,50 1,50. 1,50. ],B1.000
CASA A:lGLO PP C/16 1,40 1,40 1,�·0 1,40 40.000

.c � s P PP C/13 0,62 0,62 0,63 0,63 68� .000'
CONSUL OP C/31 2;30 2,30 2,3Q 2,30 100.000
CONSUL PPB C/31 2,67 2,67 2,67 2,67 29.000
DOCAS SANTOS OP C/02 1,06 1,06 1,06 1,06 16.000
ERleSSON OP C/13 0,78 0,713 0,80 0,130 162.000
tST.S.PAULO PP C/06 1,27 1,27 1,32 1,32 332.000
EST.S.PAULO ON 1,17 1;17 1,18 1,18 123.000
EST.S. PAULO. PN 1,18 1,18 1,18 1,18 5.000
EST. s. eAT,\RINA PNA 0,60 0,60 o,so 0,60 10.000
ES�2ELA PP C/71 l,2B 1,28 1,30 1,30 . 16().000
ESTR:SLA PP C/72 1,2::: 1,20 1,20 1,20. l!69.000
FORD BRASIL OP C/03 1,10 1,10 1,10 1,1.0 29 .• 000

=:�H� OP C/58 1,55 1,55 1,55 1,55:, c,) i·OOOPP CÁ58 1,80 1,80 1,BO 1,80,., 8 .000
INI'.VILLicRES PPA C/ll 3,00 3,00 3,00 3,00 5.000
IND. VILLt,R'::S PPF. C/ll 3,30 3,30 3,30 3,30 16.000

IND. VI Lk\RF.S PPE DIV 3,10 3,10 3,20 3,20 6'3.000
ITAUW· '·;Co PP 0/12 1,00 1,00 l,ÜO 1,00 5.000
�'rAI.! C� .l'ICO 0" 1,0', 1,04 1,01: 1,0.1.; 3.()OO
IT.:�.l':'fi�:�:0 p'�T 1,00 1,00 }.,OO l,OO ': 13.000
rt. '�. ?IRJ\_rr.r\TT�-G_·� P7 J,95 '),95 '\95 0,9.') 1.000
lliESBLA OP 1,36 1,36 1,36 1,36 r.ooo
r,'ESBL:" pr- 1,53 1,53 1,53 1,53 .55.000 .

t,;onTHO Sl,!ITISTA OP 0/43 1,12 1.,11 1,12 i .a i 65.000
NORD BRJtSI L pp C/08 1,51 1,51 1,51 1,51 8.000
NORD BRASIL O!l 1,1..5 1,1') 1,15 1,10 7.000
PETROBRAS PP C/16 4,2',) 4,0'1· L!-,20 lf,05 908.000
P�ROBRJ,S 01'1 3,18 3,.05 3,18 3,10

.

366.000
P:FROBRAS PN 3,90 3,';)0 3,';10 3,90 6.000
PIR�L11 OP C/39 1,94 l,9!.j· l,':l'! 1,94 �O.OOO
PInF:LLI PP C/3": 1,BO 1,78 1,BO 1,71l 100.000
R'!:.'.;' pp DIV 0,7.5 0,75 0,75 0,75 1.000
RY1.L· OH 0,88 O,ill, 0,88 '),88 91.000
RE.iL PN 0,80 '),EO O,SO 0,80 l.o8.000
RZAL ClA INV:CST. atI ,J,70 o, 70 0,71 0,71 10.000
,11EAL CII. I:rv":ST, �T .0,7" '),70 0,70 '), 70 29'.00')
REt.l:. DE I'!VEST. ·ON· O,5'� 0,54 0,54 0,54 .3.',00
RE!� :'.1 1YS INVEST' � PN 0,5'1 0,54 ':),5Lt '1,54 2,,).00')
SID. nLGIO�T;�-=- PP3 DIV C,T C,7'?- 0,79 0,78 2.3.000
SID.N'ACI()ir1�.:W P?B EX 0,73 u,73 0,7.3 0,77 '7.000
SI�. RIC'G:l:".rrD�::�sE OP C/21 1,'25 1,2.5 1 ....,r::;_. 1,?5 10.000_,c......,.

'3!:').RI0GRA�\:n'S!\TS� pT.) C/21 l,56 1,55 1,59 l �Q 107.000·,. ,

SOUZ;'; C�U?' OP 2,55 2,5." 2,55 ::>,53 162.000
U'lIlJA �'T-�(1 pp C/14 0,81 O,?l 0,81 D,Bl 76.000
t�'nn\ xco (W 0,70 ;), '70 0,70 '),70 1.000
mnBL�CC !:!'r 0,52 J,6B 0,68 O,63 16.')00
V.�SE �1I0 f"'CE pp. 2,">5 2,(''\ 2,68 2 "'" 2[').000, _.

VA.1IG- p,:: .'1,"') 0,74 (), Er� 0,7'1 2.095.000
v:·:nG Psi O,E<) "),60 .:',6("'\ ,:1,:::'0 6.000
��T:::F.!� QT' C/"', J,8l!· '") I ��l.� " p� Q".$5 41.000-, �.'

LIG:T d!� 0,33 O,BZ -\O,.�.� �1, �:. 5.000

8Y!'.:�.:"'F.':.: ::'� GÃ:. :11"

2,4
3,6

o Pr'.�::::·:, elo, �r.2.:?i.l operou c do La.r O'1tei .. !1r-':::

compr-a 10,�O venda 10,55 rt z.

"",

,���
�.

� ...

"

'

'�,' ,'. e •

Foi iniciadcr ontem, às 20 horas, no

Auditório da APLUB, à ruados Ilhéus,
um ciclo deconterêncles sobre o tema:

"Atualidade .em Virologia", promovido
pela Associação Turma de Bloqulmicos
-77/1, da, Universidade Federal de

Santa Catari na.

com conferências a serem proferidas
pelos professores Homaian Rolland

Golcher, do Instituto de Ciências Bio

lógicas da Universidade Federal de Mi·
nas Gerais e Cesar Pelegrino Ferreira,
da UFSC.

Quaisquer informações a respeito
poderão ser obtidas no Curso, de Bio

qu ími ca da U FSC, à rua Esteves Ju

nior, 93.
'0 ciclo se prolongará até a próxima

sexta-feira, no 'mesmo local e horário,

Prevencãc de Incêndio
Será realizada no próximo dia 11,

sexta-feira, a reunião do Departamen
to' de Medicina do T rabal ho, da Asso

ciação Catarinense de Medicina
ACM.

A reunião será levada a efeito no

Auditôrio
:

da ACM, com seu início
marcado para às 20 horas.

.

Na oportunidade, como tema princi
pal da reunião, será abordada 'a "Pre
venção e Combate a Incêndios", expos
ta por' urna equipe do Serviço de

Engenharia de Combate a Incêndio, da
Cia. Hansen Industrial, de Jbinville e

fabricante de equipamento de preven
ção e combate ao fogo.

Para a reunião, do Departamento de
Medicina do Trabalho, da ACM, está
convidando médicos e dirigentes de

hospitais.

ExpOSiçã,Q encerra no do'mingo

Convênio
A Associação dos Profissionais Libe-'

rais Unive rsitários do Brasil
APLUB, acaba de firmar convêniõ
com a Universidade Federal do, Rio
Grande do Sul, pelo qual a APLUB
admi nistrará fund os de empresas priva
das, beneficiando os estudantes univer
sitários carentes de recursos e que
estudam na UFRGS.

A assinatura do importante convê
nio deu-se no gabinete do Reitor Ivo

Wolf, contando o ato com a participa
çã o do Superi ntendente Acadêmico,
prof. Walter Dtto Si bils e do Presidente

e Vice- Presidente. da ' Fundação
APL UB � de' Crédito Educativo, respecti
vamente, drs.· Daniel Juckowski e

Arthur Mic kel berg.

Encerra-se no próximo domingo, dia 13, a Exposição do pintor A. B� Xavier,
montada no "hall" do Edifício APLUB, à rua dos Ilhéus e onde estão expostos
cerca de 30 quadros; produto da última fase do pintor.
> Antônio Braz Xavier é natur a I de Laguna, onde nasceu a 1;3 de junho de 1953.
Desde tenra idade sentiu vocação para a pintura, começando a pintar, efetivamente,
-aos 15 anos, produzi ndo paisagens. '

'

.' Numa segunda fase, procurando aperfeiçoar sua técnica e estilo, pintou vários
quadros, inspirados em obras de grandes mestres da pintura mundial.

Aut9did�t� até encontrar o pintor Hnrnalino Cernposfcorn quem aprofundou
seus conheci mentos e arte. '. , .

Atingindo a atual fase, A.S. Xavier, com outras cores, continua pintando suas

paisagens e, também, temas diversos, como: ficção, terror e temas conternporânsos,
com um estilo que vai do primitivo até o figurativo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Primeiros resultados

da Olimpíada de Joaçaba
Joaçaba (Sucursal) - Com as solenidades de abertura sendo efetu�

'das no último sábado, no ginásio Ivo Silveira na presença de autorí

dades, a VIII OUEJHO
- Olimpíada Estudantil de Joaçaba.e Herval

D'Oeste, vem sendo disputada em várias modalidades olímpícas con-

·

egando estabelecimentos escolares da terceira e quarta categonas.
gr f

. ferid
Como choveu no sábado, a modalidade de atletismo 01 translen, a,
dendo ser disputada ainda no decorrer desta semana. Os troféus

po ía de Educaçâ
das competições serão of�recidos pela Secretaria e ucaçao.

RESULTADOS DE SABADO

Handebol masculino 4a. categoria - Cristo Rei 48x22 Canec; Cel-

0"0 Ramos 12x7 Frei Rogério. Handebol feminino - Celso Ramos

;i2x3 Caneco Voleibol feminino - Mello Alvim Ox2 Celso Ramos.

Basquetebol - Celso Ramos l4�24 Frei �o�rio. Jud? �eso.leve - 10.

Henrique Soares, do Cristo ReI; peso medio - 10. Silvio Siedlre, do

Cristo Rei. Classificação geral - 10. Cristo Rei com 34 pontos e em

20. Frei rogérío com 8. Judô peso pena 3a categoria - 10. Sandro

Soares, do Antonieta de Barros; peso leve - Wilson Stroher em 10.,

do Frei Rogério; médio - 10. EduardoWyzikowski, do Frei Rogério;
eso pena meio peso pesado - 10. Adelar Simões, do Antonieta de

�arros; peso pesado - 10. Renato Petter, do Cristo Rei. Classificação

geral - 10. Frei Rogério com 42 pontos; 20. Cristo Rei com 38 e em

.30. 'Antonieta de Barros com 34 pontos.
·

RESULTADOS DE DOMINGO

; Tenis de mesa 3a categoria masculino � Padre Nóbrega Ox3 Cristo

'Rei; feminino
'- Cristo Rei 3xO Antonieta de Barros; handebol mas

*culino 3a. categoria - Cristo Rei 30x3 Mello Alvim; handebol femini

;no 33,categoria - Frei Rogéri� Ox6 Celso Ramos; voleibol feminino

143, categoria - Ivo Silveira lx2 Celso Ramos; voleibol masculino 4a

categoria - Frei Rogério 2xO 'Celso Ramos; voleibol feminino 3a.

,categoria - Padre Nóbrega Ox2 Mello Alvim; handebol masculino 3a.
•

categoria - Frei Rogério l1x4 Antonieta de Barros; handebol femini

no 33, categoria - Padre Nóbrega 7xll Cristo Rei; Basquetebol 3a

�ate�oria - Celso Ramos 9x4 Ivo Silveira; basquetebol4a. categoria -

"Ivo Silveira 15x25 Frei Rogério; handebol masculino 4a, categoria -

Cristo Rei 9x4 Ivo Silveira; voleibol masculino- Ivo Silveira Ox2

'Celso Ramos; Canec Ox2 Cristo Rei; handebol feminino 4a. catego
-ría - Ivo Silveira 6x2 Canec. Basquetebol4a. categoria - Celso Ramos
:20x'l7 Caneco

Joinville faz jogos .

regionais em agosto
Joinville (Sucursal) - Com sua comissão central organizadora já

'nomeada'por decreto do prefeito Pedro Ivo Campos e tendo realiza
.:do algumas reuniões, os jogos abertos regionais do norte catarinense

'serão realizados em Joinville no período de 31 de julho a 8,de

;agosto próximo. . ., .

: Os jogos deverão reunir em Jomville atletas de cerca de 24 mum

: cípios componentes da região e perfazendo um total de quinhentos
competidores. ,

A comissão central organizadora dos primeiros Jogos Abertos
, Regionais do Norte Catarinense, nomeada pelo Decreto 3.170/76,
do Prefeito Pedro Ivo, tem como presidente de honra o Deputado
Federal Luis Henrique da Silveira e como presidente Fausi José

Miguel, presidente da comissão municipal de esportes. A Comissão

Técnica é formada pela Escola Superior de Educação Física-e Des

portos de Joinville; a Comissão de Finanças é presidida por Geraldo
Piazera; a de divulgação pelo jornalista Apolinário Temes; a de trans
portes por Osni Oliveira; a de recepção e solenidades por Manuel da
Silveira; a de hospedagem e alimentação por Luiz Gastão de Diniz e

a comissão médico-hospitalar pelo hospital municipal São José.

·
Na semana passada, os membros da comissão central organizado

'ra, sob a presidência de Fausi Miguel, estiveram reunidos nas depen
;dências da secretaria de cultura, esportes e turismo, oportunidade
�ein que foram analisados vários assuntos relacionados com o evento
,

esportivo.
Inicialmente, já foram definidas as seguintes modalidades esporti

'vas' que serão' disputadas no certame: basquete, volei, ciclismo, xa
;drez, j.udõ,. punhobol, tênis de ��_tê�is de campo, saltos orna:,

,

men tais e tiro ao alvo.
A partir das 20 horas de hoje, a comissão central organizadora

testará reunida novamente, corno acontece todas as terças-feiras, de li-
'

·
berando sobre todas as previdências que precisam ser definidas para
que a realização destes primeiros jogos abertos regionais do norte

· catarinense alcancem efetivamente o sucesso esperado .

.

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Teste no. 287 (Ratificação de resultado]

A Caixa Econômica Federal comunica que não houve

'reclamação relativa eó resultado do Concurso-Teste no. 287.
Assim, na forma do que determina O artigo 16 da Norma

Geral dos Concursos de Proqnbsticos Esportivos, fica ratifica
do em caráter .deflnitívo o resultado publicado no dia
25/5/76, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 175.133,21 (cento e setenta e cinco mil, cento e trinta e

três cruzeiros e vinte e um centavos).
O pagamento ao ganhador será efetuado a partir do dia

08/6/76, na rua Fulvio Aducci, 1221. Os prêmios prescrevem
em 90 dias a contar do dia 08/6/76.
09S.: não haverá pagamento de prêmios em dias destinados a

prestação de contas dos revendedores.

J, •

Caixa. Econômica Federal
Loteria·Esportivo
Resultado provisório do Concurso Teste no. 289, apurado em

07/6/76. Total Ifquidó a ratear: Cr$ 26.572.493,34. 39.189
apostas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada uma:

Cr$ 678,06. .

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado.
Alaqoas ••• ',•••••

'

•••.•••. ", ; ••.•••..•..
'

.•..• " .•." 223
Amazonas •• '

••• , •• '•••.•••.••• : •..•••.••••• '

.•.• 491
Bahia ••••••••

'

.••• '•••• '_ ••.••••••.•..•••._ •• _ 1.600
Brasflia .•...••••• '. '

.... " ••.•••.• " ..•••.• '" .• 862
Ceará •.• _ •• _ ••••••.

'

••• :
•...•••••

'

•••.•.• _ • • • •• 288
Espfrito Santo •••

'

.• " •••••••.•• _ 493
Golâs •••• '

..

'

•••• , ••• __ ••••

'

•••.• _ •••••••.•.••• 587
Maranhão ••• " •.•• , • ; ...••• '....

'

•••.••.•••••• _ •. _ • '. 201
Mato Grosso ••••••• '

•••••••

'

••

'

••• _ • • • • • • • • • • . • •• 596

Min_as Gerais .•.• , ", ••• _ ••••••••••• _ .• '" •• •• 3.755
Para •.•.•••• _ ..••.•...••••.••••.•••••.•• , ••••.. 604
Paraíba ••••.

'

••.•••

'

•••••••••••...••..•.••• , _ .. 154
Paranã ••••. � ••• _ •••••• '

••.••••••••••• '. • • •.•• 3.793
Pernambuco •••.•••• '.'•••.•.••• '

••.••••••••••

'

••. 721
Piauf ••• ', o ••••••••••• , ••••••••••••••••••••••••• 120
Rio Grande do Norte .••••••.••..••..•••.•••.•.• 187

RR�o Grande do Sul ••••..••..•......••.•.••• " 1.629
10 de Janeiro ..•.••.•••••••

'

••

'

••

'

•.••• '.'••
·

•• ·_ ••• ,9.617
Santa Catarina •.•• _ •••.••••••••.••• " •••••.•.. 654
São Paulo ••• ',

••

'

••••.•••
'

•• _ •••

'

•..• " ••

'

.... _ .•

' 12.459
Sergipel::··········.·•••••• '

.•••

'

••••••••••

'

••••••• 155
De acordo corn-o' artigo 17 da Norma Geral dos Concursos de
Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
conta9ºs a partir desta data, para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas a rua Fulvio Aducci 1221 até o dia
17/6176. .. ,

• ,

Não se_rão aceitas reei arnaçõss por via postal. .

Observações; 1. Excepcionalmente, tendo em vista o grande
número .de acertadores, não será 'feita a divulgação dos

c6di�o� dos reven�e?0res e. os númet?� �os cartões premiados
�este )ornal, e sim em 'listas provlsonas

à

disposição dos
interessados na' sed.e da Loteria Esportiva de cada Estado a

partir de 09/6/76, ou nas lojas .dos revendedores a partir 'da
pr6xima semana;

,

2. Para recebimento dos prêmios, os ganhador� deverão
aguardar a chamada neste jornal.

Lula e Falcão demoram Argentinos
de olho

Corintians'se prepara para

derrubar mais um treinador mais na recuperação
no CruzeiroPorto Alegre - O departamento médico do Internacionãl

examinou atentamente a Lula e Falcão, ontem pelamanhã, e
logo em seguida elaborou um relatório para ser enviado à
CBP, no qual veta a participação dos dois na partida de ama
nha con tra o Paraguai explicando em que situação se encontra.

Lula e Falcão, segundo o relatório médico. foram sensível
mente pi:ejudicados no tratamento de recuperação a que de
veriam se submeter na semana passada, por causa dos proble
mas encontrados na viagem de retomo, quando tiveram de
dormirem Los Angeles.

O departamento médico do Internacional fez questão de
ressaltar o acerto do diagnóstico de Lídio Toledo no caso de
Lula e Falcão e os dois jogadores elogiaram a forma como fo
ram tratados pelo médico da seleção. pelo médico da se

leção.
As queixas, segundo os dois, são relacionadas a falta de as

sistência durante a viagem, quando ocorreu o imprevisto do
cancelamento de um vôo da Braniff. Como não sabiam falar
inglês, tiveram dificuldades para saber os detalhes da viagem
de etorno é acabaram perdendo um vôo.

Ontem pela manhã os dois se submeteram a intensivo tra
tamento, apresentando sensíveis melhoras, mas ainda longe
de qualquer possibilidade de um retomo imediato aos trei
namentos.

Dosdois, Lula é o que está em piores condições, pois sente
muito o joelho. Falcão está bemmelhor da torsão no tomoze

,

lo e ficou tranquilo ao saber que não havia nada de grave.
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Tinhadinheiro a receber e logo pensou em ganhar mais dinheiro-Pegou o cheque de
restituição e aplicou inteirinho em sua Caderneta de Poupança - Para receber juros
ou dividendos e correçãomonetária - E tem mais: isto vai reduzir seu Imposto de
Renda, no ano que vem - E aumentará 'sua restituição, para ele aplicar ainda mais
em sua Caderneta de Poupança. '

,

'

.

São Paulo - O empate no

amistoso .corn '0 Juventus

não foi um bom resultado
para a estréia de Filpo Nu

nes no Corintians e sé a

equipe perder para o Santos

domingo, pelo campeonato
paulista, poderão surgir os

primeiros problemas para o

técnico no Parque São Jor

ge. Ele pretende modificar o

time, mas somente' definirá

sua escalação após o coleti-

programada 'para o mesmo

dia, foi transferida para do

mingo à noite, com televisa

mento direto.

Belo Horizonte - Uma equipe
de jornalistas argentinos, alguns
deles pertencentes à Revista "El
Gráfico", chegou ontem a esta

capital para passar a cobrir as a

tividades diárias do Cruzeiro,
prevendo que o clube mineiro
irá disputar a final da Taça Li
bertadores da América contra o

River Plate ou o Independientes,
que ainda lutam pela classífica
ção do grupo A, enfrentando o

Pennarol.
Os repórteres argentinos

comparecerão hoje à Toca da

Raposa pela primeira vez, quan
do deverão assistir aos treinos da

equipe, que vem sendo realiza
dos em um ritmo intenso, devi
do a maneira confusa com que a

Federação Mineira de Futebol
está organizando o campeonato
regional. Como ainda não foi
marcada a data da estréia do
Cruzeiro no segundo turno, pre
vista para esta semana, o técnico
Zezé Moreira irá promover cole
tivos a cada dia, porque esta par
tida poderá tanto ser indicada

para quarta-feira ou domingo.

como de hábito, passou a

gritar demasiadamente com

os jogadores, causando irri

tação geralEmbora tenha a

cabado de assinar o contrato

e o presidente Vicente Ma

teus assegure sua permanên
cia no Clube até o fim do

Campeonato Paulista, se o

Corintinas perder para o

Santos o trabalho de Filpo
poderá sofrer muitos prejui
zos.

Os demais jogos da roda

da, todos marcados para do

mingo, são: Palmeiras x Por

tuguesa de Desportos; Bota
fogo x Portuguesa Santista;
Ponte Preta x Noroeste; Ma
rília x Comercial; Paulista x

vo de sexta-feira. XV de Novembro; Ferroviá-
O primeito turno, que es- ria x São Bento. Como o

Os jogadores não recebe

ram bem a contratação de

Filpo Nunes, já que Milton

Buzeto era amigo de todos,
lamentaram sua saída.

Contra o Juventus, Filpo,

teve interrompido durante

os jogos da seleção brasileira
no exterior, recomeça sába

do, com o jogo Juventus e

Guarani, programado para a

Rua Javario A partida São

Paulo x América, que estava

campeonato esteve parado
por város dias, a previsão de

renda é boa, estando a

maior arrecadação prevista
para o jogo do Corintians,
tradicional clássico do fute
bol paulista.

PE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 08 de junho de 1976 -: Página �

Em 4 de maio, segundo bo
letim da Federação Catari
nense de Futebol, foi acres
centado o seguinte 'parágrafo
ao artigo 24 do regulamento
do Campeonato Catarinense
de 1976: "A agressão física,
tentada ou consumada ao á�
bitro e seus auxiliares, bem
como a dirigentes da 'associa
ção visitante, quando impu
tada ao dirigente ou associa
dos da associação visitada,
importará no remanejamento
da tabela do. campeonato',
para efeito da inversão do
mando de campo da associa-:
ção local, .nos dois' jogos sub
sequentes, com Perda 'do iii"
re ito de participação na

renda, que reverterá em be
nefício da entidade, deduzi
das as despesas pertinentes,
sem' prejuízo das' penas que.
vierem a ser aplicadas pelo"
Tribunal de Justiça Despor
tiva" Deduz-se, portanto,

.

que José Elias Giuliari tem os

intrume.ntos na mão para
punir os envolvidos na bal
búrdia da últimarodada,

* *' *

Em Jaraguá do SUl0 cortes

pondente de O ESTADO pas
sou ftrabalho, para conter a iie
da torcida local. Ném de. fo

guetes, pedras, copos e.çerre
fas atirados ao campo, o mas

sagista do Carlos Renaux foi
atingido por um cigarro aceso, .

próximo ao seu olho 'direito. Ao
pedir que os torcedores pa
rassem com aquilo, o repórter
foi ofendido e ameaçado de

agressão por Gerson Oorn
busch, um dos mais enfureci
dos, que incitava inclusive os

demais do seu grupo a conti
nuarem com a balburdia. [1pós
o jogo alguns torcedores ten
taram ainda 'arrombar o portão
que dá acesso ao gramado e

vestiários. Queriam agredir o

repórter e o trio 'de arbitragem.
Os policiais tiveram muito tra
balho para evitar a invasão e

os automóveis de repórter e

árbitro tiverani que ser retira
dos pela própria polícia.

* * *

,Se não houver mais ne

uhuma ·ocorrência. ex,tra

futeb(\),I",po,ye, clubes., conti
nuarão, na· luta po'r seis �aga$ ,

na fase, seguinte do campeo-
.

nato estadual. Na: chave A a

briga é eNtre Avaí, Joi'nviÜe,'
Internacional e Marcílio

Dhlsi Na B Palmeira,.s, Carlos
Renaux, Juventus' de Ria do
Sul, Figueirense e Ferroviá
rio,estão h;tando pel'a"s vagas.

* * *

Aluno de um colégio da ca

pital esteve na redação, de O
ESTADO fazendo a seguinte
queixa' "Jogamos uma p'artida
de futebol de salão contra um .

time de professores do nosso

colégio e ganhamos por 4 a 3.
Além de terem prolongado a

partida por 15 minutos a mais
'.

do tempo regúlameríta'r, não
nos entregaram as medalhas. '.

* * *

o pessoal de Tijucas 'está
em "pé de guerra" por causa
da "cidadania" de Beto Fus-
cão e Jairo.

* * *

O Palmeiras está aumen

tando por c'onta própria os in

gressos para 6 jogo de

quinta-feira contra O Figuei
rense. O regulamento do

campeonato tem resolução da
FCF deter.minando horários

cjgsjogos e tabela das ingres
sos, que só poderá ser a·lte- '

radapela própria entidade.
* * *

Na polêmica do campeo
nato brasileiro, uma explicá-

'

ção de Jos,é Elias Giuliari: "O
que existe de confirmado é
mai·s uma vaga: para Santa Ca
tarina", Dois clubes de' nosso
Estado, portanto, no próximo
brasileiro, Depois da palavra
do presidente da FCF, quem
terá>a corag�m de dizer que o

interior pode lutar por uma

las vagas? Só Giuiiari,' é
Haro, atendendo necessidade
própria de ficar bem com

todos os clubes da chama'da
divisão especial. �lesmo por

que ele mesmo sabe �Iue o·
problema de Santa Catarina
está decidido há mais de uiu'
mês.

* * *

Apareceu a mala do Dacica
que Havia sumido no Peru, du
{an'te a excursão do Avaí. Eia'
foi encontrada em Curitiba, in
tacta. Com o aparecinfen10 da
mala Dacica perdeu uma in

denização de 6 mil crelzeiros,
fato muito lamentado por ele
pois entre os pertences perdi
dos não havia nada de muito
vaiar.

* * *

o tele'visionament(; de,
Brasir x Paraguai amanhã vai
transferir todos os' jogos da
noite para quinta-feira;Os dil
tarde serão di�putados, nor
Inalmcnte.

. (/ue'ma p(/.s,wram a

marcà-lo duramente'o que
neIo eleixem ele apresentar
todo o futebol (/ue tem."

Dentre as 'seleç<ies que
enfrentou Beto salientou
({ue 11WS/lW perdelldo por
4x1 a Itália foi (j melhor e
({ue lJ{u/uela partida o

Brasil foi outra ve;:; II/na

grande e(//oIipe fa;:;endo
U/lW dpresentaç(lo muito

hoa, "A gente ellcontrou

esquemas diferentes, mas'
(I (/11e mais me impressio
nou foi o toque rápido dos
italianos, O lÍnico erro'
deles foi dar muita velo
cidade no início e não

conseguir manter o

I1wsmo ritmo,"
Dos problemas que tias

SUlt a enfrentar, sendo um

jogador da SeTeção e que
chegou a preocupar, Beto
disse que o pior foi a pró
pria imprensa. "O que
mais de:ixou nâo só eu,
mas Ijários jogadores
preocupados é o interesse

que tem a imprensa ca

rioca em criticar os joga
dotes de outros estados'!
No mais tudo deu certo.
Não encont re i. dificulda
des para 11w adaptar e tive
o grande apoio dos que já '

haviam purticinado de
outras seleções que pro
curarnm me ela r conselhos
e me orientar:"
Comentando sobre o

atual campeonato catari

nense, que tem aconuia
nhado P01- jornais e rá

dios, Beto frisou que
acredita lia reabílitução
do Figueirense e que lUIS

mãos de Sérgio será ()

campeão: "Tenho' :tbcolll
punliada () campeonato e

sei as· dificuldades que
nassou:o Figueirense. Mas
agora com o Sérgio 110

comando. será dentro de
poucos jogos o IOda cluioe
pois além tlele conhecer
tudo de futebol, () Figuei
rense tem o melhor nlan-
tel do Estado,"

,

.

- Pode escrever, pois.
isso eu tenho certeza, no

futebol caturinense so fel
tam bons estádios, pois no

resto não deixa nada a de
sejar, Construám estádios
em condiç()es' (/ue terüo

chances de provar ({ue em

Sallt(! Catarina se·pratica
futebol igual aus grandes
centro.s.

o atuál jlli;:; de direito de [tajai,
RI/III Bauer Laus, n(/tural de Tíju
cas, fa;:; (/lIestâo de propagar (/ue
Beto Fllscüo jO{!,C-IlI em. Tíjucas e,
em e reforçu ús' suas 'afirmativas
eufeírh'as, lIlostra a !otoc()pia all

tenticada ollde co listam us dados
do atleta, li mais: o g()l�iro lairo do
Cori:'iva - di;:; ele :_ é tijllcano e

Indo J111ranael1�s'e�'e i/llem 11(10 acre�
ditar ({ue venha constatar en'l'car
tóriu de Tíjl/cas esta afirmativa.
No bar,. onde COIu.:entr(lIll-se os

torcedores loc:ais, é milito grande a

irritaçâo (/ltando
-

a i I1lpren,Ja do
Rio Grande do 5111 e a do Paraná

fcilam 110 ,"galÍcho" Beto Fllsc!io e

/lO "/)([rallaense JI/iro".
-o (/ue- acontece realmente -

di;:; o ju i;:; Bauer Lalls - é cíue -eles'
estâo da lido bom dia com chapéll
cillteio',

.

AVAl

'Renato ·Sá vo'lta
aos treinamentos.

E para jogar

FIGUEIRENSE

Dito 'Cola fora do time
nos próximos três -iogos.'

É uma possibilidade

Renato Sá voltou' ontem aos treinamentos
depois de uma semana de afastamento devido
a uma distensão lombar. Do lado de fora do
'alambrado alguns torcedores participavam da
alegria do garoto. Todos querem ver Renato Sá
no time, de volta, fazendo os gols que o Avaí
precisa, .\

Antes; ainda no vestiário, Danilo, seu colega
de quarto durante as concentrações, brincou

. com ele. Renato respondeu apenas com um
aceno, um gesto típico de um garoto enver

gaonhado, 'Mas na verdade, quem conheceu
Renato Sá jogando futebol de salão pela
equipe do Besc, observa que os três meses de
Avaí mudaram muito o garoto "afilhado" de
Rozendo Lima. Antes, qualquer repórter que'
tivesse a incubência de entrevistá-lo ficava de
cepcionado diante da inibição do atleta. Ele
respondia somente o suficiente, sim ou não.

Hoje, Renato já não é mais aquele garoto intro
vertido, afundando em sua aparente humildade
fora das quadras, Dentro ele quasedesmotali-

'

zava o. adversário. Conversou com desemba

raço, fez uma rápida análise de seus três meses
de clube, a sua nova experiência com o futebol,
suas atuações e a diferença entre este esporte
e· o futebol de salão,

-

COM OTIMISMO
� Claro, enquanto náo acertar tudo direi

tinho leva cuidado. Fica sempre de olho aberto,
espiando.

•

,

Ele procurou seguir os conselhos de Ro
zehdo Lima, a quem considera um "pàdrinhor'
diante do apoio que o desportista sempre dedi
cou ao jogador e continua dando mesmo no
Avaí. "Rozendo continua sempre vindo aqui,
me instruindo, ele é um grande amigo. Na ver
dade ele tem razão. Eu ainda não assinei con
trato, mas acredito 'que isto' dev'erá acontecer
ainda esta 'semana, Sem estar com a minha
-situação definida, confesso que esta contusão
chegou a me preocupar.' Mas os doutores Sér
gio Francalacci e Márcio Costa me recupera
'ramo Estou voltando aos'tretnarnentos;mas de

. J_brma leve, para me recuperar da atrofia.
Ioiouve quem dissesse que Renato Sá dificil

mente mrmiTTa:OerJa no Avaí, no futebol, princi
palrncntc, devidora problema de ambientação.
Era considerado um garoto manhoso e só Ro
zendo Lim'8I(lnha todas as condições para lidar
com,ele. Sorrui com a pergunta. .

� Eu vim de fora preparado para esta troca
de ambiente.na verdade haviam me falado hor
rores. Mas me dei muito bem, pense;' que era

pior. Nada disso, o pessoal aqui
é

muito bom,
todos me' incentivam, não existe quase dife,

Dito Cola dificilmente' poderá particiRar das
três próximas partidas, (Palmeiras, Avaí e Pal

mitos) pois saiu seriamente' contundido do

jogo com o Gwarani. Ontem Dito aguardava o

médico para realizar o exame final, que irá ou

não confirmar o prognóstico de domingo -

ruptura do ligamento do joelho direito -que já
o d�ixou afastado por vá�ios jogos no primeiro
turno.

EAquanto fazia tratamento, bastante cha
teado com o problema e a sua possível inativi
dade, ele disse qwe de maneira alguma ficará
de fora destas partidas. "Só não jogarei se não

conseguir andar ou se o Sérgio não me escalar

pois nestas partidas iremos decidir a classifi

cação e jamais irei perder a oportunidade de

ajudar o Figueirense nesta hora",
A confirmação d'O jogo contra o Palmeiras

para quinta-feira à noite, quando serão inaugu
rados os r.efletores do estádio Àderbal Ramos
dá Silva, facilitarão os trabalhos para o Figuei
rense quê ontem deu folga para todos os que
atuaram na vitória contra o Guaràni. Somente
compareceram nG estádio os que ,não partici-

,

Joinville (Sucursal) - A dermta diante da

Chapecoense parece ter pouco significado
p.ara o Joinville, porqúe novamente os recursos
darão ao clube os dois pontos nãc consegui
dos no campo. Ontem ao meio-dia, toda a do-,
cumentação estava pronta e o processo deverá
entrar na Federação hoje, contra a Associação
Chapecoense ..

Joinville perdeu no c'ampo

Segundo a direção do Joinville constatou,
novamente o atleta Eluzardo atuou em situa

ç�o Irregular ê o clube tentará, ganhar os dois
pontos perdidos na partida. O mesmo atleta
Eluzardo jog_9u em situação irregular·contr.ao
Ferroviário, usando documentação do'jogador
Gerê, Os dirigentes entrarão com protesto na

Federação, Alguns elementos .da direção do
'Joinville já sabiam da situação'irregular do jo
gador da Chapecoense e esperaram apenas a

partida terminár para fazer este comunicado a

imprensa: "Já ganhamos os pontos".
,

.

o FRIO VENCEU

Com a s'ituação criada pO'r Eluzardo ou pela
Chapeco.ense, o Joinville busca agora
reabilitar-se diante de sua torcida. Os comentá
rios esporÚvos nos programas de esportes não
foram na:da amenos, Os comentaristas critica

·ram.a atuação do Joinville ruim no todo, e pés
sirT]a no 'ataque, clamando' por mudanças. O

único conforto para os jogadores e ppra a tor

cida é apenas a possibilidade de ganhar os

pontos no TJD da FCF.'

O supuvisor Joãci Lima a,dmitiu que "o ata-

.

.. •
t �i

e agora va-I ao UTapetão"

rença dos arniqos .da equipe do Besc. Gosto
do time e dos amigos. daqui. O Danilo, princi
palmente, nós ficamos no mesmo quarto, ele
me incentiva muito.

Confeqsa que gdstaria.muito mais de sair

i?gando,.de se ambientar lEgo com o time, mas
aceita as determinaçoes do técnico, embora
não esconda o seu desejo de entrar pelo m,enos
no início do segundo tempo.
Renato Sá saiu do futebol de salão Co .

mo ídolo, ele fái a alegria dos
ginásios onde atuava. Mas esse aspecto não
transformou o garoto, acha até que no futebOl
não vai conseguir o mesmo desempenho do
"salão". "Sabe: só agora estou visualisann.,
melhor as dimensões do campo, como também
estou me posiclonando melhor. Antes eu en.

. centrava dificuldades 'para tudo'. Falta melho,
rar as condições do drible, ainda náo me acos,
tumei com os -espaços do campo. Come-tam,
bém ainda não consegui realizar as mesmas
jogadas que eu fazia nas quadras, sei lá, tudo é
diferente. E depois tem outra coisa, sabe. Ainda
não adquiri a devida confiança, fico com medo
de errar.

JOGOS ABERTOS
Renato Sá ainda não assinou contrato com o

Avaí é os idirigentes do futebol de salão estão
torcendo para que ele não assine como profis-

.

sional, para que o atleta tenha condições de
disputar os Jogos Abertos em Tubarão, objetí.
vando 'conquistar o tri-campeonato; consids.
rado que foi um dos grandes responsáveis pela
campanha do bi, inclusive como artilheiro nas
duas oportunidades. Como José .MatusaJ.éW,
Cornetli é membro do Conselho Municipal de
Esportes, os dirigentes estãol confiando nesta
possibilidade.

.'

- A turma do futebol de salão sempre vem

aqui para me ver treinar, esperando que eu

repita as mesmas jogadas, mas como jádisss
ainda não consegui, acredito que só com mais

tempo, •Na verdade eu tenho muita vontade de

"dispúfar o tri-campeonato dos Jogos Abertos"
desde que isso não viesse' prejudicar o Aval, é
claro, Mas se eu conseguisse .autorização iria,
D,epois o jogador analisou o futebol de salão

que atualmente vem sendo disputado, afir
mando que ainda não viu pintar nenhum go
leador, "somente bons jogadores de defesa,
comó o Lúcio". Mas admite não voltar mais a

praticar o salonismo, alegando que Sl proposta
que recebeu foi muito boa, .oara ficar mesmo,
"Sabe, no começo tive, muito medo, .por isso
fugi várias vezes da parada. Mas agora a coisa
foi para valer. A proposta foi rnutto boa, 'não

.

deu para re.sisti r".

�arcílio Dias agora,

pensa em classificação
.e no brasileiro

'Construam estádios para
provermos que nosso futebol
étão bom como osoutros

II

t�Bom dia com chapéu alheio';
.fijucas (Sucursal d'e Itajaí) - No
dia segllinte apeís a �it(Íria ela sele
çâo !Jrasíl'eil"a sobre o México -em
Gua,dalajara, o Bar Tuél em TiJu
cas' e;�tece sempre. cheio e lIluito

harulheo/lto, com torcedores co

lIleáwra /ldo o 3 a O como se o resul
tado representasse a conquista de
algum t,(flllo,

.

)o[as a ra;:;â.o maior parq come

lIiuraçüo ·tdo ruidosa estava IUI

'participaçâo do qll(lrfo zagueiro
Bçto Fllscüo 11O jogo de sexta-feira
-ú lIoite, I)(�is ele foi j()gador do Ti
r"dentes . de Tíjucas em 1969,
(/lIa ndo este c/II be' integra va a LigOI
8rusqllense .',

Os desportistas locaisjá pellsam
IIIH/UI Iwmeliagem aBeto Fllscdo,
em. data a ser o/)()rtlllwllam.entic
lIIarcada, devendo coincidir com

slla folga (II/e t.erá 110 Grêinio, ��e

gl/lIdo Arthllr .Iacolcieb, presi-

dellte da Liga de Tíjucas.
Tamh[!m a Prefeitllra :\ífl/Ilicipal

.

e a cá lIIa r[/ de Vereadotes irâ.o

pre:<Jta'r !zolllenageill (l() jogador
pelo fato de ter sido cOII[;ocac[o
para. o seleciollado 'brasileiro.
CATARINENSE
As a1ltoridades e desportistas de

Tij li ca,s' distrilJ,uiram em toda a ci
(lade no IÍltimo final de'semana,
dllrante a Festa do Divino lispfrito
Santo, fotocóFias tia carteira ele
identid;,de de atleta de Rigoberto
Costo, 'o Beto Fllsc!lo, onele cunsta

o local ({e llasG'i;nento como Flo
ria IIclpolis,
.\1as os 'tíjllcallos sentem muito

orgulho (lO di;:;er aos visitantes (/ue
(! ;:;'agllei ro do seleciollado hrasi
leirojâ integrou a eijllJpe do Tira
'delltes 11.0 C{/ Illpeollato amador de
-1&.69. Sô fic{/III incol/le)c!ados
ijl/a lido eflw IHamo Beto dCf. galÍcho.

Aproveitando a folga
que a CBD deu aos joga
dores, Beto Fuscão esteve

em Florianópolis üisi
tando seus [amiliares e

amigos, Durante su a

permanênC'Ía na capital
deli vúrias .entreoistas
comentando a SitUllÇÜO da

Seleção, os benefícios
desta viagein e fazendo
comparaçôes entre o [u
tehol caiarinense com o

resto do Brasil,
-:- A Seleção ainda está

em experiência, muitos

jogadores 110[;()S e .é cedo
para preoer'alguma coisa .

Mas pelo que' rendeu está
no caminho certo e dentro
disso espero continuar
:s'�ndo um dos que fazem
uurte desta renooação,
p(·ris· pelo que fiz nos j()gos
em 'due participei acho,

que. corresporuli o 81/fi
ciente pará queacrediteni
no meu [utebol,

.

Afirmando que não dei
xará escapar esta oportu
nidade Beta disse que a

.

sua cOwwocclÇâ.q e pariici
pação nestes jogos foi i 111-
portante, pois é wna nova

experiên,cia e maior nro

[eção no futebol. "A sim

ples uart icipação de'
qualquer jogador dentro
da seleçâo é [ato sufi
ciente para se sentir reali
zado, mas para mim [oi
sensacional pois /lU nca

tinha saído do Brasil e

quando saífoi para vestir
a camisa que é tri

camneâ,"
.

.

Justificando a queda de
produção de alguns com

panheiros que [oram cri

ticados pela inip rensa
Beto eX/llic()u ({ue a fama
e o nome prejudicaram
InU ito 13 deu como exemplo
0- jogador Zico.

.

"[Odos
sabem qlle o Zico é 1/ m ex

cele nte p rofissi(J1w I e

acima de tudo umjogac[or'
'C/ue atravessa uma fm'e

muito boa, () que aconte

ceI/ foi qlle as ()utras sele

çeles sabendo da impor
tância dele delltro do es-

Palmeiras prepara festa
para sua i1uminaçã'o

Blumenau (Sucursal) - O estádio Aderbal Ramos terá pela pri,meira
vez sua iíuminação. A última etapa era a instalação das lãmpadas que
chegaré:m na semana passada e foram imediatamente instaladas. Ontem à

noite ·foi feite> o primeiro teste considerado satisfatório.
Os postes de "ir:"ento já l;Javiam sido colocados há aproximadamente

10 anos, mas a falta de rec"rsos financeiros vinha impeGindo que fossem
c010cadas as gaiolas, projetore& e lâmpadas represefltando um investi-'
mentb de. Cr$ 300 mil.

Na quinta-feiraà noite o_Palmeirasenfrentao' Figueirense �m Blumenal!J
às 8 horas da noite, mas a partida que servirá para inauguraroficialmente a

iluminação em data a ser fixada contará com a presença do governador
Antônio Carlos Konder Reis e do ,,�-goverri'ildor Aderbal Ramos da'Silva,
que durante seu governo'construiu o estádio.

Para o jogo de quinta-feira à noite os ingressos sofrerijo (,Im aumento,
como taxa de contribuição 'para diminuir as desp�sas de iluminação. A
Giretoria do Palmeiras resolvel!J cobrar apenas I'lellta partida uma taxa de

colaboração para o clube, serido os preços dos ingressos.majõr<j.dos para
Cr$ 20 cruzeiros a geral, Cr$ 50 cruzeiros a arquibancada'e Cr$ 100

cru2;eiros acadeira.' II

O técnico Daltro Menezes não poderá contar com o "centro avante

Reinaldo, que cumprirá suspensão automática por expulsão, mas o res

tante do plantei está em condições C9m exceção de Gessé que sofreu
contusão no jogo com o Paysandu. Daltro viajou domingo à noite apõs o

jo,go par,ª Porto Alegre onde fará uma visita a seus fámiliares e tentará
manter contatos com dirigentes de clubes para novas contratações.

. Inter procura um·

substituto para Zezé
Lages (Sucursal) - Ontem pela manhã os jogadores do In!ernâcional

que'participaram do jogo contra o Avaí foram dispensados;.t)avendo traba
Ihosfí'sicos somente para' os que não atuaram. Hoje seni.a, reapres�ntação
com todo o plantel movimentando-se nos dois' períódos. Na parte da

manhã serão feitos trabalhos táticos e à tarde o coletivo q.ueJdefinir;!l a
equipe para o jogo de amanhã.

.

.

'

..

Zeré continua com o pé gessado e será um deis desfalques dó·.lnterna' .

cional para o,j�go "em Brusque contra o carlos Renaul<, Arnafdo, que não

atu0u contra o Avaí poderá ser o cOlT)andante de �taql,Je. Nó cpletivo de

hoje à farde o treinador irá observar JU.linho e Mu'g, dois meios campistas
que farão suas estréias no jogo de amanhã.

.

A derrota frente ao Avaí'que não estava nosplanos e a vitória do Marcíiió
Dias complicaram a situ.ação do Internaciàna! que v"é sua c;lassificação
ameaçada estando apenas u'm ponto à frente da equ.ipe de Itajaí que···.
enfr�nta o Palmitos em casa enquanto o Interl'lacional joga fora cóhtra o

Renaux. A preocupação da diretoria aumentou e a torcida vo'ltou a exigir
, �ias pois a desclassificação não está sendo cogitada riem por diretores
"0mO pelos torcedores,

que foi e'piléptico em todo o jogo". Para as

duas der-rotas consecu.tivas do seu clul:;Je, ele as
interpreta como "normais", acrescentando

que '.'toctos os times -tem suas fases boas e

ruins, O Joinville está numa fase ruim, mas ha
verá de superá-Ia, como todos os times supe-
.ram",

.

param da partidi, que trabalharam com.lberê
Rosa durante 1 hora.

.

.A expE;lctativa do.s jog_?dores pára os próxi
mos dois jogos que segundo eles serão decisi
vos para' a classificação', é muito grande,
Ontem as c<:Jnversas gi�avam em torno da JDar
tida contra o Palmeiras, Nelson nos vestiários
era o que mais confiança demonstrava afir
mando que o Figueirense não perderá a Rartida
e que agora o time está no çaminho certo'. "Nã0
iremos de jeito nenhum perder este ioga, pois
dele praticamente depençlerá a nossa conti
nuidade no campeonato. Reconheço no Pal
.meiras uma grande equipe, mas sei das possi
bilidades ela nossa equipe e tenho certeza na

nossa vitória",

Hoje Iberê Rosa movimentará todo o plantei
com várips.exercícios.'A p'artir das � 4"h30 minu
tos iniciarão os trabalhos com saltos', veloci
elade e impulsão, com' dy.raç�o de 45 minutos,
.Em 'seguida todos irão fazer sauna e estarão

dispensadGls até amanhã à tarde quando Sér

gio Lopes orientará coletivo para definir a

equipe qu,e joga quinta em Blumenau.

Itajaí (Sucursal) - O entusiasmo voltou na torcida do Marcílio
Dias depois da vitória de domingq diante do'Juventus (RS) e a

derrota do Internacional para o Avaí, que déixou o time numa'
posição .bastante previl§!giada. Agora mais do que nunca a tor- (
cida de Itajaí acredita na classificação, com muitos chegandd a

afirmar que o Marcílio Dias está com 21 pontos ganhos já que o

próximo adversário é muito fraco, ou seja, o Palmitos,

Já o técnico Sombra é de opinião de que melhorou bastan'te
à po'sição do seu time, mas respeita muito o Palmitos porque
futebol se géjnha dentro de campo e não com o que a torcida diz,
A diferença do Marcílio para o Internacional é de apenas um

ponto, o que faz a torcida acreditar bastante no time.

O técnico Sombra vai com;:lnda'r hoje à tarde um treino tático

para os jogadores, visandó o compromisso de quinta-feira contra
o Palmitos no estádio Hercílio Luz. Pela manhã será a vez do

preparador físico Jucíl.io Fernandes dirigir treinamento fisico,
Alcir, Dirmael e Ipojucam poderão retornar no próximo jogo,'
embora não tenha afirmado o técnico Sombra, pois somente

depois dos trabalhos de hoje e amanhã é queo treinador terá uma

definicão,

Segundo o supervisor, o ataque supera
qlJalqúer expectativa sGml;!nte· durantEl. o al

moço, "onde são feitos excelentes desloca- .

mentos de batatas, boas entradas nos bifes e

avanços em tudo o que estiv:er sobre é! mesa.

No campo de futebol a càisa muda".

"Alguns j'ogadores davam a impressão ·we
estavam estranhando a bola, que era muito re

donda em relação a aquela achatada, que uti
liza no "Ruggby" e que eles brincaram no sá
bado lá em Chapecó".

Além desse problema de adapt'ação, João
Lima 'atribuiu ao intens9 frio da tarde de do

mingo, a queda de produção do time. "Muitos.
·jogadores não estavam acosttlmaC'los a atuar
em temperaturas assim tão baixas ( 5 graus
centigrados).

DUVIDA
O Presidente Nery de Paulo Souza não acredita que a CBD

tenha indicado 'Avaí e Figueirense para rep'r�sentar Santa Cata
rina no Campeonato Nacional deste ano. O dirigente do,Mardlio
afirmou que a CBD teve o bom senso de abri'r mais uma vaga para
Santa Catarina, sem que, tivesse divulgado ou anunciado quem
seria. "Existe um regulamento da CBD' que diz que o campeão
regional é quem representa o Estado, e os outros clubes serão
convidados por ela. Entãd, o camp�ão deste ano em'Santa Cat;:l
rina é quem vai representar nosso Estado, com a outra vaga,
podendo ser AVé)í ou, Figueirense".

Afirma Nery Paulo de Souza que o campeonato catarinense
seria desmotivado com a indicação antecipada de seus represen
tantes para o Campeonato Nacional, Não quis emitir mais opini-

'

ões, mesmo porque "espero aguardar os acontecimentos".

Todos os atletas deverão reaparecer no

clube durante a manhã de hoje, quando será
realizado um treinamento com !;laia. As 14

horas a delegação embarca para Tubarão·,
onéfe enfrenta o Ferroviário, amanhã à tarde.

Depois do treinamento Alcino/definirá o time, e
há probabilidade de muitas. modificações,
principalmetne no ataque'.

'
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se tem 10.milhões de t de
calcáreo no Vale do Itaiaí

Plataforma chega às 12h. a
se se tempo continuar bom

Porto Alegre - A reserva de calcá
reo em Santa Catarina é de 70 rrlilh
ões de toneladas e se localiza nos

municípios de Itajaí, Camboriú, Brus
que, Botuverá e Vidal R�mos, numa
área dé 325 quilômetros quadrados. A
informação foi prestada ontem pela
Superintendência de Desenvolvi-
menta da Região Sul, com base nas

conclusões a que chegou a equipe de

pesquisa de campo. Dessa área, 60

por cento do calcáreo serão destina

dos à fabricação de cimento e 40 por
cento para corretivo de solo.

cárie no estado catarinense foi elabo
rado pela Sudesul em face da poten,
cialidade agrícoila do Estado, reque
rendo no entanto grande consumo de
calcário como corretivo pela acidez
de seus solos. A Companhia Catari
nense de Cimento Portland produz
atualmente 600 mil ton/ano de ci

mento, que não são suficientes para
atender à demanda estadual. Está

. .

catarinense.
CENTRO-OESTE
Os trabalhos de campo para levan

tamento do potencial de calcário no

Estado prosseguem, no momento,
em Mafra, Papanduva, Itaióplis, Taió,
Lages, Bom Retiro, Petrolância, Al
fredo Wagner e. Crisciúma, municí

pios do Centro-Oeste catarinense.
Nessa região localizam-se prornls

saras reservas de calcário sed imen

tar, embora seja difícil e onerosa sua

exploração imediata em vista da es

pessa cobertura rochosa.Os técnicos
da CPRM localizaram ainda algumas
ocorrências de mármore em quanti
dade suficiente para exploração na

região do município de Carnboriú,
Até o fi nal deste mês estarão con

cluídas as pesquisas de campo e po
derá então ser avaliada a reserva total
de calcário em Santa Catarina.

sendo criada ii Fábrica de Corretivos
de Solos da C;imenvale-Companhia
de Mineração e Cimento do Vale do

Itajaí - para a produção de 350 mi'!
ton/ano de calcário agrícola,.fazendo
o aproveitamento imediato das reser-

.. vas já pesquisadas.
.

Com isso a atual importação de

80% do calcário utilizado no Estado
será reduzida, os custos de fretá di

minuldos, gerando um maior incen
tivo à produção agrícola eindustrial

As maiores ocorrências de calcá"

rio, nessa regiao, estão em Botuverá e

Vidal Ramos, cujas reservas em torno
de 50 milhões de toneladas são in�i
cadas prinoipalmente para a fabrica

çáo de cimento.

Este projeto de inventário de cal-

Temperatura atinge a �l grau

no Planalto enquanto que a

chuva continua no Meio Oeste

Oeste quer

reconhecer

curso de.

Pedagogia
A plataforma quando se encontrava no Mar do Norte

Itajaí (Sueursal) - A pla- Blue Water III estava a 45 manteve contatos pelo
. taf�rIna Blue Wàter III, que .

milhas do local da prospec- rádio com os tripulantes do

a Petrobrás contratou junto çâo, onde deverá permane- rebocador Titan. "Se o

à empresa norte-americana cer durante quatro meses tempo continuar bom e. o

Santa Fé Overseas Inc, pesquisando petróleo. mar calmo, a plataforma
chega hoje às 12 horas ao

I
chegará ao local exatamente

Iocal das prospecções de Hoje ao meio-dia, a ao meio-dia", adiantou o ti-

petróleo, 65 milhas da costa equipe de técnicos da Pe- tular da equipe, engenheiro
entre Itajaí e Paranaguá. trobrás se deslocará Lincon.Bittencourt.

/

Está sendo deslocada pelo para o local da pesquisa em

rebocador Titan, de 12 mil helicóptero 'da Petrobrás.

HP, numa velocidade de Durante todo o dia de'

2,5 milhas por hora. ontem e à noite,. o enge-
.

Às 15 horas de ontem, a nheíro Lincon Bittencourt

I

viço de meteorologia, toda-
via, é de tempo bom", reve
lou.

Enquanto um contato

com os tripulantes do rebo
cador era mantido constan

temente, integrantes .da
equipe técnica realizavam

preparativos junto à direção
do portl>�isando a libera

ção de uma faixa' do termi

nal para permitir o tráfego
de barcos entre Itajaí e o 10-
calda plataforma.

A queda de temperatura no Norte e Pla- (aproveitamento do adubo que resta de
outras culturas) em consequência das
chuvas que retiram do solo toda a sua

fertilidade.
O enqenheiro agrônomo Volmar Pi

zatto, do Departamento Técnico da Coo

per Rio de Joaçaba, afirmou que as chu
vas estão impedindo a colheita normal dó
milho "prejudicando as cooperativas no

seu programa de comercialização".
VALE DO ITAJAí

Os 12 graus centígrados verificados na

madrugada de ontem no Vale do Itajaí,
foram considerados pela população
como o dia mais frio do ano, A previsão
para hoje é de tempo estável com sensí
vel queda de temperatura.

--

O engenheiro d)aAcaresc, Percy Ullrich,
afirmou que o frio que se abateu sobre
toda a região, provocou pequenos prejuí
zos em algumas lavouras. Disse que a

massa de frio que atualmente atinge a: re

gião está levando os agricultores a.ante
ciparem suas colheitas a fim de evitar

possíveis prejuízos.
Asêàsas comerciais da cidade aumen

taram suas vendas, em torno de 40%.

Chapec6(sucllTsal)-Jãestá naito catarinense, acompanhada de géa-
sendo concluída pelo Centro das em alguns municípios como Mafra e

de Ensino Sup,:rior �a F?I?- São Joaquim, não'trouxe reflexos' na agri-deste - Fundaçao Universitá- .". ' .

ria do Desenvolvimento do �

cultura e pecuarta. A temperatura minima

Oeste, amontagem do processo nesses municípios. indicava na madru
do �urso de Pedagogia, para gada de ontem, um' grau positivo e em
enviar ao Conselho Federal de '.

Educação pedindo o reconhe- Concórdia e Lages, dois graus centígra-
cimento. dos ..

A informação foi presfada
pelo professor Oracílio -Cos- As previsóes para amanhã nos rnunicl-:
tella, diretor geral do centro de S J

.

ensino superior, acrescentando. pios de Curitibanos, Lages, 'áo oaqurrn

que tal processo já está em re- e Mafr::: é de tempo frio acompanhado de

visão, devendo seguir para possíveis geadas. Em Concórdia, o céu
Brasília até 20 de junho.
AléT da implantação �ste' , ontem amanheceu nublado indioando a

curso;' outra preocupaçao � ocorrência de chuvas, e em Campos
Fünlleste é desenvolver uma 'N d d d d
'campanha junto a outras coor-

ovos choveu to a a ma ruga. a e on-

denadorias regionais no 'sen- tem.
tido de solucionar os proble-
mas educacionais ainda exis- MEIO OESTE
tentes. Está prevista pela Fun
dação a contratação de profes
sores com habilitação superior,
suprindo assim algumas defi
ciências no quadro docente das
faculdades. Uma das opções é o
aproveitainento de material
humano da própria região, pos
sibíl itando cursos de especiali- -

zação e pós-graduação, através
de bolsas de estudo.

- Mas, se o tempo mu

dar, ocorrendo chuva, ha-
verá um sensível atraso na

chegada. A previsão do ser-

MDI oficializa na 2a. feira a
, candidatura de LuizHenrique

Joinville,(Sucursal)-A direção municipal do MDB de
Joinvil!e resolveu acatar as decisões de um manifesto
assinado pela bancada do partido na Câmara de Vereado
res e vai formalizar oticialrnentea candidatura do depu
tado federal Luis Henrique da Silveira para Prefeito muni

cipal, numa ",eunü3.0 extraordinária marcada para às 20
horas da próxima Sé€lunda-f:éira .•

·- .--- ._-'. - �,--,--"._,- '"

Uma reunião partidária estava marcada para o do

mingo último: más foi cancelada porque o více-preteito
Ivan Rodrigues: não pode comparecer por motivos parti
culares. Neste encontro Ivan deveria se manifestar favorá
velou desfavoravelmente à sua candidatura,_:} decisão
acabou poj ser transferida pra a próxima segunda-feira.'

Ontem à tarde, algumas fontes do partido salienta
vam que Ivan Ródrigues "quer se afastar definitivamente
da política e a indicação de 'seu nome ganha menos im

portância à medida que novas adesões aparecem em

favor de outros nomes".
SUGESTÃO

O presidente da Câmara, vereador Aderbal Tavares
Lopes interpretou como uma "simples sugestão interna
do partido" a elaboração do manifesto de sexta-teira.pas
sada, dando ultimato para que a indicação fosse feita

definitivamente. "É que realmente esse sai e não sai es
tava causando problemas diversos", acrescentou, ci
·tando o exemplo de uma reunião no bairro Boa Vista no

domingo, quando inúmeros eleitores e adeptos do partido
queriam saber quem era quem para ser candidato.

Admitiu que devido a esse comportamento dos ve

readores do MOS, que tinham seu trabalho comprome
tido eleitoralmente na campanha que se incia, é que a

direção do partido resolveu fixar a data da reunião que

As chuvas contínuas que há quinze
dias vêm caindo em Joaçaba e municípios
vizinhos, estão prejudicando a cultura de

. soja e de milho. As técnicas rudimentares

aplicadas no cultivo desses produtos,
principalmente do trigo, fazem com que
os agricultore-s nffb�p("fssarn'Sé,ütilizar das
lavouras plantadas lia chamada "restesa"

apontará o nome do candidato Luis Henrique.
COMPROMETIMENTO

No entender do presidente da Câmara, 'para o partido
não há outra opção de nome a não ser o de Luis Henrique.
·Nomes haveria mas há uma espécie de comprometimento
com o eleitor. Todos diziam que o candidato só poderia
-sero-partarnentar-e agora mudar o nome parece não ser

nada lucrativo para o MDB. "Com o Luis Henrique nós

conseguimos e conseguiremos mais adesões, porque há
uma certa garantia de vitória se ele for cand idato, o que é /

um fato consumado revelou:
. Mesmo assim,' Aderbal Tavares Lopes qualificou

como "lamentável" a indicação de Luis Henrique porque
"0 partido está sacrificando mais um deputado federal, a

. exemplo do que aconteceu há quatro anos, quando o

atual prefeito também foi tirado da Câmara Federal para
disputar a Prefeitura".

'

--�------------..---...

CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA

-
.

BERCATON. LTDA.
�sa

PARA ACIONISTAS
DO BAMERINDUS Pua-: CeI. Pedro Demoro, no. 1825

Estreito - Florianópolis - se
'CREA 4918 - CRCI 41
Fones: 44-2966 - 44-03Pg ,

CONSTRUÇÃO FINANCIADA - RESID�NCIAS
OF!: RECEMÇS UMA NOVA opçÃO. CONSTI'IU (Mos A
SUA RESID'ENCIA DE ALVENARIA TOTALMENTE FI
NANCIADA. MATERIAL DE PRIMEIRA QUALIDADE
TkNICA APRIMORADA.

'

VEN.HA VISITAR NOSSAS CASAS EM CONSTRUÇÃO.
. BERCATON- SEGURANÇA EM IMÓVEIS

AOOEt
A partir do dia 11 de julho de 1.976, esta

remos pagando, mediante crédito em conta cor

rente, na forma de costume e através de nossas

Agências, o dividendo relativo ao primeiro se

mestre de 1.976.

De acordo com a legislação vigente, pode
rão os Senhores Acionistas, pessoas físicas, optar
pela tributação do imposto de renda, exclusiva
mente na fonte, à taxa de 1'5% nas sociedades de
capital aberto e 25% nas demais empresas.

1IMOBILIÁRIA ADBEL LTDA.
.LOCAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO

. DE IMÓVEIS
A GARANTIA DE SEU IMÓVEL E ALUGUEL

Rua Liberato Biteneourt. 221
Fones: 44-3742 e 44:-4864 - CRECI291

'ESTREITO - FLORIANOPOllS

VENDEMOS
EXCELENTE APARTAMENTO - CENTRO
Vendemos na Av. Beira-Mar excelente apartamento com

150,OOm2, 3 quartos, Ilvinq, copa, cozinha, BWCs, dep. em
pregada, garagem, área de serviço. Aceitamos apartamento
f!1enor de entrada.

.

Os interessados deverão comunicar por car
ta à BAMERJNDUS S/A - ADMINISTRAÇÃO
E SERViÇOS, em Curitiba, Rua Marechal Deo
doro n!> 314 - 11!> andar, até o dia 15 do cor'
rente,C! modalidade e tributação escolhida.

2
·Arena·e MD8 lançam

.

seus candidatos
OTIMA CASA DE ALVENARIA- COQUEIROS
Vendemos, sem habite-se; ótima residência de alvenaria, fino
acabamento, com garagem para 2 carros, livinq, copa, cozi
nha, BWCs, 2 quartos, suite, dep. completa empregada, lavan
deria e churrasquel ra. Azulejo decorado até o teto no BWCs e

cozi nha. Pequen a entrada e saldo financi ado.

Somente serão consideradas para efeito de
pagamento de dividendos, os termos de transfe
rência que nos forem entregues pelas sociedades
corretoras até o dia 15 de junho de 1.976, seja
qual for a data de sua negociação em Bolsa.

3ALUGAM-SE
'lo. - Sala no. 013 • CENTRO ADERBAL RAMOS DÁ
·SILVA

20. - Sala no. 118 - CENTRO ADERBAL RAMOS DA
SILVÃ
30. - Sala no. 207 - CENTRO ADERBAL RAMOS DA

SILVA

.40. - .Sala no. 209 - 'CENTRO ADERBAL RAMOS DA

SI L.VA

50. - 1 (um) Apartamento Rua: Fulvio Aducci - 11' peças.
60. - Apartamentos NOVOS - Rua: Gal. Gaspar Outra em

frente ao BATALHÃO no ESTREITO.
70. - 1 (uma) Sala na Rua Gal. Gaspar Outra - em frente ao

BATALHÃO no ESTREITO.
So. - 1 (uma) S'ala na Rua Saldanha Marinho esquina com a

Rua Tiradentes - Térreo;
90. - 1 (uma) Sala na Rua.Saldanha Marinho esquina com a

R';Ia João Pi nto - Térreo.
100. -·2 (dois) Dépbsitos em Barreiros Ótimos para

Jaraguá do Sul,(Da Sucursal de Joinville) -- Cerca de 13
nomes estão cotados para serem candidatos à Prefeito e

Vice-Prefeito pela Arena e MDB de Jaraquado Sul. O'
quadro bem numeroso alndaindispóe as lideranças poli
ticas locais a 'se adiantar em termos de rncroaçao. Dos 13
nomes, nove são de arenistas.
Para serem candidatos a Prefeitos, dois nomes se man

tém na frente das preferências: do industrfial Vitor Bauer;
(Ex-Prefeito) e de Sigolf Schnke para vice. Os outros
nomes são: Roberto Haffermann, Vitória Lazzario, Egon
João da Silva, Geraldo Werninhausen, Irineu José Rubini,
José-Carlos Neues e Hans Gehard Meier (ex-Prefeito).
Visando ganhar campo politicamente, o MDB está ado

tando estatégias bem opostas, reduzindo bastante o nú
mero de candidatos em potencial a pretensão do partido e

concorrsr com chapa única e o candidato mais cogitado é
Flávio Lenzi e Osmar Vailatti para vice. Com menos fre
quência, os líderes emedebistas locais cogitam os no�es
de D�rval Vasel, Orlando Bernardino da Silva e do depu
tado estadua] Roland Dornbusch.

A partir do dia 15 de junho'de 1.976, os .

processos de transferência de ações serão acolhi
dos exclusivamente sob a forma de "ex-dividen·
dos".4 CASA DE ALVENARIA COM 124,00m2- Cr$ 350.000,00

Vendemos casa de "'v..naria em construção, contendo 3 quar
tos, sala" copa, cozinna, BWC, área de serviço e garagem.
Entrega dentro de 60 dias. Rua calçada .

5
'

'Nestas condições, fazem jus aos dividendos
.

relativos ao semestre em curso, os acionistas ins
critos em nossos registros até o dia 15 de junhp
de 1.976.

CASA DE ALVENARIA COM 131,OOm2 - Cr$ 370.000'00
Vendemos excelente residência de alvenaria, terreno co,.;, 3
quartos. saia. cone, cozinha, BWC, área serviço, dep. compl.
empregada, garagem. Pequena entrada e saldo financiado.Curitiba, 1!> de junho de 1.976

TOMAZ EDISON.DE ANDRADE VIEIRA
Diretor·Presidente

Empresas de "capital aberto" da RESIDÊNCIA TOTALMENTE FINANCIADA
Cr$ 260.000,00
Vendemos com 3 quartos, sala, COpa, cozinha"BWC, em aca
bamento. Mais garagem e 'área de serviço. Área constru ida
101,OOm2..

REDE NACIONAL BAMERINDUS
Banco Bamerihdus doBrasil - Sociedade Anônima
Banco Bamermdus de Investimento S.A.
Bamerindus.S.A, Financiamento, Crédito e Investimento
BàmerinÍlus Companhia de Seguros·
Bamerindus S.A. Crédito Imobiliário
Bamerindus S.A. Distribuidora de Tltulos e Valores Mobiliários
Bamerindus S.A. Administração e Serviços

Transportes.
CASA DE ALVENARIA COM 131,OOm2 - NOVA
Vendemos ótima casa de alvenaria, fino acabamento, conten
do 3 quartos, living amplo,' copa, cozinha e BWC e garagem
Cr$ 320.000,00 com pequena entrada e saldo financiado.

VENDE-SE
10. -. Vende-se vários imóveis táis como:'Ápartamentos,
terrenos e casas, em 6timas localizações.

COMPRAS EMMANAUS I
Vl
(J
(J
>
....;
tTl
C"l
O
:;:tI
s

V� FAZER SUAS

Cr$5.500
,

I �-BESC� Turismo S.A.
\.,00' FINANCIADOS

RUA FELIPE SCHMIDT,36 TELS. 22-2578 - 22-2788 �SESC TURISMO S/A
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Bairro da Juventude pede
recursos para os menores
Criciúma (Sucursal) - Atendendo cerca de 300 menores na

faixa etária dos 6 aos 16 anos de idade, o Bairro da Juventude dos
Padres Rogacionistas, situado no Pinheirinho, embora rece

'bendo ajuda da municipalidade e de outras entidades filantrópi
cas com. quem mantém convênio, ainda: carece de recursos fi
nanceiros para desenvolver o trabalho de assistência a que se

propõe.
A afirmação é da diretora do estabelecimento, Dizelda Bene

detti, acrescentando que "os recursos que recebemos são ape
nas suficientes para a manutenção'da obra. Os que faltam são
relacionados com o atendimento da Escola Profissionalizante,
um dos maiores benefícios emprestados ao menor pelo órgão
assistencial" .

- O que necessitamos é uma maior contribuição da comu-
,

nidade e principalmente dos estabelecimentos comerciais da
cidade. É oportuno lembrar que a falta de recursos financeiros

sempre se constitui em obstáculos à concretizaçãodos objetivos
a que a entidade pretende alcançar. Assim, além das 'empresas
que nos ajudam com suas contribuições mensais, é necessário
que outras também se associem na luta pela recuperação dos
menores".

A ENTIDADE
Disse Dizelda Benedetti, que o Bairro da Juventude" recebeu

urna nova estrutura organizacional e passou a atender os meno
res que se encontravam à margem da soêiedade. Em sua nova

estrutura, o bairro da Juventude vemdesenvolvendo programas
preconizados pela Fucabem, visando atender os menores per-:
tencentes às camadas sociais cujas condições sócio
econômicas não têm acesso aos meios normais de desenvolvi
mento".

Médicos dizem que há falta

de ,mão-d�-obra em hospital
Semana de estudos penais
inicia hoje em S/umenau

Blumenau (sucursal) -

Inicia hoje, prolongando-se
até o dia 11 a primeira se

mana de estudos penais,
promovida pela Faculdade
de Ciências Jurídicas da
FURB, Departamento de
Ciências Criminais e do Di
retório Acadêmico "Clóvis
Bevilaqun". Contará com a

sobre "A culpabilidade":
As inscrições continuam

abertas para estudantes de
Direito, advogados, juízes,
promotores e delegados de

polícia. O local das confe

rências, inicialmente pro-

gramado para o Salão do
, Tribunal de Júri de Blurne.
nau, foi transferido para o

, Criciúmu (sucursal) � Plantas inade
quadas dos hospitais do Funrural e a falta
de recursos humanos gabaritados para
trabalhar nos estabelecimentos hospita
lares, foram uma das conclusões a que
chegaram os médicos participantes do IV
Encontro Catarinense de Hospitais, reali
zado ern Criciúma no período de 3 a 5
deste mês, '"

'

todos os hospitais independente da con-
,

dição de ser oficial, filantrópico ou de fins
lucrativos; que o Funrural procure estabe
lecer normas de funcionamento de assis
tência médica nos moldes do INPS;.9ue
seja considerado uma faixa única, para o

trabalhador rural contribuinte para todas
às despesas relacionadas a sua interna
ção médico-hospitalar na proporção de
30% e que o cálculo do aumento de subsí
dios seja efetivado de acordo com o nu
mero de pacientes atendidos e os seus
custos, com base nas, tarifas rernunerató
rias utilizadas pelo INPS.

Teatro Carlos Gomes, de:
vido o grar ,'e 'número de
inscrições,

CINE CECOMTUR a partir de 6a. feira',� ,
o encontro contou a, presença de 250

profissionais entre médicos e administra
dores e foi realizado nas dependências do
Colégio São Bento, localizado próximo ao
Banco do Brasil.

O documento elaborado pelos jiartici-:
pantes em forma. de considerandos, re

comenda maior interesse dos diretores e

administradores de hospitais com relaçáo
à administração de pessoal; melhores in
vestimentos nos estabelecimentos hospi
talares não só no que diz respeito ao seu

pessoal técnico como também adequa
das condições de trabalho para os seus

funcionários, e que ás hospitais assumam
a sua responsabilidade total na medicina
curativa e iniciem ou continuem a promo
ção integrada da assistência preventiva.
ps participantes dei encontro propõem

que seja sol icitado ao coordenador do
FAS, o estabelecimento de prioridade
com o máximo de 40% da correçáo mone

tária, mantida em 'seis por cento a taxa de,
Juro; seja concedido para fins de finan
ciamentos do FAS, omesrno tratamento a

participação de renomados
conferencistas, abordando
temas do direito atuai e o

'

Código Penal de 1969.Propõem ainda os médicos, reivindicar
junto à Federação Brasileira de Hospitais,
o restabelecimento sob a forma de cam

panha junto às autoridades competentes,
da proposição de serem estabelecidas
duas únicas categorias de Hospitais para

. efeito de financiamento pelo FAS:'hospi
tais sem' finalidade social - @s que
ateitam somente pacientes de clínicas

privada e hospitais com flnajidade social,
ou seja, aqueles que além de receber pa
cientes particulares, aceitam, em maior

quota beneficiária do INPS, das providên
cias estaduais e dos convênio - empre
sas, recebendo, os primeiros, financia
mentos nas condições de mercado e os

seglundos, financiamentos com juros de
.

6% ao ano e um máximo de 40% de corre

ção monetária.

O professor Dante Bti

sana,da PUC de São Paulo"
vai falar sobi"e' "Habeas
COrp\IS"., Dirceu de Mello,
também da PUC de São

Paulo, abordará o tema

"Crimes contra a Vida";
João )osé Caldeira Bastos,
da Universidade Federal

de Santa Catarina dissertará

sobre "A Omissão Causal"
e' o professor Damasio de

Jesus, da Faculdade de Di
reito de Marília (SP) falará

-

'Explicou que a Escola Profissionalizante está atualmente
oferecendo aos menores cursos de Ajustagem, Eletricidade,
Torneiro, Serralheria e Solda, Marcenaria e artes industriais; a

nível deprimeiro grau. No Centro Proflsslonaltzante, os menores
carentes de recursos atendidos pela entidade, em regime de
externato e semi-internato, possuem condições em ádquirir uma
profissáo que oportunamente poderá lhes render o necessário
para a sua sobrevivência, ou então até adquirir uma boa profis
são.

·J:.II1Ii.JS)'� r 71�.s op.elOilnlO,'
UM FltME o'L\I/lJrSr{J/(\l:\\'

.MCK NUOISON
«UM ESTRANHO NO NINHIr
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Co.rn.VbOI'Of I,[)WSE PLETC/lfU 4' \I'lJ.UA.\r M.1l1·'I/J.n· ...(r.,ç!o. II( JIO':' s/r/sC/lr
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VENDEMOS CONHEÇA OS
.

TEODOLITOS E NIVEIS
DA FAMOSA MARCA JAPONESA"

FUJI KOH

SSETA.�tr· '",' ,

" ,"

, ,.' RU,a Deudoro,22 CJ.3�-' 'one:22·21_60-FpOlis
- Apto. no 10. andar. do Ed. Bianca - Centro - 3 quartos,'
sala de estar e Jantar, cozinha, dep. completa de empregada,
\BWC c/banheíro, garagem, todo carpetado, Cr$ 420.000,00.
Rua Rafael Bandeira - Apto. com 3 quartos, sala, cozinha,
BWC social, área de ser-viço, ecarpetado. Parte de ,entrada e
sal do fi nanciado.

'
.

- Ótima Residência em Coqueiros - com 3 quartos, cozinha,
copa, BWC, dependência completa de empregada, sala ampla,
garagem e telefone. Cr$ 450.000,00. '

- Casa à R. Major Costa - Boa conservação. Cr$
300.000,00.,

.

,

- Coqueiros - Apto. com 214,54m2. ,- 4 quartos, 4 BWC,
sala de estar social, copa, cozinha, dep. compléta de emprega
da, garagem. Cr$ 630.000,00 à combinar.,
- Coqueiros - Apto: com 2 quartos, ,113m2. por Cr$
335.000,00. E ntrada fQCil itada.

,

- Apto. Ed. VelasqueS,- Prox. ao Colégio Sagrado Coração de
Jesus . 3 quartos, todo ecarpetado, entrega imediata. ,-Cr$
475.000,00.

'

- Trindade - Jardim Sul Brasil - Casa de 278m2, c/5 quar
tOS, (2 sui te), BWC, sala de estar ii jãntar, lavabo, esc ri tbrio,
cozinha-copa, quarto de empregada com WC, sala de estudo,
garagem, churrasqueira, depósito e telefone. Cr$ 830.000,00.
- Estreito - Casa à-Rua Aracy Vaz Callado com 3: quartos,
sal a, c opa-co.,' ,oa, BVVC, a. serviço e garagem. Cr$
350.000,00.

'

- Capoeiras - Casa de 104 m2, com 4 quartoasaía de estar e
jantar, cozinha, BWC e; garagem. Cr$ 25b.00o,OO.

CR!;C! - 57

IMÓVEIS P/ALUGAR
,

L-52 - Casa na AGRONÓMICA - c/living, suite, 2 quartos.
, BWC, ,copa, cozinha, dep. empreg., área serviço. 2 garagens. ar
condicionado, telefone, cortinas, 'si nteko.
L - 47 - Casa na TRINDADE - c/3 quartos, living, cozinha,
dep, empreg_. áreserviço, lavanderia,-Iavabo, BWC e garagem.

IMÓVEIS AVENDA -,

T - 85 -

.

Terreno em' COQUEIROS c/360,00m2. Cr$
95.000,00.
T - 83 - Terreno em COQUEIROS c/400.50m2. Cr$
105.000.00.
T - 82 - Terreno em COQUEIROS c/607,50m2. c-s
160.000,00.
C-: ,148 .: Casa no ESTREITO - c/hall, living, 3 quartos. sala
jantar, copa, cozinha, dep; empreg., suite. BWC, área serviço,
garagem p/2 çãrros. Área constr. 166,82m2.
C - 147 - Casa em COQUE I ROS - c/living, suite, 2 quartos,
BWC, copa-cozinha, dep. empregada, área serviço, garagem,
armários, 'sinteko.
C-142 - Casa na TRINDADE - c/living, suite, 2 quartos,
copa, cozinha, BWC, dep. empreg., área serviço, churrasqueira
e garagem. Área constr. 150,00m2.,

'

A - 94 - Apto. no ED. A. CO�LHO . c/hall, 'Iiving.·3
quartos. c/armáriOS, cozinha, c/armários, dep. empreg., área
serviço BWC, garagem e carpet,
A - 89 -- Apto. no ED. JAQUELlNE - c/�,.quartos, living,

. sala jantar, copa, cozinha, BWC, dep.vernpreg., área �Ijl,'1!i9,q._ ..

Leitura direta _ Precisão
de 10"e_20 "_ Estimativa 3"
Assistência Técnica permanente
Financiamento.em até 24 meses.

Distribuidor: .

IMOBILlARI A
PREDIBENS LTOA

Av. Rio B'ranc.o,104--- CRECI 25
Fones: 22-6099-22-2804-22-6756

I !!'A� !c!c� !A �.
"

, � M

RIJa Nereu Ramos)' 157 - Fone: 22·2296- Blumenau =:
H·PREDIBEN5

ln•• '! ��,r .1,1,'1 .1. ,','ll\II'lMI ,\ c IIlI.'�lhin.l
.•

I HALZINHO ESTÁ'PROIBIDO
USAR'A BR 282

Pinhalzinho (Sucursal de- Chape- Darci Werlang, diretor da Madei-

có) -;- Toda a pnpulacão de Pinhal- reira Bugnotto Ltda., informou a

zinho está revoltada com o proble- reportagem de O ESTADO que sua

ma criado por uma empreiteira do empresa é a maior interessada na

. solução do problema, uma vez que
ONER e pelo próprio Dspartamen- -S80 inúmeros os caminhões que
to Nacional de Estradas, de Roda-

'

da Precisam sair e entrar na cidade Em sinal de protestos pelo gesto
gem, relativamente aos acessos

cidade à BR 282. todos 'os dias, conduzindo a maté- do ONER, aproximadamente 50

ria- prima para a indústria ou pessoas, com pás, picaretas e carri-

A empreiteira contratada para transportando o produto acabado nhos, compareceu ao local e f�chou
construir os acessos (são dois - um em direcão às fontes de consumo. _a vala aberta pelo DNER que irnpe-
na sa í da no rte

.

e outro na saída 1.", dia a- passagem dos Carros. Entre

leste) não concluiua obra e desapa- O grupo Fiorini, formado de essas pessoas, estavam alguns lndus-
receu, havendo quem afi rme ter indústrias, casas comerciais, postos triais e cornerciantes da ci dade. O

sofridq processo de, talência e ditos de gasolina e empresas rurais, tarn- trânsito começou a fluir por ali,
o�m não entende por que a cidade

diante dos aplausos gerais. Mas no
acessos. ainda com lelto de terra, nao pude contar com a BR 282 e

d"
.: .,

DNER ibri,

'. -rna segUi nte la o rea na a
sem sinalização e portanto não con- nem mesmo merecer uma explica- . .

'

,

, 'N
f'" it d d' vala, Impedindo o tratego, sem dar

siderados oficiais, agqra começam a çao O,!eial a respel o a emora na ' "

DN'ER' d' construçaN,o do acesso e as causas da explicações devidas.
ser trancados 'pelo,' ',Impe in-

do que a ,cidade ·se utilize daquela interdicão das 'sélfdas provisórias. Darci Werlang concorda em que
r'odovia feueral.

'
"

<

que sã� as únicas formas de 'Pinhal- -se ·deva res'peitár as normas de
que lhe convém, sejam eles oficiais,

zinho sobrevivar como Cidade e segurança do tránsito, achando até ou' provisórios, mas com a permis.
manter a ci rcu lação, de' bens de que o DN ER possa ter razão no seu

, são do ONER e afasfada� as ques-
consumo entre o núcleo urbano ali p,rocedimento, mas efe pergunta se '

tões de teimosia entre as partes e,
e�istente e os demais centros da ,é "m.ais válido deixar uma c,idade

acima de tudo, que o ONER com-
região. s,em acesso a uma rodovia da impor-do Município, ,a população tentou d 'd d

N

d f'
R' dO' F"

. . . 'tância da BR 282 só porque uma preen a que a CI a e nao po e Icar'
abrir eaminho através 'de acessos ecor a arcl lorml que a CI-

.,. _
.

,
. ., . empreiteira nao cumpre com obn- ·ilhada sem que lhe caiba a mf'nima

improvisado$, sendo barrados, tam- dade de Plnhalzmho fOi a que mais. N'
b' DNER

bém quanto à isso, pelo ONER. 'Iutou pela conclusão' da BR 282, g:çao e �adm �m ,po.rqtue da r'l
culpa nos acontecimentos' que tanto

,

por entenderem aS liderancas locais n,ao .pro�1 encla e� a en er a ,�- lamentamos e repudiamos. Nos jul-
Foi dito, pelos representantesd0' d' -'d d'· I

vmdlcacao da Prefeitura na locaçao .

.

. . '.

'

'. ser esta estra a .um ver a eira e o', '" gamos no direito de aproveftar umaON ER que a Prefeitura devena 5011- "

d�,outro acesso '.
de ligação da cidade com o restante obra federal em função do desen-citar a oficialização de outro acesso,
do Bras'll E por sorte acrescen'ta E, vai mais longe a queixa de volvimer1to de nossa cida,de e muni-

a que foi feito h-á' .mais de seis '

'

.
'

- '

, Darci,:" quando ele-aponta outras cípio e queremos que o Governo
meses, sem que houvesse uma res-

_ a rodov'la passa ,l'unt'o ,ao pe,rl'ma..' N

v 'cidades do trecho cujos acessos saa
pqsta do DNER. 'tro urbano, fazendo um, contorno compreenda nossa aspiração, ofere-

, .' , ,

ainda de pior qualidade, sem que o
cendo-nos a liberdade de trafegar

As dificuldade:; são tantas que perfeito, em forma de semi-círculo ONER faça com eles o que está
-

por acessos secundários, semi-ofi-
autoridades e empresários l'á passam nas imediações da cidade. 'Co:rn isso, tazendo corri Pinhàlzinho. '

'

I. Ciais, locados em áreas que consu �

a entender que é "proibi,dG a Pi- inclusive, a BR 282 i.ntEitceptqu ,.,

nhalzinho se utilizar da SR 282, com duas saídas naturai� da r:idade, - Parece ruérseguição política _:
tem' OS interesses da população e do

gerando revolta,. prejuízos, intran- uma em, direção de Modeio e Qutra �ondui - mas é uma perseguição desenvolvimento de Pinhalzinho.

quilidade". em direção de Nova Erechim. Oear- injusta 'e descabida, pois Pinhalzi- Nada mais.

re que atualmente estamos proibi
dosaté mesmo' de sair nessas dire

ções, dada a interdição determinada

pelo ONER de que a população
pinhalense, pelo menos, possa atra

vessar a rodovia asfaltada.

nho é um dos mais fortes reduto;;,
da Arena, o prefeito foi eleito como

candidato único e a Arena tem

maioria no Legislativo. o que pode
rá acontecer daqui pra frente é que
os srenistas se' revoltem com as

atitudes-do próprio órgão do Gover-

no (ONER) e passem a fazer oposi
ção, como forma mais contundente
de chamar a atenção do Governo
para os probl emas que se abatem
sobre Pinhalzi nho, diante dessa
proibição inexplicável de que a ci
dade possa usar-a SR 282.

,,'

"

,
Darci ainda salientou que .tudo

quanto quer Pinhalzlnho. é a solu-
. ção do impasse, criando-se as con--/'
dlcões necessárias para que sua po

p�lação possa ir e vir pela BR 282,
entrar. e sair da cidade pelos ace:;sos

Na ânsia de poder usar a estra�a
e também apenas para atravessá-Ia
em direção da cidade ou dela para
os distritos e localidades do interior
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Gordini cai no rio e

menina morre ,afogada
A Delegacia de Segurança Pessoal tev� �m final de, seman_a

bastante movimentado, tanto no setor de trânsito, <:?m? nos �e!llaJ.s
setores de sua competência, com algu�as �correncIas e::'�g1ndo
especial atenção dos policiais. Dentre os OIto acidentes. o mais �ave
ocorreu na estrada de Rio Tavares, próximo ao posto, de gasohl!a,
onde o Gordini de placas AA-6867, precípítou-se nas águas do no,

provocmdo a morte de uma menina de 3 mos.
.

O motorista Antônio .Carlos Soaree conseguiu salvar a esposa e

duas crianças, filhas de vizinhos, porém, v�ndi�o pelo can,s.aço � sem

forças para lutar contra a correnteza do no, nao co nseguru evitar a

morte por afogamento de sua filha Silziane Soares, de 3 anos de

idade. , ,

O corpo da menina foi resgatada das aguas na tarde de ontem,

por uma equipe do Corpo de Bombeiros e conduzido ao Instituto

Médico Legal,
"

.

. ,.

A DSP registrou tambem a morte de um funcionário do

Supermercado Pão de Açúcar, que foi encontrado caído no interior

das instalações sanitárias do estabelecimento, na Avenida Rio

Branca. As autoridades acreditam que a m arte de Valdemiro Bruske
tenha sido causada por um problema cardíaco.

Além disso, um fato ocorrido em condições ainda não esclareci-

,. ,

" "das vem sendo o principal motivo das�diligências da Delegacia de

, Sê;urança Pessoal. O motorísta de táxi José Martins, que trabalha
I em Campinas, também conhecido como "Zeca do Ivo", encontra-se,
I desaparecido desde a noite de ex ta-feira. O táxi foi encontrado na

Lagoa da Conceição, tendo servido de abrigo para um casal, que
somente abandonou o veículo na manhã de domingo. Na tarde de

ontem, fOi encontrada uma japona pertencente ao motorista,

próximo ao local onde fora encontrado o carro.
,

.

,NO RIO TAVARES
Na tarde de ontem, uma equipe do Corpo de Bombeiros resgatou

das' águas do Rio, Tavares o corpo da menina Silziane Soares, 3 anos

de idade, que morreu afogada no domingo. O acidente ocorreu na

estrada geral da quela localidade, 'próximo ao .posto de gasolina, por
(fi , volta das 14 horas.

, No Gordini acidentado, placas AA-6867, pertencente a João

I Maciel, viajavam além da vítima fatal, suamãe Alda Regina Soares e

duas crianças, filhas de vizinhos, que nada sofreram,
,

o pai de Silziane, Antônio Carlos Soares, que dirigia o Gordíno,
lutou contra ,as águas, conseguindo salvar a esposa e as outras duas

crianças. Vencido pelo cmsa�o, sem forças para continuar lutando
contra a correnteza, nada pode fazer para salvar sua filha, tendo
inclusive perdido a chance de resgatá-la das águas, depois de tê-la
encontrada.

'

O corpo foi transladado para o Instituto Médico Legal, para ser

necropsiado. _

MORTE NO PAO'DE AÇÚCAR,
, Por volta das 21 horas de sábado, .empregados do Supermercado

Pão de Açúcar encontraram o corpo do companheiro Valdemíro.
Bruske, caído em uma das dependências das instalações sanitárias do
estabelecimento. O fato foi inicialmente comunicado à Delegacia de
Furto i!, por 'intermédio do próprio gerente do estabelecimento,
'sendo posteriormente registrado na DSP.

Pela manhã;" quarido foram Iniciadas as atividades, Valdemiro
comentou seu estado de saúde com um colega de trabalho, tendo

,

feito',alusão, à noite anterior, quando nem sequer conseguiu conciliar
o sono. Às 18 horas, segundo alegaram na polícia seus amigos,
Valdemíro foi para o banheiro e demorou para retomar a seu' setor.

O�mo a demora prolongou-se, resolveram investigar e depararam
com seu' corpo cardo no piso. Valdemiro (31 anos, solteiro, natural
de Jeínvílle), trabalhava no setor de frios e lacticínios.

Embora a polfcia não tenha revelado a "causa mortis", presume
-se que tenha sido vítima de ataque cardíaco.
MOTORlSTA DESAPARECIDO

A Delegacia de Segurança Pessoal está às voltas com um estranho
caso de desaparecimento deum motorista de táxi, ocorrido na noite
de sábado, mas que' somente foi registrado na madrugada de

domingo. quando o carro foi encontrado.
•

,

Até a noite de ontem, nenhuma pista do motorista José Martins,
vulgo '''Zeca do Ivo" (28 arios, casado, com dois filhos mimares),
havia sido levantada pela polícia.
"Zeca" saiu de sua residência, na rua Júlia Mônica Silveira, 51,

em Palhoça, e dirigiu-se ao ponto de Campinas, de onde fez uma

"corrida" e nãoretornou, O táxi, Ford-Corcel, de placas (São José)
WX-0043, pertencente a seu cunhado, conhecido como Pedro

, ,c;un2,olinó� fõi vis' o pela última vez - ainda com "Zeca" ao volante-

1 às 2 horas, na localidade de Roçado, em São Josê, Somente foi
encontrado na madrugada de domingo, na Lagoa da Conceição,

, próximo ao restaurante Village. O vigia do estabelecimento, Amilton
Guimarães, disse que pela manhã um casal deixou o veículo, que
apresentava um defeito mecânico, e saiu em busca de um carro-guin-

, ',' cho, não retomarido mais ao local.
Em seguida a polícia foi cientificada sobre o carro abandonado,

tendo mais tarde um parente do motorista comparecido na DSP,
para regis trar seu desaparecimento. Na tarde de ontem, foi encontra
da a japona de "Zeca", nas proximidades, tendo o fato causado

apreensão entre seus familiares.
'

O presidente' da associação dos motoristas de táxi providenciou a

remoção do veículo para o pátio da DSP, de onde foi liberado na

,noite de ontem.

,

Um esquema de buscas, do qual participam policiais da Delegacia'
de Furtos, da DSP e do Corpo de Bombeiros, foi montado; devendo
o caso ser solucionado dentro de curto espaço de tempo.

fogo destrói engenho
,de arroz em Ibicaré

Ibicaré (Sucursal .de J oaçaba) - Um incêndio' de grandes
p,roporções consumiu na madrugada de ontem um prédio de madeira
de <lois andares, na cidade de Ibicaré, a 30 quilômetros de Joaçaba,
onde estava Iocalízado um descascador de arroz e 'uma fábrica de

vassouras, pertencentes à firma Comércio e Indústria Dalolmo. Os
trabalhos' no local terminaram na semana passada e seria reiniciado
ontem pela manhã se não ocorresse o sinistro, que começou às
2h45m e se prolongou até as primeiras horas damanhã de ontem. As
causas ainda não foram apuradas, mas as autoridades não acreditam
na hipótese de curto-circuito, porque todas 'as máquinas estavam

desligadas desde'sábada.,
'

O prédio e tudo o que havia em seu interior - máquinas, '

-equipamentos, cereais e vassouras - foi consumido pelas chamas que
perduraram por mais de 4 horas. Dezenas de moradores de Ibicaré
participaram dos trabalhos de combate às chamas, porque não há
guarnição do Corpo de Bombeiros no município, como também
inexiste tal serviço em Joaçaba. Nessas ocasiões, o fogo é combatido
através de uma viatura particular pertencente à empresa Caetano
Branco, de Joaçaba. aux'i1iada por um carro pipa da ,Prefeitura local.

Qumd? ? fogo assumiu pro'p'?Ições maiores, a _populaç,ão temeu
uma tragedia. Ao lado do predio em chru.nas eXISte um posto de'
gasolina. a menos de 10 metros de distância. Numa ação tuÍnultu<t
da, os'moradores conseguiram isolar os demais prédios e impedir que

,

o fogo se alastrasse até o. posto ,de gasolina.' , ,

Na tarde de ontem, o comerciante Arlindo Dalolmo afirmou que
os prejuízos foram totais e ascendem a SOO mil cruzeiros. Revelou
que existia um pequeno segllro contra fogo e que não cobrirá mais
de 10 por cento dos danos totais.'

"

ORLANDO DA SILVA, Prefeito Municipal de Lufs Alves,
Estado de Santa Catarina, autorizado de confOrmidade com a
Lei Municipal na. 262/76, de 21 de maio de 1976 torna
público, que acha-se aberta a TOMADA D� PREÇOS: para a

ve,n�a de quem interessar, e meihor preço oferecer, os

,se�u�ntes vekulos e mãquinas usados, pertencentes ao Péltri
momo desta Prefeitura:

10.) .... 1 (um) caminhão Chevrolet basculante an0 1963
no. Chassis 063C-30o.M' I

' , ,

20.) ..:,. l' (uma) Mo�oniveladora.. marca Allis-Charm-DD
ano 1964' '

3a.) .: 1 (um) Trator, marca Internacional" no. motor
TDRM-3347 - Chassis no. 542914M, ano de fabrIcação 1948:

40.) --,1 (um) Trator, marca Fiat-OM-45
As propostas deverão conter o preço ofertado da compra'

com o I'Ira�o de en�rega em envelope fechado, até as 9 (nove)
horas do dia 18 de Junho de 1976 Prefeitura Municipal

,

A P�efeitura Municipal de Lur� Alves, reserva-se do direito
oe aceitar total ou parcialmente as propostas ou anular'.
independente de interpelação judicial ou extra-otÍcial '

Prefeitura Municipal de lu(s Alves, em 10. de junho de 1976.
,

' Orlando da Silva
Prefeito ty1 unici pai,

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUIS AL�ES
,

EDITAL No. 5/76.
'

VENDA DE VEÍCULOS E MÁQUINAS USADOS
ATRAVÉS DE CONCORR�CIA PúBLICA

Polícia procura identificar
mulher que morreu atropelada

.
.. .. .

PescarIa ter.mln,a com a mor.te

de três pessoas "em Porto Selo
Lages (Sucursal) - A De

legacia de Polícia de Lages
atendeu no domingo a dois

atropelamentos, um dos

quais fatal, e uma agressão
no interior de um bar no

�airro da Penha. Atropelada
por um Volks no domingo
pela manhã, uma mulher
não identificada ainda pelas
aut o ridades (aparentando
35 anos, mulata, 1m60cm
de altura e com cabelos pre
tos encarapinhados) morreu
ontem pela manhã no Hos

pital Nossa Senhora dos Pra
zeres oride estava internada,
Ela foi colhida pelo automó
vel dirigido por José Caeta
no da Silva (casado, 29

anos, residente à rua Papa
João XXIII) e socorrida
imedia tamente ao hospital
de Lages. Como não resistiu
aos ferimentos recebidos
morreu na manhã seguinte,
ao dia do atropelamento.

O corpo da vítima foi

recouuuo ao necrotério do

próprio hospital e a polícia
está diligenciando no senti
do de iClentif1c�-la A ocor

rência foi registrada na Dele-
,

gacia de Polícia da Comarca
de Lages.

O segundo atropelame n- _

to ocorreu por vol ta das 19
horas de domingo, quando
.um cavaleiro embriagado
passeava pela avenida Duque
de Caxias e foi colhido pelo
Volks de placas LA- 5915.
O automóvel era conduzido
pelo proprietário, sargento
Osvaldo Porto, do I Bata
lhão Ferroviário do Exérci
to, que quis socorrer a Val
demiro Rodrigues, mas este
não aceitou o auxílio do
militar, Com várias .escoria

ções pelo corpo, o cavaleiro
negou-se a ir ao Pronto
Socorro a fim de ser medica
do e o militar compareceu à

delegacia para registrar o

acidente.

Finalmente, uma discus
são seguida de agressão foi
registrada domingo à noite
no interior de um bar no

Bairro da Penha. Augusto
Pereira (26 anos, casado, re
sidente no Bairro da Penha)
estava no bar, quando de
sentendeu=se com Ari de
Tal.

cia de Polícia local tomou as providencias no

sentido de trasladá-Tos para Blumenau. Ontem,
após a necrôpsia, os corpos foram sepultados em
Blumenau, O comerciante Norberto Jensen dei
xou 2 fil,tos, seu gerente Jorge Fernandes tam

bém deixou dois filhos e viúva.

NO TRÂNSITO; 2 MORTOS
Até o anoitecer de domingo os hospitais da

cidade, o Serviço Municipal de Trânsito, a Delega
cia Regional de Polícia e o Corpo de Bombeiros
de: Blumenau, não. atenderam ou registraram
qualquer ocorrência de maior 'gravidade. mas os

dois ,atropelamentos verificados após às 20 horas,
resultaram em mortes, O primeiro aconteceu

pouco depois das 20 horas, na aR-4 '70, quando
a menor Shirley Bliblitz, residente na localidade
de Passo Manso,' foi colhida por um Opala nas

proximidades de sua casa. O automóvel se evadiu
e não foi identifi�ada. Shirley teve morte instan
tânea devido a violência da batida.

, ,

O outro atropelamento foi registrado na rua

'das Missões e envolveu o Maverick de placas
BL-6782, dirigido por Vilson Bart, O automóvel
colheu e matou no local o ancião Virgilio
Miranda. de 70 mos. O morotista tentou evitar o

acidente, mas não foi feliz na manobra. Depois de

atingir o pedestre -ele tentou socorrê-lo, mas

nada pode fazer porque Virgilio teve morte
ins tan tân ea,: ,

Porto Belo (Sucursal de Blumenau) - Uma

pescaria realizada na manhã de domingo no

Costão do Canto Grande, no balneário de Porto
Belo. terminou tragicamente com a morte d� três
blumenauenses que ocupavam urna canoa metáli
ca e procuravam apanhar algumas tainhas. A

pequena embarcação sosobrou junto às pedras e

pereceram afogados o comerciante Norberto Jen
sen (46 anos, proprietário da firma fornecedora
de materiais para escritório "Norsen Ltda".), seu

A d d
,-

gerente Jorge Fernandes (33 anos, casado) e um
,

iscussão urou POl\CO amigo antigo do comerciante, Sr. Carlos Becker
tempo porque, Ari armou- (48 anos).

, -se de uma faca e investiu Segundo alguns pescadores do Cestão do
'çontra Augusto. Ari conse- Canto 'Grande, a pequena canoa de alumínio não

guiu atingi. a região abdomi- 'pode ser controlada sob Q forte vento que
nal de Augusto com um assolava o local na manhã de domingo e foi

pol pe. arremessada contra as pedras. A embarcação
Enquanto Augusto caía virou em' seguida e seus três ocupantes foram

no chaão, Ali aproveitou a atirados também contra as pedras por várias
vezes.

-

confusão pará fugir. Outras v
.Eles tentaram nadar, mas foram tornados pelo

pessoas socorreram Augusto pânico e' Se aproximaram ainda mais das pedras,
que foi levado ao Hospital quando deveriam sair do local' e escapar da fúria
Nossa Senhora dos Prazeres. das ondas que 'os arremeteram várias vezes contra'
onde se encontra internado. os rochedos. Seus corpos ficaram praticamente
Por sua,' vez" a polícia realiza' irreconhecíveis e a pequena cano a ficou total-

mente destruída.
investigações para localizar e Algum tempo mais tarde. os pescadores 'de
prender O agressor. Porto Belo resgataram os' três corpos e a Delega-

COMPRESENTES
DECLARESEUAA/OR,

12dejunho
Dia dos

Namorados

Máquina Escrever

REMINGTpN 10
Leve. Super macia, Gravador AIKO :Pilha e Luz.

" "Dur'<lbil,�dade total. ,n' , " ;' " ,,"J' <;' ,•.••• "(', Mtorotone-ernbütídó.

'i) 1':"'.'Q",'9"'9"·':'0'','O'""!;o;·u,·�.IJ:ci,(>'" .',: ",h·f.,. ,,;;; -" �:Paradail\Jt�m�,déa.
�'"

7 '-'I,;lJ99 �00
',.

ou'

..

108.:10 me�ais
",

91,�0' me�s�

. Máquinas Fotográficas
KOOAK - OLYMPUS

yÁSHICA

A partir de

99�OO
Calculador-as H. P.

PHILCO SHARP
REMINGTON

A ,parti r de 229�00 ou

2'.20 mensais

Rádio P H fLCO 3 faixas de ondas.

Antena Telescópica.
Portabilidade total.

2f!9� 0,0 uo

'

23. ?OmensaisBarbeador PHILISHAVE
-.,'
,

3 cortadores flutuantes, ., 49 00Estojo de luxo. ....". �
Garantia Philips.

ou

32,60 mensais

Eletrofone PHILlPS
I

-Oepilador LAOYSHAVE

1?9�OOou
16,20' mensais

Secador de,
Cabelos ARNO·

OFERTAe
189,00 ou

Mod. 603. Stereo.
Dupla alimentação.
O;>ntrole deslizantes.

799�OOou
68,00 m;nsais

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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estrada do Saco

(naquela curva perigosa
que mais parece um joelhó

dobrado e que tem o

triste hábito de provocar
acidentes) para formar
prafissionais hoteleiras

,

para todo o Sul do

Brasil, tão
necessitado em elementos

no gênero,
*

Falava-se M� não
continuam falando...

J.

)

Moça que está com

pretensões de se casar

(inclusive religioso)
no Santacatarina

Country Club recebeu do
padre consultado a

recomendação de que o

local, "dos mais
pecaminosos, segundo ouvi
dizer", não é apropriado

a 1,Jma cerímõnía .

religiosa. ..

•

O ex-ministro, atual
senador, Jarbas

Passarinho está vendo se

arranja 11m tempinho para
receber os trinta

titulas de cidadania que
tem a receber em todo o

Brasil. Só em Santa

Catarina ele tem dez

tttulos a sua disposição.
*

Estado pródigo,
esse nosso...

Resposta (bem-humorada) do secretário Pa�lo da Costa'· F{amos a

respeito de uma nota de sábado
.

versando sobre Landaus &

Tambores: "Grande não digo, mas em pleno uso e gozo de 'suas
naturais atribuições e sempre à disposição do amigQ".

Bem humorado, o secretário.

Sociedade Dramâtico-Musical Carlos Gomes, promoção
do jornalista Carlos Muller, o homem que consegue

ouriçar, em grande estilo, o verde Vale do Itajaí. Entre as

"damas patronais" (no dizer do Carlinhos), as bonitas

Maria Odete Bonatto e Tide Gonzaga, acompanhadas dos

respectivos maridos, os secretários Ivan Bonatto e Zani

Gonzaga. Presentes, ainda, frorn Florianópolis, o vice-go
vemador e senhora Marcos Buechler (por demais espiri
tuoso, não dispensava uma piadinha), Galdino e. Ruth

Lenzi (ele com modelos na passarela, uma das grandes
atrações da noite), Stavros e Maria Kotzias, Sérgio e

Lilian Gonzaga e George van Hoff (sem Sarita).
*

É digno de nota a grande animação com que os

blumenauenses, autênticos pés de valsa, desenvolvem no

meio do salão, tão ao contrário do florianopolitano em

geral que, provavelmente, fica preocupado com o que é

que os outros vão achar de um reboladinho a mais...

Ora 'ora, não é preciso rebolar para sacar, basta um

olhar..•
*

Mas, a festa estava ótima, prolongando-se até quase o

alvorecer - aliás, se estivessemos em épocas veranis, ou
mesmo primaveris, e não outonais ou hibernais, teriamos
amanhecido.

Um fiapo a mais, um fiapo 'a menos,

tanto faz como tanto fez. ..
Ingrid Budag, a blumenauense que ainda é Miss Brasil,
durante elegante jantar em sua homenagem, no Rio, na
hora da sobremesa passou a mão num arranjo Ide frutas

tropicais que 'fazia as vezes da decoração da mesa, pegou
uma manga ("adofIo", declarou a moça em blumenauês)
e empapuçou-se, lambuçando-se toda. Em seguida
pediu para ir embora porque, preocupada com os

fotógrafos, não poderia mais sorrir: é que estava com os

entredentes cheios de fiapos da fruta...
,

*

Pergunta-se: por que é que a miss em questão não levava,
na sua bolsa, um tubo de fio dental?

Só 35%?
Não será surpresa se o esperado aumento do funcíonalís
mo público estadual for na base de apenas 35 por cento,
quando os funcionários estão esperando por volta de 50

por cento.
Ao menos. é o que consta, segundo bem informada fonte,
no anteprojeto que está sendo mandado para a Assem-:
bléia Legislativa nodecorre r desta semana.

.

É irreversível: a esquina
da rua Fernando Machado

com a Praça XV de

Novembro, onde erguem-se
lindos e históricos

aqueles três casarões
no mais puro estilo

colonial português (um
dos raros e intocáveis

conjuntos de época que
ainda permanecem de pé

como lembrança da

antiga Desterro) virá
abaixo graças ao Plano

Diretor que prevê o

alargamento da rua,
FernandoMachado.

É lamentável

•

"Não sei escrever sem

'ferir ninguém. Se dõi em
mim, pouco importa
que doa nos outros" ,
sempre disse, no correr

da sua vida de •

romancista; teatrólogo,
ensaísta e jornalista,

.

Hermilo Borba Fílho,
recém-falecido.

•

Colombo Salles diz, a

quem interessar possa; ;�
que não tem' lido os

.' :
"

.jomais'da terra. Só os

.de fora; O
WashingtonPost e o

Osservatore Romano

provavelmente. ......

-

c
Cinema

Darci Costa

Não é novidade para nin

guém que a gente é gama
do na Eva Wilma. Talento

pra ninguém botar defeito,
simplicidade a toda prova,
ausência de' estrel isrnos,
gente uma enormidade, Vi
vinha é uma das criatu ras

mais queridas e admiradas
da televisão e do teatro no

Brasil. Por isso, quando da '.

ú Iti ma vez que ela esteve'
aqui, a gente man dou cha
mar o Aldori Silva e ele fez'

este cI ase dei a. Pra regis
trar mais um momento da
Vivinha.

Beto/
Stodieck

Há algum tempo falava-se,PI'di hib I BI'
com certo estardalhaço, _

re U 10 I erna em umenau .

de um hotel escola Blumenau (e não só) teve o prazer de participar, na noite
do Senac que seria da última sexta de uma festa pomposamente chamada

construído na curva da "Prelúdio Hibernal a Luz de Velas" nos salões da

Pouca" são a" que conseguem ser

tão simples e tão sofisticadas
ao mesmo tempo. E Malú Lueneberg

é uma delas.

,

"Se é para o bem de todos e

felicidade geral da cidade,

diga ao povo que eu não caso"

Florianópolis perdeu, de vez, as esperanças de ter uma.
.

'primeira dama nos próximos dois anos e meio. É que o

prefeito Dão já disse que sõ se casará com Angela
Heinze, a sua noiva, quando deixar a Prefeitura. É que
não pode conciliar os deveres caseiros com os da cidade
- daí, quem .sabe, grande parte do seu sucesso.

*

O jeito é nos contentarmos com uma primeira noiva...

SENHORA - filme nacional Wallach. Censura 1 � anos.

de Geraldo Vietri, baseado Ritz 5 - 7,45 - 9,45 horas

em José de Alencar, com O ÚLTIMO EXTASE - na

Elaine Cristina e Paulo Fi- cional, com Luigi Pichí e

gueiredo. Censura 5 anos. Lillian Lemertz. Censura 1�

Cecomtur 2 - 4 - 7,45 - 9,45 anos. Coral 3 - � - 10 horas
horas ,A ESPADA VINGADORA
TUBARÃO (Jaws) Algumas DE KUNG FU
cenas de impacto, bem diri-. SARATANA, UMA PISTO

gidas, alguns sustos e uma LA E CEM CRUZES - 18

história convencional. Ter- anos. Roxy 2 e � horas
ceiro filme de Steven Spiel- A MURALHA.,VERDE (the
berg, o realizador de "En- Green Wall) com Julio Ale

curralado" e "Louca Esca- man e Sabina Rivas. 14

pada". Roy Sche ide r, Ro- anos. Jalisco � horas

bert Shaw, Richard Dreyfus PISTOLEIRO DO INFER
- Censura 14 anos. São José NO, com Fabio Testi
3 - 7,45 - 10 horas ESSA GOSTOSA BRINCA-
3 HOMENS EM CONFLITO .DEIRA A DOIS - 18 anos..

(The Good, The Bad and \ Glória � horas
The UgJ.y) Westem italiano, O FIM DO MUNDO SE

de Sergio Leone, em rea- GUNDO NOSTRADAMUS,
presentação,.com Clínt East- com TetsuoTanba. Censura
wood, Lee Van Cleef, Eli 18 anos. Rajá 8 horas

Horóscopo
"

PASSARELA
Hoje, às 22 horas, o charrnoso Jason

King estará fazendo os telespectadores
do Canal 6 roerem as unhas de emoção
(-) Fenelon Damiani está preparando
para a coluna uma lista das músicas
brasil eiras mais atuais, e que estão ro

dand o .em toda a programação da Rádi o
Anita Garibaldi. Para o pessoal ficar
sabendo que na Anita o som nacional
também é de prirneirtr nível (-) Sobrie
dade e bom gosto na decoração da suite

presidencial do Florianópolis Palace Ho
tel. Ausência de ostentações desnecessá
rias e luxos fora de moda. Um ambiente
agradável e acolhedor por mil e oitocen
tos cruzeiros diários. (-) Muitos telefo
nemas, eloqiande entrevista de Berta
Zemmel na coluna de domingo (-)
Aqueles que desejam aumentar as suas

pinacotecas andam um pouco assustados
com apreço "que as casas, especializadas
estão cobrando pela confecção de mol
duras. Uma delas, para emoldurar um

quadro de 15x20,'"lella no mlrilrnu'Tf
dias (�) A baronesa manda avisar que já
ti rou as porcelanas dos armários e que
dará um chá no seu endereço, assim que
Celso Curi a confirmar oficialmente
co mo correspondente da Coi una do

Meio, Oltima Hora/SP. Os que não fo
rem' convidados, podem se considerar
ultrajados e não colunáveis (-) Li no

"Diário do P.araná" e transcrevo para
vocês; "Se todos os chamados homens
sérios .do mundo se dessem' as mãos, eu I

'soltava uma baita gargal hada" (-l'
Certas pessoas em' FI orianó po lis acre
ditam que é o ambiente que faz as

pessoas, quando na verdade ocorre exa

tamente o contrário. t por isso que não
se justifica o berreiro da falta de onde ir.
O que falta é gente interessante, char
mesa, inteligente, culta, mente aberta,
sem preconceitos, para fazer os lugares.

.
Uma i nversão que precisava ser mencio
nada (-) Redator ilhéu perguntando
noite dessas quem é esse tal de Rubem

Braga de que tanto falam, Serpente
Doroty, que estava por perto, ocultou
sibilante sorriso num imaculado guarda
napo de papel e para ficar no mesmo

nível de quem havia feito a pergunta,
respondeu, com aquele seu jeitinho dia
bolicarnente, doce: "Querido,' Rubem
Braga é um cirurgião dentista que tem

consultório na Lapa, Rio de Janeiro"
(-) Perigosa, essa Doroty (-) Hoje à
noite, dê urna olhada na novela "Xeque
Mate" e rapare-se- Ednej-�Giovenazzi e

Rodoffó-Maye'f nãn merecem 'mil prê
mios pela interpretação dos seus perso
nagens (-) Enquanto isso, rios de vene

no correm pelas sarjetas. da primeira
'quadra da Felipe. Técnicos do Butantã
foram chamados às pressas, para tentar
resolver o problema (-) Nàvela fIOS
Apóstolos de Judas" emplacando, no

Canal 6. (.:....) Enquanto isso, a caravana
passa e os gatos em pedigree mi amo
(I brahim detesta plágios. Sorry, pra ele).

,
,

Omar Cardoso

SALÕES
-

No coração do Centro Comercial. Aluga-se - Tratar pelo telefone

22-5414.

LIBRA - Ótimos pressenti
mentos e novas idéias bri

lhantes, com relação à sua

elevação profissional e fi
nanceira, deverão se apre
sentar neste dia. Outrossim,
sua . personalidade estará
mais influente. Paz íntima.
ESCORPIÃO - A precipita
ção nos negócios, no traba
lho e nas coisas pessoais
poderão lhe trazer sérios a

borrecimentos neste' dia. Pe
rigo de acidentes proporcio
nados pelo fogo, eletricida
de ou máquinas. Tome cui
dado.
SAGITÁRIO· - Tome uma

atitude firme, sincera, sim

. pática e mais esclarecida
neste dia para que possa
realizar seus anseios e dese
jos que há muito, espera
evite, também, lugares onde
possa haver atritos' e desa

venças. Pode amar.

CAPRICÓRNIO - Faça
conceito, deverão ser postas ,uma reestruturação em seus

de lado, para que não -ve- neg6cios para que possa ha

nham a lhe prejudicar de ver maiores progressos. Po

uma ou de outra maneira. nha em andamento, tão logo
Controle, também, seu siste- tiver chances, suas idéias ori
ma nervoso e faça tudo den- ginais e solicite, se for neces-

, tro de suas reais possibilida- sário a colaboração alheia.

des. Cuide da saúde. AQUÁRIO - Dia favorável
LEÃO -Seu forte magnetis- aos negócios arrojados, bem
mo pessoal trairá simpatias como empresas e especula
de pessoas bem situadas fi- ções, A vida doméstica apre

nanceira, social e profíssio- sentará muita harmonia e
nalmente neste dia. Aprovei- sua boa disposição mental e

te tais chances para solicitar física ajudará a dar novo

favores e para progredir em' impulso em seus projetos.
todos os sentidos. Ame.

VIRGEM - Bons lucros a- PEIXES - Dia em que a

través de esforço que tem fanúlia exigirá muito de si,
envidado em seu campo de mas em compensação pode
trabalho, elevação social a- Tá ajudá-lo muito também.

través de influência de um Viagens prognosticadas com

nativo de Aquário e muitas favorabilidades reais. Possi

probabilidades de assumir bilidades de adquirir a casa

cargos de responsabilidade. pr6pria ou outra qualquer
Pode amar.

.

propriedade •

.ÁRIES -. Prosperidade em

todos os negócios que estão
relacionados com· metais,
cobres, ferros e derivados,
Sucesso em novas amizades
e na mudança de residência
ou de emprego. Êxito amo

roso e em viagens.

TOURO - As boas amiza
des que tem feito poderão,
neste dia, resultar em bene
fícios financeiros e até mes

mo materiais. É uma ótima
influência para elevar-se em

odas as esferas da vida. A
proveite esta benéfica in
fluência.
GÊMEOS - Procure, neste

dia, manter' seu gênio calmo
e controlado. Evite a hesita

ção para que possa ter me

lhores resultados no traba-,
lho, nos neg6cios e em ou

tras atividades. Sucesso a

moroso e em viagens. ."

.

CÂNCER - Pessoas de �1:

EDITAL DE CONV�CAÇÃO
CONCURSO' REALIZADO PELO DASP

C -12 - Agente Administrativo'
C - Assistente Social
C - 5 - Enfermeiro

C - 4 - Auxiliar de Enfermagem
O Subsecretário' Regional de 'Pessoal do INPS no

Estado de Santa Catarina, comunica aos candidatos
acima indicados que está sendo oferecida a oportuni
dade de aproveitamento para a Agência em Foz do

Iguaçu, no Estado do Paraná.
Esclarece, ainda, que além do vencimento da classe

lnlclal , Cr$ 2.659,00, Cr$ 4.128;00 + 20%,
Cr$ 4.128,00 e Cr$ 2.659,00, respectivamente, os

mesmos farão jus a u':lla gr�tificação adicional a ser

.
estipulada posteriormente.

Os interessados deverão comparecer ao Edifício

INPS, 40. andar, sito ã' Praça' Pereira Oliveira, s/no.,
até o dia 15/06/76, das 13 às 18,00 horas

Ç. .....

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E 'CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CAT.A.RINA

OI

DEPARTAMENTO DO PESSOAL

AVISO, \N� 01/76
/

A Unlversidade Federal de Santa Catari na necessita, para admissão imediata:
- Auxiliar Amanuense
- SL ente
- L sborstorlsta
- �uxiliar de Serviços Diversos
- Biblidtecãrio
- I nspetor de Alunos
- Carpinteiro
- Servente de Carpinteiro
- Pedreiro
- SerVente de Pedrei ro
- Pintor
- Vidraceiro
- Eletricista
- Encanador .

- Laboratorista Eletrotécnico
- Trabalhador Braçal
- Auxiliar de Laboratório'

1 - REQUISITOS:
a) Auxiliar Amanuense - será exigido datilografia e redação pr6pria
b) Auxiliar de Serviços Diversos =cornpreende as atribuições de cozinha copa e limpeza

2 - DAS PROVAS:
' •

Os candidatos serão submetidos a teste de conhecimento elou prático,
3 - DAS INSCruÇOES:' ,

As lrscrições estarão abertas no per lodo de 07 a 11/06, no horário das 09:00 às 17:00 horas,
tendo por local o Departamento do Pessoal, da Universidade Federal de Santa Catarina no

"Campus" Unlversitârlo da Trindade.
r

OBS.: Os candidatos deverão apresentar no ato da inscrição os seguintes documentos:
_ Carteira de Identidade; , J .

- Tftulo de Eleitor; I

Certificado de Heservlsta para os candidatos do sexo masculino; e .

- 01 (uma) fotografia 3x4, de frente e recente.
.

.

Florianópolis, 03 de junho de 1976.
Departamento do Pessoal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Geisel assina hoje o

projeto que regulamenta
a profissão de atleta

Barreto
critica as

atividades
do Benfam
e da SOF

,
• De 1960 a 1970, cada 'mulher,

. brasileira teve 5,8 filhos
I

Rio - No período de 1960 a 1970, cada mulher
brasileira gerou em média 5 8 filhos sendo 28 do sexo

, , ,

feminino, colocando o Brasil entre os índices de repro
dução mais elevados' do mundo. A região nordeste

figurou como a de maior taxa de fecundidade, enquanto
a região sul apresentou os menores índices.

.

A estimativa é do sociôlogo Manuel C0Sta, que
coordenou ontem pela manhã a abertura dos trabalhos
do simpósio sobre progresso noHotel-Sheraton, Revelou
que nos países subdesenvolvidos não existe estatística de

boa qualidade que permita obter estimativas de fecundi
dade e mortalidade com precisão. No censo de 1970

incluiu-se uma nova técnica criada pelo escocês Willian

. Brass baseada em duas perguntas: número de filhos tidos
,

"vivos e número de filhos tidos no ano 'anterior ao censo.

Com a inclusão dessas perguntas obteve-se resultados

aparentemente satisfatórios no Brasil e em toda América

Latina. Os 70 cientistas sociais participantes do �mp6sio
promovido pela fundação Ford estão debatendo a'

utilização dessa técnica e ás resultados. A partir dela já
se pode afirmar que a fecundidade no País ainda é

elevada mesmo em áreas urbanas e extremamente no

nordeste· e zonas rurais. Verificou-se também que em

algumas, áreas do sul e sudeste há indícios de declínio em

consequência do desenvolvimento cultural, econômico,
social e até pela colonização européia responsável pelo

desenvolvimento em alguns destes estados.
Observou-se também que a urbanização sozinha não é

suficiente para promover este declínio da fecundidade.

Aparentemente influi no rendimento familiar. Em níveis

de baixa renda não há diferenças entre fecundidade

urbana e rural. Ficou acertado ontem pela manhã que

deve-Se insistir na aplicação dessa técnica -le Brass, além

de mobilizar maiores esforços para obtençao de modelos

explicativos de reprodução e com isso detectar os

chamados erros de referência na declaração das os

chamados erros de referência na declaração das informa

ções.
O professor Manuel Costa apresentou trabalho onde

mostra as taxas brutas de natalidade, estimadas para as

populações, urbana, rural .

e 'total, segundo unidades

federativas, no período de 1960/70. Os cálculos foram

feitos considerando mil habitantes:

B'rasília - Contrário aos

programas de planejamento
familiar executados por or-

,

ganizações privadas, o Depu
tado e Médico Jaison Barre
to acha inclusive que as que
estão operando, como a
BEMFAM e a SOF, deve
riam ter. suas atividades in

vestigadas pela Polícia Fede
ral. "São organizações sectá
rias', vinculadas politicamen-

..
te a organismos internacio

nais, sem nenhuma preocu
pação com o pIOblema glo
bal do planejamento, mas

apenas em distribuir pílu-
las".

.

Barreto entende que o

controle na natalidade não

pode ser desencadeado. pa
ternalísticamente. Que ao

indivíduo deve ser oferecido
a um universo de informações
sobre os perigos clínicos,
sociais e econômicos da gra
videz. Deixando a opção fi
nal a seu cargo.

Esse tipo de controle que
vem sendo feito »ela
BENFAM- e SOF não tem

nenhum sentido para a ob

tenção de resultados práti
cos na curva de crescimento,
segundo Barreto. A não ser

na India, onde o radicalismo

chegou ao extremo, essa

simples distribuição de pflu-
político". las não conseguiu alterar.

.

- Seria, portanto, oportuni, introduzir-se uma refor- "Se o povo atrapalha o Go-
ma em todo o sistema de captação de poupança, a fim de vemo acaba-se com o povo.
permitir uma melhor distribuição de recursos entre os .Parece que é isso que estão

vários setores de atividade econômica, inclusive o poder tentando fazer. Além disso,
público": .,. ,,,

dar pílulas implica em

Américo Campiglia disse tambem que essa reformu- , acompanhar o processo. E

lação seria até mesmo imprescindível para o fortaleci-
�

nem isso essas organizações
mento e desenvolvimento dos empreendimentos priva- estão fazendo", menos ain-

dos. Se o governo entende que é de se manter o atual da propondo um controle

regime de captação considerando, como foi declarado por meios de informações
alhures,'o sucesso da caderneta de poupança, seria então ao universo de referências

de todo aconselhável que o pr6prio governo implantasse do indivíduo.
um regime de reciclagem dos excedentes que se concen- Absolvendo-se de estar

tram em setor específico de captação". pregando um nacionalismo

.

. - Isso pode ser feito através de uma reciclagem, onde . xen6fobo, Barreto, membro
seriam equitativamente remanejadas as reservas existen-: da Comissão de Saúde da

tes, imprimindo dessa forma à poupança interna no
.

Câmara , é radicalmente

sentido de alimentadora de capitais tanto de risco como contra uma fundação estran-

de renda fixa. ,/ geíra 'vir discutir aqui, dentro
- Isso beneficiaria todos os setores da economia nosso planejamento famí-

nacional, criando condições melhores ao seu melhor liar.
-.

.

desenvolvimento" .

Brasília Afirmando ser esta "a maior

conquista dos atletas brasileiros em todos

os tempos, superando até a conquista do

tri-campeonato de futebol" o presidente da

CBD, Heleno Nunes esteve ontem no Minis

tério do Trabalho onde tratou, com o

Ministro Interino daquela Pasta, Jorge
Allberto Furtado, dos detalhes da ássínatu-

.

ra hoje, pelo Presidente Geisel, do ante-pro
jeto que regulamenta a profissão de atleta .

as normas que regulam a assinatura dos

contratos entre o atleta e seu clube.
O Presidente da CBD explicou que ao

assinar hoje o decreto regulamentando a

profissão de atleta, o presidente Geisel

estará cumprindo a ,promessa feita ao joga
dor Piazza, capitão do selecionado brasilei

ro, pouco antes da viagem da equipe para a

Alemanha, em 1974, para disputar a copa
do mundo.' Ressaltou que "é urna honra e

urna felicidade participar hoje da alegria
dos que se beneficiarão com a medida, que
já chega com um certo atraso", poishá anos

que o projeto "rola" nos Ministérios da

Educação e do Trabalho e sõ agora chega a

uma definição, "enquanto até os indigentes
já tinham sua situação'definida".

Disse, na ocasião, que se orgulha de

viver numa terra de profissões definidas e

que o atleta brasileiro, tendo regulamenta
da a su, faz jús a uma aspiração que
remonta ao ano de 1941, quando foi criado
o conselho nacional de desportos e fixadas

O Estado do Acre' apresentou as maiores taxas,
56,S/MIL, seguido do Rio Grande do Norte, 55,1/MIL,
Rondonia, 54,9/M1L,. Roraima 52,2/MIL, Amazonas,
52,l/MIL, Sergipe, SI/MIL, Paraíba 50,7/MIL, Ceará,
50,4/MIL, Amapá, 50,7/MI:t, Piauí, 49,7/MIL. Entre os

de menor taxa figuram a antiga Guanabara com

24,6/MIL, São Paulo, 3l,4/MIL, Rio Grande do Sul,
32,3/MIL e o antigo/Estado do Rio com 36,4/MIL. O
restante se situa na taxa variável de 40 a 50 POR MIL.

Egídio aprova
as medidas ·que

restringem
•

as VIagens
'Sindicato de Bancos de SP.quer

.

'

mudanças no sistema de poupança
Sã9 Paulo - O governador Paulo Egí

dio Martins informou ontem que os gas
tos do país no último ano com viagens de

\
turismo para o exterior - 750 milhões de

dólares, ou 7 bilhões SOO milhões de
cruzeiros - representam - "quase que o

orçamento da Prefeitura de São Paulo.
Por esse motivo - admitiu - o decreto

impondo normas para as viagens turísticas
, ao exterior veio no momento oportuno".

":e. brutal - disse o governador - a

diferença existente o número de turistas

que saem e entram no País: 'para cada
cinco brasileiros que viajam ao exterior,
um turista estrangeiro entra no Brasil. A
medida adotada pelo governo federal vai

proporcionar uma grande economia de.
.
divisas e equilibrar a nossa. balança de

pagamentos".
Ontem mesmo, o governador Paulo'

Egídio disse ter transmitido determinação
à Secretaria de Turismo do Estado, que
promova campanhas "para incrementar o
turismo doméstico, com base no seguinte
slogam: "Conheça o Brasil". Disse ainda

São Paulo - O presidente do sindicato de bancos do

Estado, Lázaro de Mello Brandão, disse· ontem "ser
favorável a uma reforrnulação no sistema de captação de

poupança, de modo que seus recursos, venham auxuliar o

empresariado nacional, que pode vir a ter aumentado o

seu capital de risco".
Salientou Lázaro Brandão que "a tese de José Carlos

Moraes Abreu é inteiramente válida, devendo ser estuda
da, pois o sistema de captação da poupança 'realmente
deve mudar. Não deve ser somente uma simples mu dan
ça, como a sugerida'por Mário Henrique Simonsen, com
.0 desvio dos recursos da poupança para o BNH. Deve ser

algo em profundidade".
.

O presidente do Banco do Estado de São Paulo,
Murllo Macedo, disse tambémque "se houver uma

mudança no sistema de captação de poupança, ela deve
ocorrer de modo global. Não se pode estudar o assunto

somente por um lado, essa é a realidade".
O presidente da Associação de empresas de crédito

financiamento e investimento, Américo Osvaldo Camppi
glia, explicou que "a captação através dos sistemas

estatal e para-estatal através do governo e empresas
públicas está assumindo um aspecto gravemente mono

ln

Egídio: falando com
conhecimento de causa

que no turismo interno, gasta-se cruzeiro
e não dolar.

Dizendo que "conheço bem o assunto

pois cirei a Embratur quando era ministro
da Indústria e Comércio", Paulo Egídio
reconheceu a' inexistência no país de
"melhor estrutura hoteleira não sô na

qualidade de serviço prestado como nos

preços nem sempre acessíveis que cobram'
os hotéis".

.,-.......-------------..."..-----............ 'T,,,..--------------�-----1Iio..

LAJE PRÉ-MOLDADA 1il"PUIA

�
PARA FORRO E PISO Consultem�nos t \

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22-6500

imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o
22.6290

estado corri assistência técnica

,' • .J{) '_ ; }-i I ,,'"
,

'

Toda namorada, noiva .ou esposa, tem o

I direito· de escolher uma belissima gravata

para presentear o seu querido em qualquer
compra acima de 1.000,00 NA MO·DELAR.

•

22-4235

22-4002
REG. CREA, N.o 5.175 . 10.0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 . Florianópolis, se

Tribunal de Justiça
y'

Apdo. Celso Mattiollo. ReI. Des. Hid Silva - "Negaram
provimento. Unânime".. .

No. 11.567 - ORt:EANS - Autos remetidos: Jurzt;
de Direito da Comarca. Apte. I nstituto Nacional de
Previ dência Social. Apdo. Manoel Rodri gues da Rosa.
ReI. Das. Rid Silva - "Deram provimento para julgar
improcedente a ação. Unânime".

No. 11.422 - LAGES - Apta. Madeireira Orgal Ltda.
Apda. a Fazenda Estadual. ReI. Das.

-

Ayres Gama -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 1-1.447 - CONCORDI'A - Apte. Cerâmica

Pinhalzinho, Apdo. Toniolo Busnello SIA. Rei. Oes.

:Ayres Gama - "Negaram provimento. Unânime". -

.

No. 11.607 - PALMITOS - Apte. Wilson" Arthur
.

'Maciel. Apdo. Ardelino Vitor Arosi. ReI. Des. Ayres
:Gama - "Negaram provimento. Unânime".

APELAÇÕES CIVEIS / I No. 11.650 - FLORIANOPOLlS - Apta Altamiro

No. 11.408 - ITAJAr - Apte. Jaime Effting. Apdos, Lobo da Silva. Apda. Congregação das Irmãs Franclsca

Orlando Corrêa de Mello e sua mulher. ReI._ Des. nas de São José. HeI. Des. Ayres Gama - "Negaram
Eduardo Luz -:- "Negaram provimento. Unânime". provimento. Unânime".

No. 10.028 -:- FLORIANOPOLlS - Autos remetidos: , No. 9;901 - TURVO - Apte. Sociedade Cooperativa
Ju (zo de Direito da Vara dos 'Feitos da Fazenda Pública de Eletrificação Rural de TUIVO. Apda. Maria do

e Acidentes do Trabalho. Autora HelmuthJ. Werlang & Nascimento Mateus. ReI. Des. Osny Caetano - "Nega
Cia. Ltda. Réu o Estado de Santa Catarina. ReI. Des. ram provimento. Unânime".

Osny Caetano - "Reexaminando a sentença de primeiro No. 11.184 - JOI NVI LLE - Aptes: e Apdos.

grau, reformaram-na parcialmente para reduzir os hono-: Transportes e Turismo Gidion Ltda. e Nilton Acelino

rários de advogado para 10% sobre o valor da causa. Constâncio. ReI. Des. Osny Caetano - "Negaram
Unânime".

. provimento à apelação da ré e deram provimento ao

No. R672 - FLORIANOPOLlS - Aptes. e Apdos. recurso adesivo do autor para que os honorários advoca

Banco de Investimento Nacional do Comércio S/A e .
tícios incidam sobre o velorca condenação. Unânime".

Samuel Fernandes Unhares. ReI. Des. Eduardo Luz - No. 11.281 - TUBARÃO - Apte. Ernesto Guerezi.

"Negaram provimento. Unânime".
.

.

. Apdo. o.Instituto Nacional de Previdência Social. ReI.

No. 10.751 - XANXERt -:- Aptes. Olimpio Trevisan Des. Osny Caetano - "Não conheceram do recurso por

e sua mulher. Apdo. João Antônio Prezzotto. ReI. Des. intempestivo. Unânime".
Eduardo Luz - "Negaram provimento: Unânime". No. 11.406 - FLORI'ÀNOPClLlS - Autos remetidos,

,
No. 11.580 - ITAJAr - Apte. Zanir Roârigues. Ju(zo de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública

Apda. Companhia Fábrica de Papel ItajaL ReL Das. e Acidentes 'do Trabalho. Reqte. Comercial Moschetta

Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime". Ltda, Reqda. Secretaria dos Negócios do' Oeste. ReI. Des.

No. 11.596 - CHAP.ECO - Apte. Ivo- Paulino Osnv Caetano - "Heexsminendo a sentença de primeiro
Batiston. Apda. Equipe Engenharia Ltda. ReI. Oes. grau, confi rmararn-na. Unânime".
Eduardo Luz - ','Negaram provimento. Unânime". I No. 11.643 - JOI NVI LLE �'Apte. Expresso- Cresciu-

No. 11.350 - CONCOHDIA - Apte. Odilo Martini. rnerse S/A. Apdo. Moisés Luiz Silveira HeI. Des. Osny
Apdo. Aquilino Suzin. Rei. Des. Rid Silva - "Negaram Caetano - "Negaram provimento. Unânime".

provimento. Unânime".
. Zenon Vitor Bonnassis Filho

..

No, 11.394 - VIDEI RA - Apte. Daniel Ariotti. Diretor

arRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÃO ADMINISTRATIVA DO TRIBUNAL PLENO
em 02.06.76.

PROMOÇÃO PARA A COMARCA DE ANITA GARI
BALDI PELO CRITERIO DE MERECIMENTO:'

- Ju (zes que compõem a lista:'
Dr. Hamilton Plínio Alves da 16a. Circunscrição

Judiciária.
, Dr. José Trindade dosSant€lS da 19a. Circunscrição
Judiciária.

DECISÕES DA PRI MEIRfti CAMARA CIVI L
em 03.06.76.

;

.....

•
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GATÃO AUTOMÓVEIS
Brasltla Marrom " '.. •

"

', ', '. . . OK

Chevette Super Luxo Equipado . • . . . . '76
Corcel Amarelo Luxo •....... , .•.••..•.

'

.•.•. 74

Corcel Marrom Terracota Luxo ., .••.•..• , .•.•.•
'

.. '73

Volks 1500Azul .•.•.,:, '., ..•..., .. , • , ,.72
COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMÓVEIS - CRÉDI·
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

C@)A-::O��VE�S(>L�:A.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

.
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUPÊ VARIAS CORES

CHEVRQLET PICK-UP ....
CHEVROLET CARAVAN .•

CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVETTE "GP" " •• _ . '.

CHEVETTE P,A(S·TROPICAL
OPALA CUPÊ •. _ , •

'

•.•

OPALA CUPÊ .•••• :•..

CHEVROLET MAUBU _ •.• , •

GALAXI E ; •• ; . , . , , ,'.

GALAXIE •• , •

'

.•. , .. , '.
'

.... , ••.•. , ..

MOTOCICLETA HONDA C8-3600

1976
1976

•• 1976
1976
1976
1976
1975
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1972
1968
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1968

LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
RUA JOÃO PINTO ESQ. SALDANHA MAIiHNHO
FONE: 22-0192, 22-1392 e 22-2952

COM[RCIAI BEHiA MAR vEICUIQS f RfPRfSE"'-ITACOES tTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757
"-

Vol kswagen 1300 L - OK • • , , , , . . .

Vol kswagen 1500 Branco .•• , ••.• ,

Volkswagen 1300 Verde •••••..
Vol kswagen 1300 Bege • •

"

'. '. • '.. •

Brasflia Vermelha ....•.....
Bras (I ia Amarela ...•.

'

.•

'

.•

'

••

'

•.

Passat L Branco .....,......
Corcel Standar Vermelho '

•• '.
'

•. ','

Dodge 1800 Branco •••.•.•.••.•• ',

Kombi Píck-Up Bege ..••.••..
Chevrolet Opsla Branco ., •.•..

Chevrol'et Camionete' C.1 O Azul .•

Alfa-Romeu Azul

. , ' .

.
'.... '.

Carmanguia Branco

���3----------1
J

DPTO. DE VENDA DE VE(CULQS USADOS

MODELO COR

:Volkswagen 1300 Vermelho .

:Corcel Cupê Luxo Branco .

.Corcel Cupê Luxo Vermelho .

iCorcel Cupê Luxo Vermelho Jambo .

;Corcel Sedan Standart Amarelo .

.Dodge 1800 Vermelho .

Maverick Cupê Super Luxo com Ar Amarelo
lMaverick GT Branco com Preto .

!Opala Sedan Azul,•.......
'Opala Sedan Prata .

Variant Azul ., .

.

Rural 4x4 Vermelho com Branco

Pick-Up 4x2 Azul

'Dodge Dart SE Amarelo .....

IJIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

:' 'Rua Féli�e:Schm,idt�'60' ,

'Fones:' 22�3321' 'e 22-2197

Ru� Gaspar Outra 90
Estreito ;- Fpolis
Fone: 44-0522

Passar - Laranja
Chevette - Verde

Variant - Azul
Corcel - Branco
1600 -Branco ..

1500 - Vermel ho
1500 - Bege
Brasília - Vio,leta
Brasllia - Verde

Opala SS·4 - Verrnel ho

Chevette - Rosa
Variant - Marrom
Kombi - Bege
Kombi Luxo - 'A?ul/Branco
Opala - Vermelho

SP·2 - Amarelo
1500 - Amarelo

1500- Azul

. .

.,.

.

!

Pick-Up Kombi - Azul .

Variant - Branca.
1500 - Azul

POSSUr'MOS TODA A LINHA VW .'EM EXPOSiÇÃO.
-VE'léUU)S USAOÔS DE-QUALQUER MARCA

ADILSON AUTOMOVEIS
RUA: ANTÔNO LUZ, 179

COMPRA,TROCA,VENDE
CHEVETTE SL CINZA PRATA ...••. , ••.•••.•••• , OK
CHEVETTE SL BEGE ,

: OK
CHEVETTE SL AMARELç) •.•••••••••••••• , , • • •• QK
PASSAT L AZUL ••.•

' '

, ; .• 1975
OPALA 4 PORTAS MARROM , ••• ,., 1974
DODGE 1800 VERMELHO .•.••.•.•.•••.••••••. 1974
GALAXIE LTD - LANDAU 1972

r COELHAO AUTOM OVEIS
Rua Francisco Tolentí no,

11 Fone 22-7180.

VOLKS 1300- VERMELHO ...•••••••••.• , ••••• 1969
VOLKS 1300- AZUL DIAMANTE 1970
VOLKS1300-VERMELHO •.••••••••. , .••..••. 1970
VOLKS 1300- AZUL DIAMANTE ,' .: : 1971
VARIANT - OCRE MARAJÔ •••. , ••.•••.•••..••• 1973
VARIANT - AZUL DIAMANTE 70/71
BRAS(UA- AZUL CAIÇARA 1974
BRAS(UA- BEGE ALJ\BASTRO, OK

VENDE-SE
2 telefones: I:Jm residencial e um comercial. 'Tratar: com

Artur pelo fone 44-0765.

ANO

1976
1975
1973
1967
1975
1974
1975
1975.
1974
1976
1969
1976
1975
1963

1971
1972
1973
1975
1975
1974
1974
1974
1970
1970·
1970
1974
1971
1972

1975
1975
1975
1975
1975
1975
1974
1974
1974
1974
1974
1974
1974
1974
1973
1973
1973
1972
1972
1971
1971

DEPARTAMENTO CE-NTRAL DI= COMPRAS'
TOMApA DE PREÇOS No. 76-473,

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma público,

para conhecimento dos interessados que receber€! propostas de I

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos da Lei no. 5.089 de ;::=====================:::
30.04.:75; até as 15 horas. do dia 21 de junho de 1976 para o

fornecimento de"AROUIVOS PARA MICROFILMES".
O Edital encontra-se afixado i-,d sede co Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florian6polis,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis (SC), em-04 de junho de 1976.
CARLOS GOES BESSA

Diretor Geral.

f.orisa ;

Uma Empresa integrante do GruDO Sulbrasileiro
.

DISPONíVEL TODA LINHA"

eh_).
VENHA CONHECER NOSSOS

SISTEMAS DE FINANCIAMENTOS
Santos Saraiva, 554 - Estreito
� 440611 440201

_
.. y..w. 440001 . 440401

:� o' nopolU.Vel
':-- - _.-

USADOS, E REVISADOS

VENDE-SE APTO NO CENTRO
Com 3 quartos (1 suite), WCS, copa-cozinha, sala de estar e

jantar, dependência completa de empregada, ãrea de serviço
e garagem. Area de 161 m-2. Tratar: fone 22-3524.

APARTAMENTO VENDE-SE
Apta. na Beira-Mar Norte, negóció direto com o proprietá

rio. Tratar no Restaurante 10. de Maio - Rua Tiradentes, 9,
ou pelo tone 22-4925.

GALAXIE ..•....•
GALAXIE - AUTOM. ,

MAVERICK .•.....
,CORCEL .. , .•....

CORCEL - LDO ... :
DODGE - GRANO SEDAN
VOLKSWAGEN - 1500 .

. VOLKSWAGEN - 1300 .

. ... 70, 71 e 73
· , .... 1973

. •.. 1974
· . 71, 72 e 73
· _ .•.. 1975
· •.•.. 1974

.1974

.1970

APARTAM ENTO' 131 m2

, I
,

DR. CELSO LOPES

CHnicá do aparelho digestino com moderno instru-
mental de endoscopia - Gastroenterologia e Proctolo-
gia - Tumores do Aparelho Digestivo - Check-up

.

. digestivo.
Atende às terças e quintas-feiras - Av. Othon Gama
D'Eça, 153. Tel.: 22-4252

,

-

I

CLINICOR

Qínica de Doenças Cardiovasculares
Edifício Fleming 60. andar

Av. Othon Gama D'Eça 153 - fone 22-6860

Dr. Jauro Collaço Clínica
Dr. Joã:> Gerk

.

E I etrocardi agrafia
Dr.. Luiz Carlos Santiago Cicloergometri<.
Dr. Maurílio Lopes Silva Chek- Up Cardi olôqico
Ora Maria Helena Lopes Silva Cardiologia Pediátrica

cAtende com hora marcada.

,

- -

ENNIO LUZ
ADVOGADO

CAUSAS CfVEIS - COMERCIAIS - TRABALHISTAS
Ruas dos Ilhéus, 8...,. ,Ed: Aplub, s/91 � 90. andar.

Atende das 11 horas às 18 hs. Diariamente.
Fones - 22-.04420.e 22-2779.- Fpolis sc.

TELEFONE COMERCIAL
Vende-se central "22" à vista Cr$ 12.500,00, Prontamen:

te dlsporrfvel - 1a..plano. Tratar: fone 22-1824 com Heloisa.

COQUEIROS,

VENDE-SE
R�a José do Vale Pereira (rua Juca do Loide).

Localizado em rua arborizada Perto da praia, 3

quartos, sala, cozinha, copa/2 banheiros, dependência
de empregada, área de serviço, garagem. Primeira
ocupação. Tratar com Darci fones 22-6500 e

22-6290.

ALUGAMOS
Apto•. com 2 quartos, demais dependências, carpe
tado, no centro. Cr$ 3.000,00 (Ed. Jaime Linhares)
Apto. com 2 quartos, demais dependências, com ou

sem garagem, centro - Cr$ 2.800,00 ou 2.500,00
(Ed. Francisco Nappi)

-

Apto. com 3 quartos (1 suite), demais dependências,
no centro - Cr$ 4.500,00 (Ed. Velasques),
PREDIBENS - Av. Rio Branco, 104 ""7 CRECI 25

CASA 186m2
Living, sala de jàntar, cope-cozinhe, escrit6rio, 3 quartos,

banheiro privativo, banheiro social, dependência de empre
gada, área de serviço, garagem, churrasqueira. (Gãs central,
azulejos decorados, esquadrias de alum ínió, gr.amiil, forra
ção).

Preço: Cr$ 492.000,00 (Financiamento até 392.000,00)
Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27, sobreloja salas 15/16/17
ou fone 22-3537 - Régis Imóveis Creci 58.

SACO DOS lIMOES - 204m2
NA RUA VALDEMAR VI EI RA, no. 85, contendo: 3

quartos iuma suite) sala de televisão, cozinha, banheiro
social, dependência completa de empregada, lavanderia,
abrigo para dois carros, carpet, gãs centrar, azulejos decora
dos,
PREÇO: Cr$ 550.000,00
Tratar no Edf. Dias Velho - Sobreloja salas 15/16/17 - Rua
Felipe Schmidt, 27 ou fone 22-3537 - Régis Imóveis CRECI
58.

SACO DOS LIMOES
Casa com três quatros e demais dependências, Todaacarpe

tada em nYlorl; telefone, rua tranquila. Consulte-nos Pelo fo

ne 22-4291 ou Centro Comercial ARS, conjunto 410- Creci
630.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76-474 .

AVISO
O DEPA,RTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma público,

para conhecimento dos interessados que .receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos da Lei no. 5.089 de

30.04;75, até as 15 horas do dia 21 de junho de 1976 para o

fornecimento de "MÁOUINAS E APARELHOS".
.' O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

. Compras, li Avenida Mauro 'Ramos no. 212, em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis (Se), em 04 de junho de 1976.
CARLOS GOES BESSA

. Di retor Geral

DOCUMENTOS ROUBADOS
Declaro, para fins de obtenção de segunda via que foram

roubados todos os documentos do veículo Volkswagen, certificado
no. 639901 (emitido pela delegacia, em nome do' Sr. Ernesto
Camatti), Chassi BS-499.744, motor no. BH-747118, cor marrom,

. ano de fabricação '1974, placa CH-2974, pertencente a José
Giacomoni.

Chapec6, 04 de junho de 1976

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos todos os documentos do veIculo marca Ford

F-ioO-A, certificado no. 618065, motor 2G25-59337, Série'
LA7AMD-01231, ano 1972, TRU 24072443, pertencente a Arduino

, GalinaS/A
'

Chapec6, 04 de junho 'de 1976.

DECLÀRAÇAO
O Sr. Itamar .losê Farias, declara que extraviou. o Certificado de
'Propriedade de seu veículo marca Chevrolet Cheve.tte, ano/75, cor
vermelho marte, Chassis 5D11AEC114107, placas ZA-1290.

Araranguã, SC, 3/6/76.

VENDE-SE
Casa com 72m2, com 3 quartos, sala, copa, cozinha,

banheiro e garagem - rua Eduardo Dias no. 641 - Jardim
Atlântico, Preço de ocasião Cr$ 100.000,00. Aceita-se carro

ou terreno em troca. Tratar: com o Sr. Artur pelo fone:
44-07p5.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os sequlntes documentos: Carteira de Habilitação

categoria Amador, carteira de Identidade e demais documentos,
pertencentes ao Sr. Lodo Damáceno da Silva.

DOC.UMENT.oS PERDIDOS
Foram perdidos todos, os. decurnentos (Certificado de Proprieda

de, tipo Camioneta, marca Chevrolet, placas CH-3476, cor amarelo
trigo" ano 1975, ch;lssi "CL44EBR-231;84P., motor 5J0516H)
Pertencente Ind. e Com. qe Arauc€!ria Catarinense Ltda.

", Chapecó, 03 de junho �e.1976 ,

VENDE-SE
CASA NOVA NO JARDIM ATLÂNTICO MEDINDO
135m2. PREÇO - Cr$ 285.000,00 - POSSIBI LIDA
DE D'E AMPLO FINANCIAMENTO. FONE 22-5197.

.'

.
.' DOCUMENTOS'EXTRAVlADOS

Foram perdidos osdocumentps de propriedade de uma Carnione
te, no; do certificado 542103, motor no. 12007567, chassis:

QJ10049, placa DX-0072, pertencente a Dionlsici Antônio Brusto
lin.

Caxambu do Sul, 04 de ju nho de 1976

ALUGAMOS
PARA REPARTIÇOES OU EMPRESAS.
Casa com 700 m2j possuindo várias depen-

.

dências é em local de fácil acesso, Cr$
15.000...00
PREDIBENS - Av, Rio Branco, 104 -

CRECI25,

VENDE-SE LOJA

NEGOCIO URGENTE
.r

Na rua Tiradentes no. 32. Otimo ponto, sem luvas. Tratar:
no local.

EXCELENTE-TERRENO
Em Rio do Sul, no Centro Comercial à Alameda

Aristiliano Ramos. Área � 1.500m2, próprio para
edifício' de apartamentos. Troca-se por área eors

.trulda, Informações: à rua São João - 108 - fone
-.22-0003 com o Sr. Evaldi !lo.

VENDE-SE TELEFONE
Fone 44-0794, ou troca-se por outro na Trindade.
T ratar: fone 44-0794.

EM PREGADAS DOMÉSTICAS
E FAXINEIRAS

Agora em Florianbpolis uma Agênciaespecializa'da, oandci
amplas garantias as patroas e empregadas, Visite-nos -

Soucato Ltda, rua Fulvio Aducci 590 - fone 44-28t4 -

Estreito.

TERRENO ITAGUASSÚ 450ni2 Ó
Vende-se lote em I taguaçu, com . ista para o mar,

contendo 12 metros de frente por '37,50 de fundos. (2
últimos lotes)

Preço por M2 - Cr$ 500;00 ( fsclllte-se até 6 meses -),
Tratar na Rua Felipe Schrnldt, 27, Edf. Dias Velho

sobreloja salas 15/16/17 ou' fone 22-3537,- Regis Imóveis
- Creci 58.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
Lote na Lagoa da Conceição, no Centro, perto da Lagoa.

Cr$ 50.000,00. Facili,tamos. Detalhes pelo fone 22-4291, ou
Centro Comercial ARS, conjunto 410- CRECI 630..

TOMAl
�tITiGriº!i f;.rnbutidos/ébzinhas alTÍericanas é

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 �

Fone 22-5888.

EDESCO
EMPRESA DE SERViÇOS CONTÁBEIS LTDA.

Serviços Contãbeis Mecanizados, Contratos, Distrates, Decle
ração I. R. (Pessoa F ísica e ju ridical) e Serviços gerais.
Rua: Cei. Pedro Demoro, ·1825 - Estreito - Florlanõpolls -

.

SC .

Telefones - 44-2966 - 44-0368

TRANSPORTES 'FINK �/A
Necessita:

ENCARREGADO DE DEPOSITO
MOTORISTA

AJUDANTES DE MOTORISTA
OS interessados deverão apresentar-se munidos de docu

mentos à rua Tijucas, 59 - Estreito (em frente ao Detran) no
horário comercial,

ISA SIA - ENGENHARIA E EMPREENDIMENTOS
precisa de:

CARPI NT,E IROS
PEDREIROS
SERVENTES

Tratar: rua Vitor Meirelles - Praia Itaguaçu - sIno. <\

ENGENHEIRO "CIVIL
P�ECISA-SE DE tNGJeli.lHEIRo CIVIL COM 2 a 5
ANOS DE EXPERI�NCIA EM CONSTRUÇÕES CI
VIS PARA TRABALHAR EM FLORIANOPOLlS.
OS INTERESSADOS DEVERÃO TELEFONAR NO
HORÁRIO COMERCIAL PARA O FONE 23-5922-
CURITIBA - E FALAR COM ÉNGENHEI RO CÉ-
LIO.

.

SRAS. DONAS DE ·CASA
Empregadas Domêsticas com ótimas referências -

só na Agência de Empregos Portãozinho - Rua Araci
Vaz Callado - 186 - Estreito.

.;

Para serviços de carga e, descarga, além de dirigir.
Apresentar-se com todos os documentos ao Sr .

Salesio - na Astor - à rua Jerônimo Coelho, 18.

MOTORISTA

,

Collmpa - Rua Capitão Augusto Vidal - 3257 - Palhoça
- fone 42345.

LIMPA FOSSA

Extintores -Mangueiras
V�ndas - Reéargas - lnstalações

SUL PECAS F
44- 1377

onesi
44 _ 1537

Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

CAMINHA0 FNM
1966 - Trucão. Otimo estado. Vende-se à
vista ou pequeno prazo. Ver com Sr. Osvaldo
no Jardim Atlântico.

MERCEDES VENDE-SE
Mercedes-B,enz 28Ó S, linha nova, 6 cilin

dros, todo equipado fábrica, branco di.ploma
ta. Vende Cr$ 830.000,00. Telefone 43-6356
(Brasília) Victor Moraes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Poucos ônibuspara o truerior da Ilha
e,

. ,I

A' absurda rotina da falta de coletivos em horários que atendam aos. interesses da população residente no interior:
,.. - I

As rua<; se r!lpetem e as queixas continuam. Por que as empresas não atenliem aos apelos'? QUando chove á maioria das estradas permanece intransitável até- a chegada do sol. Do ônibus para o trabalho (ou para casa), mais uma aventura.

Uma das mais amargas queixas da "Quem precisa do coletivo tem que para .
o balneário e vice-versa. O pesca

população do interior, da Ilha - calcula- percorrer um bom pedaço à pé para dor Francelin .de Oliveira, diz que o

da em cerca de 50 mil habitan tes - se pegar I) que vem de Pântano do Sul", último ônibus que vem da cidade sai às
refere ao setor de transportes, Durante segundo a moradora Zilda Emília Tei- 22h 45min:. "Q pessoal da Armação é

os três meses de verão o problema é xeira. Ela diz que todos os m.or'adores que tem reclamado da necessidade de

menos grave devido ao intenso movi- estão sempre reivindicando transporte, ônibus, os que saem
-

daqui já estão

mente de turistas pelas praias, o que mas somente na época de veraneie? é sempre cheios e mal sobra espaço para
obriga as' empresas de ônibus a aumen- que tem ônibus 'de hora em hora nos' eles irem de pé".
tar o número de coletivos na área, Mas domingos e dias de semana somente

.

Só dois coletivos pela manhã e à
durante o resto do ano, com as inter- em dois horários. tarde, fazem a linha Barra do Sul-cida-

.'

mítentes chuvas principalmente no ifí- - A minha cunhada tem dois filhos de. No Ribeirão da Ilha
-

há cinco

vemo, quem mora longe tem que se. que estão na escola, e eles .têrn que sair horários pela manhã e apenas dois' pela
sujeitar a longas caminhadas a pé para pela manhã. às 5h3Ornin para pegar o tarde .. Valdelina Garcia, rendeira do

se deslocar até o trabalho, E isso .

ônibus que passa lá na estrada,' que Ribeirão; diz que" ontem mesmo, um

a-contece basicamente por duas razões:
.

ve.m· de Pântano do Sul. Quando chove soldado' estava reclamando para mim,
as estradas não oferecem condições de, eles têm que ir se ,molhand9 até, lá.:.. que; quando chove ele.tem que vir à pé
bom tráfego. p.ar( �os ónibus ,e,. os,

.

Queríamos ao men�s um ônibus .às 7h•. de Barra do Sul, porque. o carro não

horfrios cumP�idõsPéf� .. �m��êl�Je�'����m. H.�.�t,�4� b�)J1�, aY,9l'f'f('rB(���"ê'�L'�9.çr�p'assar p�t���§li,â�i:"�' '::�b"). ;
'transporte coletivo não corréspondern tao rufm, ...

Os carros que atendem esta locali-
as necessi-dades da população.

'

Em Pântano dó Sul a situação já é dade, também não são bons, segundo
EXEMPLOS, melhor, ao menos eles são servidos por Valdelina, "são umas latas batendo".
Na praia de Armação, o ônibus não ônibus. Pela manhã tem quatro hora- Orlandina 'Laurindo, servente da Esco ..

vai, a não Ser' nos' três meses de praia.. rios e à tarde s6 dois, tanto da cidade la. Básica Dom Jaime Craemer, também ..

�

As professoras e alunos da Escola

Básica Henrique' Veras, quase sempre
têm que apelar para a carona na beira

da estrada que dá acesso à Lagoa, pois
o último õn ibus que passa por ali,
vindo da Lagoa é às 17h20min. A

diretora da Escola disse que em dias de

chuva na rua João Pacheco dá C os ta é

impossível passar e na estrada onde é a

parada, não há marqujse,
. - Há pouco tempo, o ônibus passa

va na frente da Escola, declarou a

di reterá, então eles alegaram que a rua
era con tra-mão e não vão mais até lá.

Recentemente o Prefeito Esperidí ão
Amin esteve em teunião com a cornu

riidade, quando então foram solicita
dás providências, ta'rÚõ pelos morado-'
res cerno peleis professores da escola,
para que o carro volte a passar el}l
frente ao colégio.

.

.

- O Prefeito se mostrou bastante
interessado, e prometeu providências,'

pois quase todos os dias temos que
apelar para a carona na beira

-

da

estrada, se o horário da escola não

coincidir com o horário do úI timo "

carro..

ÔNIBUS CARO
Os carros pára o interior da Ilha

estão na base de dois cruzeiros e Cr$
2,80. q que se constitui -nurna grande
despesa, para os seus moradores, pois

I

na sua quase totalidade. são pessoas
pobres,

No Ribeirão da Ilha a passagem está

fixada em Cr$ 2,50 e como diz Valde
lina Garcia, para quem pode pagar está,
bom, mas para quem é pobre, é um

tropeço no orçamento. E, ml,l'it�,s:'vezes í

.

eles acabam pagando ��is do'qtlé isto,

pois comumente o cobrador alega não
ter troco, como ocorre frequenterne n- .

te com o ônibus da Barra da Lagoa,
cuja passagem é 'de Cr$ 2,80, "rnas

'

acaba ficando por três cruzeiros" ..

do Ribeirão, informou que os profes•.
sores desta escola, juntamentecom os

pais dos alunos, já fizeram um abaixo'
assinado para a Empresa Ribeironense
e que não (oi aceito pelo dono da

empresa, para que tivesse um ônibus às

12h, que além de a�e,nder os morado

res, Pegaria OS alunos que saem neste

hor�rio.. "São mais ou menos 100

crianças que têm que percorrer à pé, às'
vezes uns bons quilômetros: E ainda

por cima o horário da escola tem

sempre que estar sendo adaptado ao

horário dos coletivos".
CARONA

"Quando chove a estrada fica ruím

'e não dá para gassar"çomo aconteceu
j

•

,L.�'40'· 1.''-''.\ � \._ ..•. _ ;_ ', ..

na semana.passada, que o pessoal aqui
da Barra aà Lagoa, tinha que ir à pé
para pegar ó 'ônibus lá no Retiro da

. Lagoa". 1\s 17h sai da Barra para a

cidade o último e da cidade para a

Barra o último é às 16h.

.

MPB-4 hoje
e amanhã

, no TAC

Coral vai

às escolas

Como educar

'melhor

.es crianças?

CER�MICA URUSSANGA S/A - CEUSA
CGC no. 86.530.318/0001-09

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI'NARIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

·ASSESSORIA- 'TRABALHISTA
. .

e igrejas
DR. AUGUSTO CESAR SEARA GUIMARÃES

Ex-Juiz do Trabalho
Professor de Direito Processual do Trabalho da UFSC
Praça XV, Ed. João Moritz - Conjunto 503 - Fones 22-3008 - 22-0754.

Ficam convidados os Srs. Acionistas a se reunirem em

Assembléia Geral Ex traorrânâria a realizar-se no dia 21 de
junho de 1976 às 14:00 horas em sua sede social à Rodovia
SC-446 Km 17, na cidade de Urussanqa - SC, para delibera-
-rern sobre à seguinte

.

.

O Teatro Nvaro de Carvalho

apresentará hoje e amanhã às 21 .

horas, o Show "MPB� no Sa

fari", numa promoção do Dire
tório Ce�tral dos Estudan tes da

UFSC, O show contém textos

,de, Çhíco Buarque, Antonio Pe
dro e do próprio MPB-4, no

espetáculo que fícou 5 meses em

cartaz no Rio de Janeiro.
�Vinte e cinco'mil pessoas

. ass istirarn "MPB-A no Safari",
na bem sucedida temporada ca

'rioca, "A Fonte Secou", "Moro
na Filosofia" , "Lamento", "Eu
quero essa mulher", "De frente
pro crime" e muitas outras mú
sicas fazem parte do espetáculo.

. Os estudantes terão desconto

especial em poltrona numerada.

Um treinamento para profes
sores de crianças na idade pré,es.
colar, ou seja. na faixa até seis
anos de idade, será iniciado ho

je, prosseguindo até 10 deste
mês, no Instituto São José em

Barreiros, numa iniciativa- da

Fundação Catarinense de Bem
.

Estar doMenor- Fuca bem.

A Associação Coral de

Florianópolis iniciou, uma

série de apresentaçõés no

tumas de cunho didático,
desenvolvida nos baírros.ern
colégios e igrejas. Segundo.
os promotores, a intenção é

atíngír principalmente os jo
vens que trabalham e estu

dam 'e que, portanto, não
. têm o hábito de freqüentar
concertos, mesmo os de mú
sica popúlar.

-DIVERSAO E CULTU
·RA

Para esses espetáculos,
foi selecionado um repertó
rio leve, que é entremeado
de rápidas e simples explica
ções sobre o desenvolvírnen-

, to do canto em Coral desde
I'

a, Grécia antiga; sua impor-
tão �o formação musical
e cultura, de vários países e

seu surgimentoe desenvolvi
mento no Brasil.

São também demonstra
das todas as técnicas de que
a Associação se serve nas

apresentações, definindo as

vozes, sua classificação e di

visão; os naipes' vocais, re

gência, diapasão e onornato

péia, sendo cada ítem exem

plificado com uma peça mu

sical e composições de Os�
valdo Ferreira de Melo, Noel
Rosa, Baden Powell e Vini
cius de Morais, Símonal e

Boscoli, Cláudio AlvimBar
bosa e João Rosa Júnior.

. A iniciativa da Associa
ção Coral'; pioneira no Esta
do, é apoiada pela -Coorde
nação de Assuntos Culturais
da Secretaria do Governo.

A Associação pretende
que o movimento de com-.

plementação da educação
artístico-musjcal seja am-

. pliado. Para tanto, enviou
mensagem ao secretário' dó·,
Governo, Albino Zeni, para
que outras entidades artísti- )

cas de Fl.oriàn6pc>1is sejam
incluídas nesse plano.

ORD.EM DO DIA
ar Proposta da Diretoria com parecer favorâvel do Conselho
Fiscal para aumento de Capital Social;

.

.b) Heforma parcial dos Estatutos Sociais;
c) Outros assuntos de interesse social.

Participação professores dê
, diversas cidades do Estado: Flo

rianópolis, Cticiúma; Tubarão,
Rio do Sul, Itajal e Lages que
receberão subsídios para apri
morar as técnicas utilizadas em

.

,trabalhos com os menores, Ultl/l

vez que os programas do prê-es
colar são integrados aos Centros
de Bem Estar doMenor situados
nas cidades mencionadas.

Urussanqa, 01 de junho de 1976.
WILSON BARATA
Diretor Presidente

Paineis- Placas
Faixas -Silk-Screen

Curso para

prevenção de·

'acidentes
Rua:LEOBERTOLEAL,221I Fone:44.0020

(BARREIROS)

Os recursospara o treinamen
to são da Funabem; através de
convênio com a Fucabêm; e têm
a coordenação do Centro de
Estudos e Capacitação- de Pes
soal - Cecap: .Do programa
constam explicações teóricas e

práticas, abordando assun (Os co

mo: Filosofia do atendimento
ao pré-escolar, literatura 'infan
til, iniciação à Ciência, psicdo
gi4, música, educação fisica;
higiene e nu trição.

SUPERINTENDeNCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

AVISO AOS SEGURADOS - INDIVIDUAIS
(AUTONOMOS,SEGURADOS -

EMPREGADORES
E FACULTATIVOS)

O Delegado Regional dó Tra--'
balho eI11 Santa Catarina, Airton
Minoggio" designou os servidores
da, DRTrSC, Rafael, Murilo Di
giacorno, Ieda Terezínha Gomes
e Zuleima Maria Soares, para
Participarem do curso de recicla
gem de "Prevenção de Acidentes
do Trabalho", em São Paulo,
nessa semana. Esses. servidores
receberão treinamento e ínstru-

. ções a serem reciclados no curo

so, para, em Santa Catarina IIÚ-
,nistrarem diversos. Cursos de
Prevenção de' Acidentes do Tra- _,

balho, destinados aOS dirigentes
sindicais e trãbalhadores sindica
lizados.

O planejamento desses cursos
está sendo feito pela DRT/SC e
devém atingir, em princípio, as

pIin�pais cidades do interior,
em numero de 8 ou 10.

J

A Delegacia Regienal do Tra
balho está à disposição dos inte
ressados para qualquer ipform:r

.

-ção a respeito das inscrições e
.

. m1mero 'de p.articipantes de cada
entidade, no. edifício Ipase, 40.
andar, praça Pereira OliVeira, Di
visão de Segurança e Medicina
do Trabalho. Telefones:
22-6411 ou 22-6212.

VolksVtl,a_gem feliz conta com a proteção do
PLANTA0deAMAURI Veículos.

"

_--_--__

A SECRETARIA DE ARRECADAÇÃO E FISCAliZA

çÃO esclarece aos interessados que 'o -ert, 11, da Lei no .

6332, promulgada em 18/05/76 e publicada no "Diário
Oficial da União", de 19/05/76, restabelece, pelo prazo de 90
(noventa) dies, ii faculdade de fixação dos salários-base
prevista pelo artigo 448, do RRPS para enquadramento numa

das classes di tabela do artigo 226, do mesmo regulamento_
Em decorrência, os- atuais segurados de categoria indivi

dual. titular da fi rma, diretores, sócios gerentes, sócios

solidários, sôclos cotistas que recebe "pro-labore" e sócios de
_

indústria bem como autônomos e facultativos - desde· que

não se tenham val·ido dos' prazos concedidos pela<; Portarias
MTPS no. 3317/73 e 3328/73, poderão requerer, até 16 de

agosto de 1976, a retificação do respectivQ enquadramento
na classe dil escala de salârio-ease correspondente a seu tempo
de filiaçãe, levando-se em conta a situação existente em

setembro de 1973.
O .recolhirnento das diferenças resultantes não sofrerâ

incidência de ·multa e de juros de mora, cumpri ndà, apenas, a
aplicação da correção m.onetâ,ria.

�

EM LAGES
Para conseguir-se uma troca

de experiências,. observação e

àvaliàção dos trabalhos âesen
volvidos pelas obras dé menores

de' Lages, naquela cidade reali
zar-se-à. também de hoje e ama-

'

nhã o I/Io. Treinamento de Co
ordenadores da Cebem- Centros
de Bem Estar do Menor. Terá
lugar no Centro de Educação e:
Formaçpo .de Mão de Obra "An
dré Luiz" e dele participação
além dos representantes dos

Cebem, os represen,tantes das
entidades de .menores de Chape
có, Concórdia, Curitibanos, Ca
çador e Aramnguá. E decorrente
de programação con;unta Cecap
e Cebe'l'l de Lages.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sar'ampo:. três
casos p�r dia.
(E poucos
procuram vacina)
o sarampo oontinua se espalhando na região de

Florianópolis, principalmente entre a população infan

til, onde a situação aparentemente está piorando a

cada dia, mas o diretormédico João Batista Bonassis,
afirma que a doença está estacionária com uma média

de 3 internamentos por dia,

O ambiente no hospital édos mais intranquilos:
continuamente aparecem pais que trazem seus filhos

para consultas e internamentos, outros que apenas

perguntam dos sinais da doença e de suas complica
ções e, muitos que ficam no aguardo de uma oportuni
dade para rever seus, fi lhos.

A prevenção para a doença, unicamente através
da vacina, não está tendo resultados tão satisfatórios.

Nos postos de Saúde da reqiào não está acontecendo a

procura que as autoridades sanitárias esperavam de

pois do alerta dado na semana passada: a vacinação
em massa.

No Centro de Saúde da Capital, ontem 65 crianças
foram vacinadas - na faíxa dos 2 aos 4 anos princi
palmente -, crianças com um pouco mais de idade

também recebem a vacina mas adultos não. Desde

terça-feira, 172 criança� passaram no setor de vacina
ção, com proporção idêntica no posto de Saúde do

Estreito - o que é considerado pouco - enquanto
que em Palhoça. somente uma criança compareceu

para receber a injeção.

o doente deve ficar
isolado 'uma semana
o sarampo, uma doença altamente contagiosa, tem maior

incidência entre as idades de 2 a 14 anos. É transmitido facil
mente por gotículas e ou pelo contato com objetos .contami
nados de secreções nasais e da garganta de doentes, durante
o período inicial de 3 a 5 dias. O período normal de incubação
é de 8 a 12 dias é a maioria dos casos ocorre após 010° dia de

contágio.
.

No início da doença, do 3° ao 5° dia do seu surgimento a

febre é geralmente o primeiro sinal e persiste durante todo o

período inibal. Nesta fase, vai de 38,5 a 40 graus centígrados,
tendendo a ser mais elevada logo antes do aparecimento da

erupção cutânea, podendo atenuar-se após a irrupção desta.
Outros sintomas característicos do início do sarampo são a

dor de garganta, corrimento nasal e tosse sêca, conhecida
como "tosse de cachorro"; conjuntivite (inflamação nos

olhos) não purulenta, forte aversão à luz (fotobia) e inchação
dos gânglios linfáticos cervicais posteriores (Iinfadenopa- .

tia)'.
'

Depois deste período inicial, chamado prodrôrnico, apare
cem as manchas de Koplik. São manchas brancas sobre base

ligeiramente eritematosa (vermelhidão divido à cóngestão de
vasos capilares) que aparecem primeiro na mucosa bucal

(interipr da boca) oposta aos dentes molares (médios), mas

que podem espalhar-se sobre todo o interior da boca aproxi
madamente no 3° ou 4° dia do início. Costumam desaparecer
ao instalar-se as erupções cutâneas (em medicina,
denomina-se exantema).
Estas erupções aparecem geralmente no 5° dia da doença.

Caracterizam-se por nódulos vermelhos (que podem coçar),
que rapidamente escurecem e se transformam em maiores

placas vermelhas de tamanho e formas variáveis. A erupção
desaparece à pressão. Surgem primeiro na face e atrás das

orelhas, alastrando-se para o tórax, abdome e extremidades,
durando de 4 a 7 dias. A esse período, 'poderá seguir-se uma

descamação fina e com aspecto de que está coberto de pó,
especialmente na face e no tórax, durando de dois a três dias.
Pode tomar uma coloração pàrdo-clara.
TRATAMENTO

O sarampo é uma doença qué "cura-se 'por si própria",
apenas a vacina deve ser aplicada como forma de profilaxia

,

(prevenção). A vacina, feita de vírus da doença vivos e atenua

dos, extraídos do tecido embrionário da galinha, é adminis-
. trada em doses únicas de 0,5 mililitros, por via subcutânea

(debaixo da pele), no braço. 'Imediatamente, injeta-se 0,02
mililitros por quilo de peso de imunoglobiulina padronizada'
de sarampo, por via intramuscular, no outro braço. Esta va

cina provoca uma infecção não transmissível, "que nem se

nota", e tem duração indeterminada.
.

Medidas para se prevenir complicações ou para evitar' o
alastramento da doença devem ser tomadas. Por exemplo: o
doente deve se'r isol..do durante urna semana, desde o apare
cimento dos primeiros.sintomas 'e repousar até o desapare
cimento da febre. Como é constante sentir-se enjoado e com,
algumas dores pelo corpo, deve ser dada uma aspirina,que ,

serve também para baixar a febre .. Deve-se ter ainda à mão

uma esponja embebida em soro fisiológico para os olhos,
devido à conjutivite. A escuridão não é necessária, mas ame
niza as dores nos olhos da criança. Gargarejos com água
salgada farão bem à boca e garganta: sempre doloridas nes

tas infecções. O gotejamento de substâncias vaso constricto
ras no nariz também são aconselháveis e para a tosse, podem
ser feitas respirações com vapor d'água ou ainda se adminis
trar algum xarope sedativo:
COMPLICAÇÔES
Ao aparecimento de alguma complicação do sarampo, a

primeira medida a ser tomada é levar a'criança ao médico. As

complicações podem ser a inflamação do ouvido médio, que
surge geralmente no final da fase inicial ou durante o

aparecimento das erupções; traqueobronquite; .broncopneu
monía, e encefalite, cujos primeiros sinais podem ser um

amolecimento dos movimentos, que tende. a aumentar" ou

convulsões (espasmos);
(Fónte :Manual de Pediatria, de Henry Silver, Henry Kempe e

Henry Bruyn, edição portuguesa da Editora Guanabara Koo

gan S.A., 1971).

A legislação existente I

que delimita as áreas de

atuação dos barcos de

pesca, se refere somente às

)mbarcações de arrasto, e

determina que não pode
rão operar a menos de 300
metros dos costóes e mil

metros das praias em Santa

Catarina. -Entretanto, se

gundo o coordenador da

Sudepe, Murilo Deeke, esta
lei não atinge as traineiras,
que são embarcações para
captura de pescado por
cerco na superfície.

- Na verdade - expli
cou - a legislação no que
tange à fiscalização, está
bastante tumultuada, Em
vista disso, estamos elabo
rando portarias que. ve
nham disciplinar notada

mente os problemas verifi-

cados com a pesca da
tainha. Os documentos sao
elaboradós aqui, pois
visam atender a realidade
local e posteriormente en

viados à Superintendência
em Brasília.

ESTUDOS
Na tarde de ontem esteve

reunido na Sudepe um

grupo de trabalho com
posto por elementos da

quela superintendência e

do Departamento Estadual
de Caça e Pesca, empe
nhado na elaboração de
documentos que irão dis-"

ciplinar a fiscalização no

Estado.
.

- Dois aspectos estão

sendo estudados. O pri
meiro é o problema gerado
entre os pescadores arte

sanais e os barcos trainei

ras e. secundo, o problema

-

existente entre os próprios
pescadores artesanais 'que
sempre lutam entre si pelo
local onde exercem a pro
fissão. Os documentos es

pecífícos deverão seguir
amanhã (hoje) para Brasí
lia.

Murilo Deeke admitiu
que mesmo com urna legis
lação específica, é muito
difícil fazer a tiscaüzaçáo.
Mesmo no caso dos barcos
de arrasto que têm legisla
ção própria sobre o local

onde atuar, não é difícil que
estes invadam os criadou
ros- baías e enseadas-o

que' provoca protesto dos

pescadores artesanais" ..
- A única maneira de se

coibir os abusos é autua
los e aplicar as penalidades
previstas. Posso garantir

Daux: aplausos.

O preço de compra se

apartamentos deverá subir
10 por cento em 30 dias,
como co nsequêncta : da

aprovação do Plano Diretor.
O aumento deverá ocorrer na
área central da cidade, onde
a taxa de ocupação passou a

ser de 46 por cento para edi
fícios de 12 andares (o má
ximo permitido). A explica
ção, do diretor técnico da

Ceisa, Adroaldo Pereira, é

simples: numa área em que
antes eram construidos 20

apartamentos (quando a taxa

de ocupação chegava à 100

por cento) agora poderão ser

construidos apenas 10, pois
a taxa de ocupação caiu pela
metade. Para construir 2D

apartamentos, as Irri'obiliá
. rias vão ter de comprar dois
terrenos e não -urn, como fa
ziam antes. Então para elas

não terem prejuízos e conser

varem o mesmo lucro ante

rior, os cornpradóres de

apartamentos vão cassar a

pagar 20 por cento pelo
preço do terreno, quando
antes do Plano esse percen
tual era .de apenas 19 por
cento do total da venda. Daí a
razão do aumento de dez por
cento. A consequência será
urna procura maior de apar
tamentos nos próximos dias,
prevista por Adroaldo Pe-
reira.

,

O diretor técnico da Ceisa
acha que com a taxa de ocu

pação de 46 por cento no

centro da cidade, as imobiliá
rias vão sofrer .urn impactó
imediato, mas que -depois
deverá haver uma recupera
ção, através do aumento das

construções. Como ele, o di

retorda Emedaux, Luiz Daux,
não está preocupado. Daux
acha que o dinheiro que de-

Pereira: limitações.

verá deixar de ganhar na área
central, será recuperado em

áreas da periferia, que ti

nham uma taxa de ocupação
baixa e agora aumentaram,
com o novo Plano.

Sem conhecer o' atual
Plano Diretor, ele acertou,
pois a Avenida Rio Branco,
ao que tudo indica, é uma das
áreas em que será permitida
a construção de prédios de
j 2 andares (o Plano anterior

permitia só três). Isso não

pode ser afirmado com cer

teza, porque o cálculo para
determinar a taxa de ocupa
ção é feito em função do nú
mero de habitantes por. hec
tare - uma medida aleató
ria, segundo alguns, porque
é muito dificil e complexo de
terminar com exafidão a

densidade demográfica de
uma área central, por
exemplo.
Exatamente por isso, é pra

ticamente impossível, por re
lacionar agora, em que
razão determinadas áreas da
cidade serão ocupadas. Isso
só poderá ser feito depois de
estudos da comissão que de
verá ser formada através do

projeto que o Prefeito enca-

'minhou recentemente à Câ
mara. Aí a pessoa que quiser
construir um prédio de seis
andares no Saco dos Limões,
por exemplo, vai sab,er qual a
.área exata que vai poder
'ocupar do terreno (pe lo
Plano, numa área quetiverde
250 a 500 habitantes por hec

tare, um prédio de seis anda
res poderá ocupar 58 por
cento do terreno}.
Por isso, as imobiliár-ias

ainda vão esperar um pouco

para depois estudar quais as

alterações que deverão ser

feitas em seu plano de cons-

que o número de multas

aplicadas por esses abusos
este ano é muito grande.
Mas em alguns casos, nada
pudemos fazer, _pois para
uma fiscalização melhor

precisaríamos de barcos

mais velozes do que os dos

infratores, o que não dis

pomos. As multas sáo apli
cadas quando consegui-'
mos ver o número da em

barcação e por isso muitos

escapam impunes.

'PESCA ARTESANAL
A Sudepe - SC e o De

partamento Estad ual de

Caça e Pesca, elaboraram
uma minuta de portaria que
será enviada à Brasília para'
-aprovaçáo, a qual limita o

número de redes de arrasto
para tai n ha, visando evitar
os problemas de Local onde

, .

os pescadores artesanais
devam atuar. O documento

determina que será implan
tado um sistema de um

lance para cada rede de ar

rasto, obedecendo a uma

ordem de colocação.

A rede que estiver colo
cada em prímeiro lugar,
uma vez efetuado o lance,
passará para o último lu

gar, vindo a ocupar o pri
meiro a que estiver em se

gundo e assim sucessiva
mente. O número de redes

que deverá exercer a pesca
em cada praia, será fixado

anualmente, pela executo

ria do convênio Sudepel
Decapesc. A autorização
para exercer a pesca da

tainha será outorgada me

diante requerimento do in-.

teressado, acompan hado
das matrículas dos pesca-

As exigências que a Prefeitura .

terá que fazer às empresas imobiliárias,
em decorrência da aprovação do

Plano Diretor, ainda não estão totalmente
definidas. O Prefeito constituiu uma

comissão que analisa as novas orientações,

truçóes, Elas apenas tiveram
o cuidado de não enviar pro
jetos para a- Prefeitura nos

dias que antecederam a

aprovação do Plano. A Ceisa.'
por exemplo, teve seu último

projeto aprovado um mês
antes disso segundo
Adroaldo Pereira. Os outros

cinco projetos que deverão
entrar na Prefeitura até de
zembro deste ano, já deverão
estar de acordo com as novas

taxas de ocupação.
DEFEITOS

O diretor técnico da Ceisa
acha que o Plano tem alguns
defeitos. Ele aponta como

mais grave a supressão do

gabarito de 18 andares, com
ocupação de 30 por cento do

terreno, prevista no Plano

original de Luis' Felipe Gama

D'Eça. "Se ele tivesse sido

conservado, os prédios fica
riam com muito mais espaço
vazio para a construção de

jardins e áreas verdes. A

ocupação vertical deixa

muito mais espaço livre - e

precioso - do que a ocupa
ção horizontal".
Para Adroaldo, com a su

pressão do gabarito de 30

andares, quem saiu per
dendo foi a cidade. "Talvez
os autores da emenda que
determinou a supressão tive
sem ficado com medo de

transformar a cidade num pa
liteiro, mas não _era o caso,

pois isso poderia ser feito

apenas em determinadas
áreas estrategicamente dis

postas. Como ficou, Floria

nópolis terá com o tempo
. uma aparência mais com

pacta. Sou de opinião que
nós também deveríamos ter

sido chamados para dar
nossa' opinião sobre esse

tipo de, problema".
Apesar de ficharem o Plano

um pouco ambíguo, em rela

ção às taxas de ocupação,
(que conhecem o plano só de
ouvir falar), a Ceisa e a Eme

daux, através de seus direto-

res, são de opinião que ele é
muito melhor para a cidade
do que o Plano anterior. Por
isso - e para a surpresa de

muitos, certamente - acei
tam com naturalidade a ocu

pação de 46 por cento de
terminada para prédios em

áreas onde há maior densi
dade demográfica.

Luiz Daux inclusive afirma
-: que é o primeiro a não dese
jar que a cidade tenha um

crescime rito desordenado,
caótico, pois não quer ser

..

acusado no futuro, por seus
filhos ou netos, de ter cons

truido algo para enfeiar Flo

rianópolis. Por isso, ele acha

que os poderes públicos têm
obrigação de baixar leis que
discipline, o crescimento das

cidades. E se justifica: "Faze
mos apenas o queo planeja
mento urbano público de

termina. E é em função desse
planejamento que vamos

continuar construindo".

dores da rede e uma rela,
cáo das embarcações
aparelhos de pesca a sere

e

utilizados.

'- A Sudepe pretend
fazer uma análise de tOda:
legislação existente, POIS
concorda que muita COiSa
no que se refere à fiscaliza.
ção esta ultrapassada, Ou
então omissa, como é o
caso da pesca com trainei,
raso Para tanto já esta reu.
nido um grupo de trabalho
que deverá levar tudo o qUe
existe a um encontro a sei
realizado em Bra?ília nos.
próximos dias 24 e 26 e

apresentar sugestões para
a modernização da fiscali.
zação. Aí vamos ver tu.do o

que falta em termos de re.

gulamentação, para que se
possa sanear o setor.

A aprovação

Reflexos da

aprovação do Plano

Diretor, segundo
OS' construtores:'

Vez por- cento de aumento nos preços
, dos apartamentos, localizados na

área central,' reexame dos projetos
para novas construções: estas são

algumas consequências imediatas,

Novos poemas

nas livrarias

Mas os, proprietários dos

postos maiores, aqueles que
vendem acima de 150 mil li
tros mensalmente, acham

que estão ganhando cada

carão de pé pormuito tempo.
Cordeiro afirma que

atualmente os postos que
vendem menos de 50 mil
mensalmente só estão ven

dendo para 'as empresas que
fazem o abastecimento, e o

que dá lucro mesmo é a troca
de óleo, lavação, lubrifica
ção, e todos os serviços fei
tos na rampa.

- As autoridades preci
sam tomar algUma providên
cia. Caso contrário, os pos
tos menores irão todos falir".

O proprietário do' Posto da
Ilha, localizado na rua Hercí
lio Luz, esquina com Anita
Garibaldi. Getúlio Rocha;
explica que uma das condi
ções que as empresas que
abastecem impõem a quem
quiser instalar um posto de

gasolina, é que em cada
bomba venda pelo menos 15
mil litros mensalmente.
SERVIÇOS MAIS CAROS

Segundo os proprietários,
os serviços básicos realiza
dos nos postos de gasolina
estavam achatados desde o

mêsde m tio do ano passado,
e para 'A�_, 'ver o problema, a
Associacao Profissional do
Comércio Varejista de Com
bustíveis Minerais de Floria
nópolis. entidade que con

grega a maioria dos postos
de gasolina de Florianópolis,
aumentou em maio último os

preços dos serviços em 40%.
A 5(�guir a tabela: Carros

Médios (Corcel, Chevette,
Dodge 1800, DKW, VW, Brasí
I ia, TL, Variant, Passat,
Karman-ghia), lavação,
Cr$ 35,00; meia lavação,
Cr$ 30,00; lubrificação,
Cr$ 20,00'; pulverização,
Cr$ 20,00; lavação motor,
Cr$ 20,00; encerar,
Cr$ 60,00; polir, Cr$ 60,00;
))))))) )))))))) Cr$ 15,00; passar
aspirador em pó, Cr$ 5,00.

'causou

surpresa?

Ao contrário do que todos

esperavam, o número de pro

jetos de, construções que
costumam dar entrada na

Prefeitura, não aumentou

com a aproximação da data
em que fbi aprovado o Plano

Diretor, dia 27 passado. Se

gundo o prefeito Esperidiáo
Arnin, um dos que ficaram

surpreendidos, entraram na

Prefeitura, no mês de maio,
apenas oito projetos de cons
truções de edifícios - ne

nhum pertencente às três
maiores imobiliárias de Flo

rianópolis, A. Gonzaga, Ceisa
e Emedaux. O número de
projetos que deram entrada

na Secretaria de Obras foi
considerado normal, em re

lação aos meses anteriores,
pelo secretário Marcos

Brusa. Ele acha que: isso

aconteceu porque as pes
soas não acreditavam que o

Plano fosse aprovado tão

cedo.

Resta saber-corno elas vão

reagir às alterações que
terão de fazer em seus proje
tos pois como a taxa de ocu

pação do Plano Diretor apro
vado é diferente da do Plano

anterior, fatalmente algumas
plantas terão de sofrer modi

ficações.

'O prefeito Esperidião
Amin, afirma que serão feitos

"apelos" aos que. têm proje
tos esperando aprovação
na Secretaria de Obras.

Maiores detalhes a respeito
de como deverão ser condu

zidos esses apelos, serão

discutidos com o secretário
Brusa durante a semana.

Brusa não sabe o total de

projetos em tramitação na

Prefeitura, informando ape
nas que este ano deram en�

,trad� na Secretaria de Obras
cerca de 9.000 e que o nu
mero' atual de aprovações
pendentes não chagaa-mil.!
maioria, entretanto.jse ,€(re

a projetos de casas ·c;ue, :,0-

gundo o prefeito, não ofere
cem maiores problemas.
Como em ,geral elas são pro
jetadas com um pátio, ocorre
então, em relação ao limite
do terreno, um afastamento
natural maior do que o pre
visto pelo Plano (1,5 metros

lateralmente e 4 metros tron

tal, para' todas as constru

ções de um pavimento da ci

dade).

Já se encontra à venda em

todas as livrarias de Floria

nópolis - Catarinense, Lu-'
nardelli e filiais - o livro "4

poetas" que será lançado no

próximo dia 11 em Curitiba e

que aqui está sendo vendido
por vinte cruzeiros o exem

plar.
Os poerncs, tlITI número de

46,520 uma peque.na mostra
dos livros ir.di'I'duai.s que
Reinaldo Atem, Hamilton Fa

ria, Dorninqos P."legrihi r e

Hairnundo Carus.i .edita.e.o
até o final do ano.', :.
"4 poetas" é o resultado de

um rrabalho sério -íe regular
de escritores. do ,"arai'lá e

.Santa Catari�a _: alguns
deles já editados no Rio �.
S5.0. -Paulo - q,.:e objetiva
antes de tudo fazer da poe
sia" um veículo digno e um

meio de criação à altura da

variegada e surpreendente
realidade atuai".

Venda de-gasolina:mau negócio.
Os pequenos postos de gasolina concentram seus lucros.na lavação de carros e outros serviços. Eles pedemapoio do governo.

Alguns dos postos de gaso- vez mais dinheiro. Genésio
lina localizados na periferia Rocha, por exemplo, proprie-
da cidade que não conse- tário de um posto na avenida-
guem vender mais de 50 mil Ivo Silveira, diz .que o pro-
litros mensalmente, acredi- blema dos postos menores é
tam que se continuar por a falta de capital de giro.
muito tempo o mesmo pro-

'

'

cesso de comissão eles não "Porque quem tem mais ca

resistirão e irão à falência. "pital de giro tem mais crédito
Afirmam que em 1974, com as empresas que nos
quando começou a crise do abastecem. Eu não tenho

petróleo, ganhavam 15% de nenhum problema pois quem
comissão por litro vendido, financia é a Petrobrás, e ela
mas desde aquele ano a ga- me dá um prazo de 20 dias
solina vem aumentando e a para vender a gasolina".
comissão vem ·diminuindo:

"Hoje ganhamos .somente O Auto Posto HP-I, local i-
0,67 por cento, ou seja, zado na estrada geral do ae-

Cr$ 0,224,1, de Cr$ 3,61, que roporto, não consegue ven-
é o preço atual do litro de ga- der acima de 30 mil litros de
solina". \

gasolina mensalmente. O

encarregado, Osmar Cor
deiro, que é irmão do Pro
prietário, também acha que
se continuar assim, cada vez

que sobre a gasolina a co

missão diminui, eles não fi-

Carros Grandes (Galaxie,
Opala, Belina, Maverick, Ru
ral, Picap, F-100, Aero Willis,
Veraneio, Dodge Dart): lava
ção, Cr$ 50,00; meia lavação,

, Cr$ 40,00; lubrificação,
Cr$ 25,00; lavação do motor,
Cr$ 25,00; pulverização,
Cr$ 25,00; encerar,

Cr$ 70,00; limpeza interna,
Cr$ 15,00; passar aspirador
em pó, Cr$ 5,00.'

Ko. I,' lavação, Cr$ 50,00;
me.a lavaçào, Cr$ 40,00; lu

brificação, Cr$ 25,00; pulve
rização, Cr$ 20,00; lavação
motor, Cr$ 20,00; limpeza in

terna, Cr$ 15,00; aspirador
em pó, Cr$ 5,00. Caminhões
s/truck (Mercedes, Chevro
let, F-350, Dodge, F-600,
0-108): Lavação geral,
Cr$ 60,00; lubrifi'cação,
,Cr$ 35,00; layação do motor,
Cr$ 30,00;·e: pulverização,
Cr$ 30,00.

.
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